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Исторический рекорд Гусева 

 
Глава КХЛ оценил новый рекорд лиги, установленный Гусевым (Р-Спорт) 
Морозов: Гусев подтвердил статус одной из главных звезд КХЛ 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов поздравил Гусева с рекордом по очкам за 
регулярный чемпионат (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал рекорд нападающего 
московского "Динамо" Никиты Гусева по очкам за один регулярный чемпионат. 

перейти к статье 

Президент КХЛ поздравил Гусева: "Никита подтвердил статус одной из 
главных звезд лиги" (Sport24.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил Никиту Гусева с новым рекордом 
результативности за один регулярный чемпионат.  

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов поздравил Гусева с покорением рекорда 
Мозякина (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о покорении нападающим 
московского "Динамо" Никитой Гусевым рекорда известного экс-форварда 
магнитогорского "Металлурга" Сергея Мозякина по количеству очков за один 
регулярный чемпионат. 

перейти к статье 

"Он переписывает историю лиги". Глава КХЛ высказался о достижении 
Гусева (Советский спорт) 
Хоккеист бело-голубых обошел Сергея Мозякина.  

перейти к статье 

Морозов заявил, что Гусев своим рекордом подтвердил статус одной из 
главных звезд КХЛ (ТАСС) 
Форвард "Динамо" установил рекорд по количеству очков в одном регулярном 
чемпионате КХЛ 

перейти к статье 

Президент КХЛ поздравил Никиту Гусева с покорением рекорда Сергея 
Мозякина (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о покорении нападающим 
московского "Динамо" Никитой Гусевым рекорда известного экс-форварда 
магнитогорского "Металлурга" Сергея Мозякина по количеству очков за один 
регулярный чемпионат. 



 

перейти к статье 

Гусев побил рекорд Мозякина по очкам за один регулярный чемпионат 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев сделал голевую передачу в 
овертайме матча с "Адмиралом" (4:3 ОТ).  

перейти к статье 

Гусев переписал историю. А заодно оставил СКА без первого места? (Р-
Спорт) 
Гусев превзошел рекорд Мозякина по набранным очкам за сезон в КХЛ 

перейти к статье 

"Гусев - украшение КХЛ и великий мастер, здорово, что он играет в лиге" - 
Тамбиев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер владивостокского "Адмирала" Леонид Тамбиев назвал 
нападающего московского "Динамо" Никиту Гусева великим мастером и 
украшением КХЛ. 

перейти к статье 

Гусев рассказал, что получил эмоциональный всплеск, побив рекорд КХЛ 
(ТАСС) 
Нападающий "Динамо" установил рекорд по количеству очков в одном 
регулярном чемпионате 

перейти к статье 

Никита Гусев прокомментировал установление им нового рекорда КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев поделился эмоциями после 
покорения рекорда КХЛ по количеству очков за один регулярный чемпионат в 
домашнем матче с "Адмиралом" (4:3 ОТ). 

перейти к статье 

"Трудно набрать 100 очков за 68 матчей. У нас все-таки не НХЛ" - Никита 

Гусев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

В субботу 31-летний Гусев установил рекорд по набранным очкам за одну 

"регулярку", отметившись результативной передачей в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Адмиралом" (4:3 ОТ).  

перейти к статье 

Никита Гусев: "Если есть задача побить рекорд КХЛ - значит, надо было 
это сделать" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского " Динамо " Никита Гусев объяснил, как он смог 
установить новый бомбардирский рекорд КХЛ. 

перейти к статье 

Кудашов назвал рекорд хоккеиста Гусева серьезным достижением (ТАСС) 
Нападающий "Динамо" установил рекорд по количеству очков за один 
регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги 

перейти к статье 

"Великий игрок. Один из сильнейших хоккеистов лиги" - Кожевников о 
рекорде Гусева (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников назвал нападающего 
"Динамо" Никиту Гусева великим игроком, комментируя рекорд по набранным 
очкам за один регулярный сезон КХЛ. 

перейти к статье 

"Фантастика. Не знаю, кто сможет подобраться к рекорду Гусева в 
ближайшее время" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший игрок ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" назвал 
бомбардирский рекорд нападающего "Динамо" Никиты Гусева фантастическим. 

перейти к статье 

"Гусев - настоящая легенда. Это уровень. И он может стать еще более 
легендарным хоккеистом" - Терехин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Динамо" Никита Гусев - настоящая легенда хоккея, он в 
потрясающей форме, поэтому его достижения вполне закономерны, заявил 
"Матч ТВ" бывший форвард футбольного "Динамо" Олег Терехин. 

перейти к статье 

Первый тренер Гусева о побитом рекорде Мозякина: "Осталось лишь 

пошуметь в плей-офф. Надеюсь на это" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Первый тренер нападающего "Динамо" Никиты Гусева Геннадий Курдин заявил 
"Матч ТВ", что после побитого рекорда Сергея Мозякина нападающему осталось 

пошуметь в плей-офф. 

перейти к статье 

Реакция игроков "Динамо" на рекордное очко Гусева в регулярных 
чемпионата КХЛ. Видео (Чемпионат.com) 
Все хоккеисты московского "Динамо" выбежали на лед после гола канадского 
нападающего Джордана Уила в овертайме домашнего матча регулярного 
чемпионата КХЛ с владивостокским "Адмиралом (4:3). 

перейти к статье 

Переписал исторический рекорд. Гусев не пощадил наследие Мозякина 
(Советский спорт) 
А вот с игрой у лидера чемпионата есть проблемы, скромный "Адмирал" заставил 
понервничать болельщиков москвичей.  

перейти к статье 

Историческое событие КХЛ: Гусев побил легендарный рекорд Мозякина! 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Динамо" вернулось на первую строчку в Западной конференции. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Алексей Морозов: ждем сюрпризов в Кубке Гагарина, он обещает быть 
самым интересным (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поделился ожиданиями от окончания 
регулярного чемпионата КХЛ сезона-2023/2024 и предстоящего розыгрыша 
Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Морозов: ждем сюрпризов в Кубке Гагарина (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

Президент КХЛ Алексей Морозов поделился ожиданиями от окончания 
регулярного чемпионата КХЛ сезона-2023/2024 и предстоящего розыгрыша 
Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион назвал главный минус регулярного чемпионата 
КХЛ сезона-2023/2024 (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков рассказал, что в регулярном сезоне-
2023/2024 Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги было мало 
интриги. 

перейти к статье 

Артюхин: "В России не зайдет программа помощи хоккеистам, у нас 
другой менталитет" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-нападающий сборной России Евгений Артюхин поделился мнением насчет 
идеи создания в КХЛ программы помощи игрокам по примеру НХЛ. 

перейти к статье 

"Барыс" обновил собственный антирекорд по очкам в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
В Континентальной хоккейной лиге завершается регулярный чемпионат.  

перейти к статье 

Нападающий "Амура": когда с "Сибири" сняли очки, это добавило сил 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Амура" Владислав Барулин высказался о влиянии снятия четырех 
очков с "Сибири" на моральное состояние игроков хабаровского клуба. 

перейти к статье 

Ротенберг: в следующей игре будет установлен мировой рекорд 
посещаемости матчей "Куньлуня" (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над "Динамо" (5:1) в Минске 
поделился ожиданиями от заключительного матча армейского клуба в регулярке 
сезона-2023/2024 с "Куньлунь Ред Стар" в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Бронзовый призер ОИ: мне было бы стыдно за сборную Словакии, если 
бы там были игроки КХЛ (Чемпионат.com) 
Бронзовый призер Олимпийских игр Кристиан Поспишил высказался о 
возможном выступлении в КХЛ и выразил свое мнение относительно участия 
игроков лиги в сборной Словакии на чемпионате мира. 

перейти к статье 

"Северсталь" стала 10-м клубом КХЛ с 200 заброшенными шайбами за 
один регулярный чемпионат (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Северсталь" стала десятым клубом в истории КХЛ, который забросил 200 и 
более шайб за один регулярный чемпионат.  

перейти к статье 

"Салават" проиграл "Сибири" и досрочно закончил регулярку на третьем 
месте на Востоке (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Салават Юлаев" дома проиграл "Сибири" (1:2) в матче регулярного чемпионата 
КХЛ.  



 

перейти к статье 

Голдобин сравнялся с Буше в гонке бомбардиров текущего сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Спартак" одолел "Северсталь". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Гусев побил рекорд Мозякина, "Торпедо" продолжило ужасающую серию. 
Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com) 
"Спартак" и "Северсталь" отрепетировали плей-офф, "Магнитка" и "Авангард" 
все решат в очном матче. 

перейти к статье 

СКА, "Металлург" или кто-то другой? Фавориты Кубка Гагарина готовы к 
старту плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Сможет ли кто-то остановить команду Ротенберга?  

перейти к статье 

Кубок Гагарина близко. Кто с кем может сыграть в первом раунде? 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Победители Востока и Запада до сих пор неизвестны - за два дня до завершения 
регулярного чемпионата 

перейти к статье 

"Вышли на раскатку - голова закружилась". Нападающий "Северстали" - о 
"СКА Арене" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Северстали" Руслан Абросимов после победы над СКА (3:0) 
поделился впечатлениями от "СКА Арены" в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Хоккеист Грудинин рассказал, что из-за тренера пересмотрел мультфильм 
"Остров сокровищ" (ТАСС) 
По словам защитник "Северстали", наставник команды Андрей Козырев часто 
цитирует "культовые фразы из фильмов, книг, мультфильмов" 

перейти к статье 

Кожевников оценил шансы "Спартака" на победу в первом раунде плей-
офф КХЛ (Р-Спорт) 
Кожевников: "Спартаку" надо проявить особый характер, чтобы пройти 
"Северсталь" 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион считает, что "Спартак" в нынешнем сезоне КХЛ 
переживает возрождение (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков высказался о результатах "Спартака" 
в нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион назвал верным шаг с переходом Ильи Ковальчука 
в "Спартак" (Чемпионат.com) 



 

Олимпийский чемпион Александр Пашков оценил переход нападающего Ильи 
Ковальчука в "Спартак". 

перейти к статье 

"Спартак" - "Северсталь": результативный хоккей и лидеры-рекордсмены 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru представляет превью первого раунда Кубка Гагарина. Первой в 
нынешнем сезоне определилась пара "Спартак" - "Северсталь". 

перейти к статье 

"Плей-офф и чемпионат - две разные вещи, предыдущие встречи не 

имеют значения" - Жамнов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов заявил, что все матчи против 
"Северстали" по ходу регулярного чемпионата не будут иметь значения в плей-
офф. 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион оценил вероятность побед "Динамо" и СКА в 
регулярном чемпионате КХЛ (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков оценил шансы московского "Динамо" 
и СКА завоевать Кубок Континента как лучшей команды регулярки. 

перейти к статье 

Экс-игрок СКА: питерцам хорошо бы разобраться в первом раунде с ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА Василий Каменев заявил, что для армейцев с берегов Невы 
лучше встретиться в первом раунде Кубка Гагарина - 2024 с ЦСКА и пройти 
дальше. 

перейти к статье 

"Матчи СКА и ЦСКА в плей-офф - дополнительный интерес для 
болельщиков". Интервью Кирилла Сафронова. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
25 февраля СКА проведет заключительный матч регулярного чемпионата КХЛ 
сезона-2023/24 - в соперниках у команды Романа Ротенберга будет китайский 
"Куньлунь Ред Стар".  

перейти к статье 

Рафаэль Батыршин: "Салават Юлаев" - один из главных претендентов на 
Кубок Гагарина. У Козлова команда растет с каждым годом, это видно" 
(Sports.ru) 
Рафаэль Батыршин оценил работу Виктора Козлова в "Салавате".  

перейти к статье 

Кривокрасов - о победе над "Салаватом": "Хотим в "Сибири" доказать, что 
заслуживаем место в плей-офф. (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Главный тренер "Сибири" Сергей Кривокрасов подвел итоги матча с "Салаватом 
Юлаевым" (1:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

"Все зависит от него". Ларионов ответил на вопрос о том, сыграет ли 
Хабибулин за "Торпедо" (Чемпионат.com) 



 

Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал, примет ли 
участие в заключительной игре регулярного чемпионата КХЛ с тольяттинской 
"Ладой" 51-летний российский вратарь Николай Хабибулин входящий в 
тренерский штаб клуба. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "В советские времена тренеры решали, кто 
должен вылететь, а кто нет. Сейчас таких делишек нет. Все играют в 
открытый хоккей, отдаются на 100 процентов" (Sports.ru) 
Александр Кожевников поделился мнением о спаде "Торпедо".  

перейти к статье 

С. Федоров: готов ли ЦСКА к походу за третьим чемпионством подряд? 
Надеюсь, что так и есть (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского ЦСКА Сергей Федоров подвел итоги гостевой 
встречи регулярного чемпионата КХЛ с нижегородским "Торпедо" (2:1). 

перейти к статье 

"Какой-то у нас синдром". Даниил Апальков разобрал матч с "Ладой", игру 
"Барыса" и высказался о "Сарыарке" (Sports.kz) 
Даниил Апальков пришел в " Барыс " из чемпионата Казахстана, а сейчас играет 
в первом звене с нашивкой ассистента капитана.  

перейти к статье 

"Если меня захотят оставить, я бы хотел играть здесь". Понтус Оберг о 
причинах поражения от "Лады" и будущем в "Барысе" (Sports.kz) 
Единственную шайбу " Барыса " в матче с " Ладой " забросил Понтус Оберг, 
команда была близка к тому, чтобы сравнять при счете 1:2, выстояла в 
меньшинстве 3 на 5, но соперник все же забил третий, а следом и четвертый гол.  

перейти к статье 

Хоккеист Антон Белов: когда уходил из СКА, я сел в машину и просто 
зарыдал (Фонтанка (fontanka.ru)) 
Бывший защитник СКА Антон Белов в сентябре неожиданно завершил карьеру 
после одного из самых успешных сезонов в своей карьере.  

перейти к статье 

Разин: понятно, что летим в Хабаровск или в Тольятти. Куда лететь - не 
важно (Чемпионат.com) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал 
победу в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над подмосковным 
"Витязем" (2:1), а также выразил мнение о предпочтительном сопернике по 
первому раунду Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Дрозг: победа "Амура" в Кубке Гагарина к 2026-му? Верю, что все 
возможно (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Словенский нападающий "Амура" Ян Дрозг в интервью Metaratings.ru поделился 
впечатлениями после матча регулярного чемпионата КХЛ против "Ак Барса".  

перейти к статье 

Тренер "Амура" Мартемьянов - о драке: "Я только приветствую - хоккей 
хорош не только голами" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов прокомментировал поражение 
своей команды в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (2:4) и 
высказался о драке во втором периоде матча. 

перейти к статье 

Мартемьянов - о плей-офф: "Не хотят с нами играть - их проблемы. 
Дальний Восток это тоже Россия" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов после поражения своей команды 
в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (2:4) рассказал о своих 
ожиданиях перед стартом плей-офф. 

перейти к статье 

"Ак Барс" обыграл "Амур" и гарантировал себе домашний старт первого 
раунда плей-офф (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В Казани встречались "Ак Барс" и "Амур" - хозяева одержали уверенную победу 
и забронировали себе четвертое место в конференции.  

перейти к статье 

UFC в Казани: игроки "Ак Барса" и "Амура" устроили бойню - они минуту 
разменивались ударами (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Победу забрал форвард "барсов", хотя был значительно меньше оппонента. 

перейти к статье 

Рябыкин о будущем в "Витязе": "Со мной никто не вел переговоры. И, я 
так понимаю, вести не собирается" (Sports.ru) 
Дмитрий Рябыкин ответил на вопрос о своем будущем в "Витязе".  

перейти к статье 

Кудашов - о важности матча за Кубок Континента: судьба не дает 
поблажек (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов выразил мнение о 
важности завоевания Кубка Континента в преддверии заключительной встречи 
регулярного чемпионата КХЛ с московским ЦСКА, в случае победы над которым 
трофей достанется хоккеистам бело-голубых. 

перейти к статье 

Главный тренер "Динамо" - о ситуации с ареной: на данном этапе хоккей 
важнее футбола (Чемпионат.com) 
Главный тренер хоккейного клуба "Динамо" Москва Алексей Кудашов высказался 
о том, что дата (3 марта) проведения второй игры домашней серии первого 
раунда Кубка Гагарина на стадионе "ВТБ Арена - имени Аркадия Чернышева" 
совпадает с датой домашнего матча футбольного "Динамо" с "Локомотивом". 

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Все решит классика "Динамо" - ЦСКА, в плей-офф не 
удивлюсь ни "динамовской" серии, ни армейской" (Russia-hockey.ru) 
О последних интригах регулярного чемпионата КХЛ - олимпийский чемпион-
1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

 
Молодежная хоккейная Лига 



 

(основные новости) 
 

В Новосибирске вновь побит рекорд посещаемости чемпионатов МХЛ (Р-
Спорт) 
В Новосибирске вновь побит рекорд посещаемости чемпионатов МХЛ 

перейти к статье 

Как собрать 8 тысяч на молодежку? Отвечает Новосибирск (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
"Сибирские Снайперы" установили рекорд посещаемости регулярных 
чемпионатов МХЛ. 

перейти к статье 

Все пары плей-ин: даты и время начала матчей (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Стали известны все пары плей-ин сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

Московское "Динамо" встретится с "Алмазом" в первом раунде плей-офф 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Известна единственная пара 1/8 финала на Западе.  

перейти к статье 

"Спартак" начнет плей-офф МХЛ с победителем пары "Крылья Советов" - 
"Академия Михайлова" (ТАСС) 
Первый раунд плей-офф состоится с 7 по 15 марта 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Кристина Глухарева: "Только после прошлогоднего поражения в финале я 
поняла, как сильно люблю хоккей" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Воспитанница петербургского хоккея - о своем пути в "Динамо-Неве".  

перейти к статье 

Нападающий "Торпедо" Елизавета Шкалева дисквалифицирована на один 
матч (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча №152 
Чемпионата ЖХЛ сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Сафронов: Отстранение России - это не очень хорошо для развития всего 
хоккея. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Чемпион мира среди молодежных команд Кирилл Сафронов в беседе с 
корреспондентом "Спорт День За Днем" Алексеем Михайловым высказался о 
решении Международной федерации хоккея (ИИХФ) продлить отстранение 
национальных сборных России и Беларуси от международных соревнований. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 



 

 
Море сенсаций и единственный шанс уникального тренера. Что 
происходит в плей-офф ВХЛ? (Чемпионат.com) 
Новокузнецкий "Металлург" уже находится в отпуске, а через несколько дней 
туда же может отправиться и "Югра". 

перейти к статье 

Новый скандал в НХЛ. Словацкого хоккеиста выгнали из "Аризоны" за 
видео с белым порошком (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Глупейший поступок Адама Ружички.  

перейти к статье 

"Его выбор в 4-м раунде - кража". Воронков покоряет НХЛ и обгоняет 
главного новичка лиги (Чемпионат.com) 
Дмитрий тяжело адаптировался к лиге, но уже оставил свой след в Огайо. 

перейти к статье 

I`ll be back... Soon! Валерий Ничушкин скоро вернется из программы 
помощи хоккеистам (Allhockey (allhockey.ru)) 
Ожидается, что это произойдет до конца регулярного чемпионата НХЛ. 

перейти к статье 

Россия приютит еще одного изгоя из Америки? После скандального видео 
с "белым порошком" Ружичка может рвануть в КХЛ (Sport24.ru) 
Большой брат все видит. 

перейти к статье 

Игорь Гришин: рад, что Филин реализует себя в КХЛ - спасибо Жамнову, 
что не стали загонять его в рамки (Allhockey (allhockey.ru)) 
Большое интервью тренера-чемпиона Игоря Гришина, чей "Химик" уже 
приступил к защите титула в ВХЛ. 

перейти к статье 

Кучеров в четвертый раз в карьере достиг отметки в 60 голевых пасов в 
НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Российский нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров продолжает 
ставить личные рекорды в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). 

перейти к статье 

Овечкин вписал себя в историю хоккея и без рекорд Гретцки, заявил 
Плющев (Р-Спорт) 
Плющев: Овечкин и без рекорда Гретцки давно вписал себя в историю хоккея 

перейти к статье 

Ассоциация игроков НХЛ поздравила Овечкина с невероятным 
достижением (Газета.Ru) 
Ассоциация игроков НХЛ поздравила Овечкина с проведением 1400-го матча  

перейти к статье 

Разное 
 



 

Исторический разгром Уфы 7:0 и тот самый буллит Бенды. Главные матчи 
"Ак Барса" во Дворце спорта (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Ностальгия для болельщиков со стажем.  

перейти к статье 

Лишенный лицензии латвийский хоккеист Тамбиев уже год не играет на 
профессиональном уровне (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Лишенный лицензии латвийский хоккеист Тамбиев уже год не играет на 
профессиональном уровне  

перейти к статье 

Экс-тренер сборной России высказался о скандале с латвийскими 
хоккеистами (Р-Спорт) 
Крикунов: латвийские хоккеисты, участвуя в Играх будущего, знали о рисках 

перейти к статье 

"Страдают дебилизмом": Плющев - о действиях эстонских и латвийских 
властей (Р-Спорт) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев, 
комментируя решение Федерации хоккея Латвии (LHF) и Эстонского хоккейного 
союза (ЭХС) приостановить лицензии спортсменов, которые приняли участие в 
Играх будущего в Казани, заявил РИА Новости, что прибалтийские государства 
страдают дибилизмом.  

перейти к статье 

В отношении латвийских хоккеистов, лишившихся лицензий из-за участия 
в "Играх будущего", могут возбудить уголовные дела (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
В отношении хоккеистов из Латвии, которые участвовали в "Играх будущего" в 
Казани, могут в ближайшее время возбудить уголовные дела.  

перейти к статье 

Латышских и эстонских хоккеистов наказали за "Игры будущего". Дальше 
уголовное дело? (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Спортсменам советуют не возвращаться на родину - за дело взялись 
спецслужбы Латвии Иностранцы не стали дожидаться окончания "Игр будущего": 
первые провокации случились еще до завершения первой недели соревнований.  

перейти к статье 

Светская львица и хоккеист. Гуськов и Мамиашвили объявили о свадьбе 
(Советский спорт) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина женится на дочери олимпийского 
чемпиона.  

перейти к статье 

Российские хоккеисты обыграли гостей из Китая на льду Амура (Мир24 
(mir24.tv)) 
Российско-китайские зимние игры открылись на Амуре, который разграничивает 
две страны.  

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Исторический рекорд Гусева 

 
Глава КХЛ оценил новый рекорд лиги, установленный Гусевым (Р-Спорт, 
Москва, 24 февраля 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев подтвердил статус одной из 
главных звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), заявил президент КХЛ 
Алексей Морозов.  
В матче против владивостокского "Адмирала" (4:3) Гусев сделал результативную 
передачу в овертайме и набрал 86-е очко (23 шайбы + 63 результативные 
передачи) в сезоне. Он обошел достижение Сергея Мозякина, который в сезоне-
2016/17 набрал 85 результативных баллов (48+37) в 60 играх.  
"Мы видим, что сейчас игра стала результативнее, появилось больше ярких 
хоккеистов, демонстрирующих незаурядное мастерство и высокий уровень. И 
если в прошлом сезоне при увеличении количества матчей никто не смог 
подобраться к рекордам Мозякина, то сейчас, помимо бомбардирского, было 
близко к обновлению и снайперское достижение. Поздравляю Никиту Гусева с 
новым рекордом результативности в одном отдельно взятом регулярном 
чемпионате. По своему опыту могу сказать, что такие результаты даются 
тяжелым трудом, плюс требуется понимание партнеров по звену. Здорово, что в 
этом сезоне Никита в новой команде сходу подтвердил статус одной из главных 
звезд лиги. Сейчас он переписывает ее историю", - цитирует Морозова пресс-
служба КХЛ.  
"До конца "регулярки" осталось всего несколько дней, ждем развязки в борьбе за 
Кубок континента, определения пар плей-офф и сюрпризов в розыгрыше Кубка 
Гагарина - 2024, он обещает быть самым интересным", - добавил президент лиги.  
Гусеву 31 год. Он является олимпийским чемпионом Игр 2018 года в Пхенчхане 
и серебряным призером Игр-2022 в Пекине. Также форвард дважды становился 
бронзовым призером чемпионатов мира. В КХЛ Гусев вместе с петербургским 
СКА завоевал Кубок Гагарина в 2017 году.  

https://rsport.ria.ru/20240224/khokkey-1929307070.html 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов поздравил Гусева с рекордом по очкам за 
регулярный чемпионат (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал рекорд нападающего 
московского "Динамо" Никиты Гусева по очкам за один регулярный чемпионат. 
Форвард набрал 86-е (23+63) очко в этом сезоне и побил рекорд Сергея 
Мозякина - 85 (48+37). 
" Если в прошлом сезоне при увеличении количества матчей никто не смог 
подобраться к рекордам Мозякина, то сейчас помимо бомбардирского было 
близко к обновлению и снайперское достижение.  
Поздравляю Никиту Гусева с новым рекордом результативности в одном 
отдельно взятом регулярном чемпионате", - приводит слова Морозова пресс-
служба лиги.  
Предыдущим лучшим результатом Гусева в регулярном чемпионате КХЛ были 
82 (17+65) очка за СКА в сезоне-2018/19.  

https://rsport.ria.ru/20240224/khokkey-1929307070.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021493_Glava_KKhL_Morozov__o_rekorde_Guseva_Takije_rezultaty_dajutsa_tazhelym_trudom_plus_trebujetsa_ponimanije_partnerov_po_zvenu


 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-aleksey-morozov-
kommentariy-o-rekorde-igroka-dinamo-nikity-guseva-2182798/ 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ поздравил Гусева: "Никита подтвердил статус одной из 
главных звезд лиги" (Sport24.ru, Москва, 24 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил Никиту Гусева с новым рекордом 
результативности за один регулярный чемпионат.  
Сегодня форвард "Динамо" набрал свое 86-е очков в сезоне и превзошел рекорд 
Сергея Мозякина, который держался с 2017-го года.  
"Мы видим, что сейчас игра стала результативнее, появилось больше ярких 
хоккеистов, демонстрирующих незаурядное мастерство и высокий уровень. И 
если в прошлом сезоне при увеличении количества матчей никто не смог 
подобраться к рекордам Мозякина, то сейчас помимо бомбардирского было 
близко к обновлению и снайперское достижение.  
Поздравляю Никиту Гусева с новым рекордом результативности в одном 
отдельно взятом регулярном чемпионате. По своему опыту могу сказать, что 
такие результаты даются тяжелым трудом, плюс требуется понимание 
партнеров по звену. Здорово, что в этом сезоне Никита в новой команде сходу 
подтвердил статус одной из главных звезд Лиги, и сейчас переписывает ее 
историю.  
До конца регулярки осталось всего несколько дней, ждем развязки в борьбе за 
Кубок Континента, определения пар плей-офф и сюрпризов в розыгрыше Кубка 
Гагарина 2024, он обещает быть самым интересным", - цитирует Морозова 
пресс-служба КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-623840-prezident-kkhl-pozdravil-guseva-nikita-
podtverdil-status-odnoy-iz-glavnykh-zvezd-ligi 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов поздравил Гусева с покорением рекорда 
Мозякина (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о покорении нападающим 
московского "Динамо" Никитой Гусевым рекорда известного экс-форварда 
магнитогорского "Металлурга" Сергея Мозякина по количеству очков за один 
регулярный чемпионат. 
"Мы видим, что сейчас игра стала результативнее, появилось больше ярких 
хоккеистов, демонстрирующих незаурядное мастерство и высокий уровень. И 
если в прошлом сезоне при увеличении количества матчей никто не смог 
подобраться к рекордам Мозякина, то сейчас помимо бомбардирского было 
близко к обновлению и снайперское достижение. 
Поздравляю Никиту Гусева с новым рекордом результативности в одном 
отдельно взятом регулярном чемпионате. По своему опыту могу сказать, что 
такие результаты даются тяжелым трудом, плюс требуется понимание 
партнеров по звену. Здорово, что в этом сезоне Никита в новой команде сходу 
подтвердил статус одной из главных звезд Лиги, и сейчас переписывает ее 
историю", - приводит слова Морозова пресс-служба КХЛ. 

https://allhockey.ru/news/show/508537-
Prezident_KHL_Morozov_pozdravil_Guseva_s_pokoreniem_rekorda_Mozyakina 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-aleksey-morozov-kommentariy-o-rekorde-igroka-dinamo-nikity-guseva-2182798/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-aleksey-morozov-kommentariy-o-rekorde-igroka-dinamo-nikity-guseva-2182798/
https://sport24.ru/hockey/news-623840-prezident-kkhl-pozdravil-guseva-nikita-podtverdil-status-odnoy-iz-glavnykh-zvezd-ligi
https://sport24.ru/hockey/news-623840-prezident-kkhl-pozdravil-guseva-nikita-podtverdil-status-odnoy-iz-glavnykh-zvezd-ligi
https://allhockey.ru/news/show/508537-Prezident_KHL_Morozov_pozdravil_Guseva_s_pokoreniem_rekorda_Mozyakina
https://allhockey.ru/news/show/508537-Prezident_KHL_Morozov_pozdravil_Guseva_s_pokoreniem_rekorda_Mozyakina


 

"Он переписывает историю лиги". Глава КХЛ высказался о достижении 
Гусева (Советский спорт  , Москва, 24 февраля 2024) 
Хоккеист бело-голубых обошел Сергея Мозякина.  
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал достижение, которое 
установил форвард "Динамо" Никита Гусев в матче с "Адмиралом" (ОТ 4:3).  
Сегодня, 24 февраля, 31-летний нападающий отдал победную результативную 
передачу в овертайме встречи с "моряками". Тем самым, игрок записал в свой 
актив 86 очков в нынешнем сезоне регулярного чемпионата, что является 
рекордом за один сезон в истории КХЛ.  
Поздравляю Никиту Гусева с новым рекордом результативности в одном 
отдельно взятом регулярном чемпионате. По своему опыту могу сказать, что 
такие результаты даются тяжелым трудом, плюс требуется понимание 
партнеров по звену. Здорово, что в этом сезоне Никита в новой команде сходу 
подтвердил статус одной из главных звезд лиги, и сейчас переписывает ее 
историю, - приводит слова Морозова пресс-служба КХЛ.  
Ранее лидером по количеству набранных очков в регулярном чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги за один сезон являлся бывший форвард 
"Металлурга" Сергей Мозякин, который смог заработать 85 баллов за 60 
проведенных матчей.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/on-perepisyvaet-istoriyu-ligi-glava-khl-
vyskazalsya-o-dostizhenii-guseva 

К заголовкам сообщений 

Морозов заявил, что Гусев своим рекордом подтвердил статус одной из 
главных звезд КХЛ (ТАСС, Москва, 24 февраля 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев, установивший новый рекорд 
результативности за один регулярный чемпионат, подтвердил статус одной из 
главных звезд Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Такое мнение 
высказал президент КХЛ Алексей Морозов, комментарий которого приводит 
пресс-служба лиги.  
В субботу Гусев в домашнем матче с владивостокским "Адмиралом" (4:3 в 
овертайме) сделал голевую передачу и довел количество очков в нынешнем 
сезоне до 86 (23 гола + 63 передачи) в 67 играх. Он превзошел достижение 
Сергея Мозякина, который в сезоне-2016/17 в составе магнитогорского 
"Металлурга" завершил регулярный чемпионат с 85 очками (48+37) по итогам 60 
встреч.  
"Мы видим, что сейчас игра стала результативнее, появилось больше ярких 
хоккеистов, демонстрирующих незаурядное мастерство и высокий уровень, - 
сказал Морозов. - И если в прошлом сезоне при увеличении количества матчей 
никто не смог подобраться к рекордам Мозякина, то сейчас, помимо 
бомбардирского, было близко к обновлению и снайперское достижение".  
"Поздравляю Никиту Гусева с новым рекордом результативности в одном 
отдельно взятом регулярном чемпионате, - продолжил президент КХЛ. - По 
своему опыту могу сказать, что такие результаты даются тяжелым трудом, плюс 
требуется понимание партнеров по звену. Здорово, что в этом сезоне Никита в 
новой команде с ходу подтвердил статус одной из главных звезд лиги и сейчас 
переписывает ее историю".  
Регулярный чемпионат КХЛ завершится 26 февраля, плей-офф начнется 29 
февраля.  

https://tass.ru/sport/20076305 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/on-perepisyvaet-istoriyu-ligi-glava-khl-vyskazalsya-o-dostizhenii-guseva
https://www.sovsport.ru/hockey/news/on-perepisyvaet-istoriyu-ligi-glava-khl-vyskazalsya-o-dostizhenii-guseva
https://tass.ru/sport/20076305


 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ поздравил Никиту Гусева с покорением рекорда Сергея 
Мозякина (Чемпионат.com  , Москва, 24 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о покорении нападающим 
московского "Динамо" Никитой Гусевым рекорда известного экс-форварда 
магнитогорского "Металлурга" Сергея Мозякина по количеству очков за один 
регулярный чемпионат. 
"Мы видим, что сейчас игра стала результативнее, появилось больше ярких 
хоккеистов, демонстрирующих незаурядное мастерство и высокий уровень. И 
если в прошлом сезоне при увеличении количества матчей никто не смог 
подобраться к рекордам Мозякина, то сейчас помимо бомбардирского было 
близко к обновлению и снайперское достижение. 
Поздравляю Никиту Гусева с новым рекордом результативности в одном 
отдельно взятом регулярном чемпионате. По своему опыту могу сказать, что 
такие результаты даются тяжелым трудом, плюс требуется понимание 
партнеров по звену. Здорово, что в этом сезоне Никита в новой команде сходу 
подтвердил статус одной из главных звезд Лиги, и сейчас переписывает ее 
историю", - приводит слова Морозова пресс-служба КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5447294-prezident-khl-pozdravil-nikitu-
guseva-s-pokoreniem-rekorda-sergeya-mozyakina.html 

Похожие сообщения (2): 

• Р-Спорт, Москва, 24 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гусев побил рекорд Мозякина по очкам за один регулярный чемпионат 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев сделал голевую передачу в 
овертайме матча с "Адмиралом" (4:3 ОТ).  
Таким образом, форвард набрал 86-е (23+63) очко в этом сезоне и побил рекорд 
Сергея Мозякина по набранным очкам за один регулярный чемпионат - 85 
(48+37). 
Показатель Мозякина держался с сезона- 2016/17.  
Предыдущим лучшим результатом Гусева в регулярном чемпионате КХЛ были 
82 (17+65) очка за СКА в сезоне-2018/19.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gusev-pobil-rekord-mozyakina-po-
ochkam-za-odin-regulyarnyy-chempionat-2182792/ 

Похожие сообщения (29): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 24 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 24 февраля 2024 

• Телеканал 360 (360tv.ru), Красногорск, 24 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• ТАСС, Москва, 24 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 24 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 24 февраля 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 февраля 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5447294-prezident-khl-pozdravil-nikitu-guseva-s-pokoreniem-rekorda-sergeya-mozyakina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5447294-prezident-khl-pozdravil-nikitu-guseva-s-pokoreniem-rekorda-sergeya-mozyakina.html
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021493_Glava_KKhL_Morozov__o_rekorde_Guseva_Takije_rezultaty_dajutsa_tazhelym_trudom_plus_trebujetsa_ponimanije_partnerov_po_zvenu
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gusev-pobil-rekord-mozyakina-po-ochkam-za-odin-regulyarnyy-chempionat-2182792/
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/on-perepisyvaet-istoriyu-ligi-glava-khl-vyskazalsya-o-dostizhenii-guseva
https://www.sovsport.ru/hockey/news/nikita-gusev-pobil-rekord-sergeya-mozyakina-po-ochkam-za-odin-regulyarnyj-chempionat-khl
https://ren.tv/news/sport/1193774-forvard-dinamo-nikita-gusev-pobil-rekord-po-ochkam-za-chempionat-kkhl
https://www.championat.com/hockey/news-5447308-pautov-snosil-o-della-gusev-radovalsya-novomu-rekordu-foto-pobedy-dinamo.html
https://360tv.ru/news/sport/forvard-dinamo-nikita-gusev-pobil-rekord-sergeja-mozjakina/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/bombardirskij-rekord-pal-gusev-prevzoshel-dostizhenie-mozyakina-po-chislu-ochkov-za-odin-regulyarnyj-chempionat-khl/
https://aif.ru/sport/gusev_ustanovil_rekord_khl_po_chislu_ochkov_za_odin_regulyarnyy_chempionat
https://tass.ru/sport/20076305
https://rsport.ria.ru/20240224/khokkey-1929307070.html
https://www.championat.com/hockey/news-5447294-prezident-khl-pozdravil-nikitu-guseva-s-pokoreniem-rekorda-sergeya-mozyakina.html
https://www.sportsdaily.ru/news/forvard-dinamo-gusev-pobil-rekord-mozyakina-po-kolichestvu-ochkov-v-regulyarke-kkhl


 

• Интерфакс, Москва, 24 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 24 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 24 февраля 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 24 февраля 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 24 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• ТАСС, Москва, 24 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гусев переписал историю. А заодно оставил СКА без первого места? (Р-
Спорт, Москва, 24 февраля 2024) 
Гусев превзошел рекорд Мозякина по набранным очкам за сезон в КХЛ 
Выдающемуся хоккеисту выдающийся сезон. У Никиты Гусева таких было 
немало, а стало бы еще больше, если бы их удавалось проводить в полной мере. 
Для многих было загадкой, как звездный форвард проявит себя в московском 
"Динамо", но все сомнения быстро развеялись. Завершающийся розыгрыш 
регулярного чемпионата КХЛ 31-летний нападающий проводит грандиозно. 
По ходу "регулярки" Гусев переписал множество рекордов: как клубных, так и 
всей лиги. Сегодня лучшему бомбардиру сезона КХЛ покорилось еще одно 
достижение, которого не добивался еще ни один хоккеист. В матче против 
"Адмирала" Гусев отметился голевой победной передачей и довел общее число 
набранных очков в чемпионате до 86 (23+62). Таким образом, Никита стал новым 
лидером КХЛ по очкам в одной "регулярке" за всю историю. Результат, 
установленный главным рекордсменом КХЛ Сергеем Мозякиным (85) в сезоне-
2016/17, превзойден. Сам Гусев также является единственным в истории лиги 
игроком, достигшим отметки в 80 очков в одной "регулярке" дважды за карьеру. 
Да и в принципе данный барьер покорился единицам: все тому же Мозякину в 
историческом сезоне и Александру Радулову пять лет назад. 
Для нашей лиги Гусев подобен еще одному Никите - Кучерову, который 
разрывает всю НХЛ. Оба россиянина идут первыми в списках бомбардиров 
обоих сезонов лиг. И весьма символично, что Гусев и Кучеров являются старыми 
приятелями, которые выросли в одной школе и под руководством одного 
тренера. Помимо этого объединяет их еще две черты. Во-первых, об обоих 
пишут и говорят не так много, как они того заслуживают. По уровню медийности 
и Гусев, и Кучеров явно уступают условным Радулову с Шипачевым и 
Ковальчуком в КХЛ и Макдэвиду, Овечкину и Кросби в НХЛ соответственно. Во-
вторых, их сей факт нисколько не беспокоит. И это еще одна их общая деталь: 
Гусев и Кучеров не стремятся говорить о себе, всегда ставят на первый план 
команду и ее результаты, а общением с представителями СМИ делятся весьма 
не охотно. Правильно ли это - вопрос дискуссионный, но позицию и мнение 
спортсмена нужно уважать. 
"Это, конечно, приятно. И, конечно, мне хочется установить новый рекорд. 
Сергей Мозякин для меня - друг, хороший игрок и легенда российского хоккея. 
Но для меня важнее командная победа. Сегодня была хорошая, боевая игра. 
Было ли перед началом сезона стремление доказать что-то после ухода из СКА? 

https://www.sport-interfax.ru/947569
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021493_Glava_KKhL_Morozov__o_rekorde_Guseva_Takije_rezultaty_dajutsa_tazhelym_trudom_plus_trebujetsa_ponimanije_partnerov_po_zvenu
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/24/22411093.shtml
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https://iz.ru/1655206/2024-02-24/forvard-dinamo-ustanovil-rekord-po-chislu-ochkov-za-odin-reguliarnyi-chempionat-kkhl
https://www.vesti.ru/article/3821151
https://www.rbc.ru/sport/24/02/2024/65da16ae9a7947fac1ee90f6
https://sportrbc.ru/news/65da17d89a79471469a7646b
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https://www.khl.ru/news/2024/02/24/528198.html
https://allhockey.ru/news/show/508533-Gusev_pobil_rekord_Mozyakina_po_ochkam_za_odin_regulyarnyj_chempionat_KHL
https://tass.ru/sport/20076167
https://rsport.ria.ru/20240224/khokkey-1929304114.html


 

В той истории ничего громкого не было. У меня закончился контракт, и я перешел 
в другой клуб. Это со стороны журналистов были разговоры, это ваша работа", - 
заявил Гусев журналистам в ответ на вопросы про его достижение. 
Если говорить про уход Гусева из СКА в прошлом году, то он действительно 
наделал много шума. Распространялся он в первую очередь именно на 
страницах прессы, чуть менее - среди хоккейных болельщиков. На то был повод, 
однако сегодня он вряд ли остается актуальным. Куда важнее роль Гусева в его 
нынешнем клубе. От Никиты ждали высоких результатов в "Динамо", но мало кто 
предполагал, что форвард столь успешно впишется в систему Алексея 
Кудашова. И во многом благодаря Гусеву "бело-голубые" имеют отличный шанс 
выиграть "регулярку" и не подпустить СКА к первому месту в таблице. 
"Если вспомнить летние заголовки в прессе вроде "Гусев не сможет играть в 
"Динамо" и что он не совместим с нашей тактикой, то... Никита здорово играет, у 
него хорошее звено, он хорошо готов функционально, мастерства у него не 
отнимать", - заметил главный тренер "бело-голубых" накануне. 
В действительности же время показало, что все стороны приняли верное 
решение: "Динамо", предпринявшее усилия и удачную попытку заполучить 
звездного форварда, и Гусев, оценивший предложение от "бело-голубых" выше 
стремления вновь попробовать свои силы в НХЛ. Да, летом Никите исполнится 
32 года. И да, кто-то справедливо будет отмечать тот факт, что герой 
Олимпиады-2018, вероятно, не реализовал свои талант и мастерство в полной 
мере, так и не закрепившись в главной лиге мира. Но это никак не лишит его 
статуса одного из главных игроков не просто поколения, но и всего российского 
хоккея. 
"Конечно, Никиту можно назвать одним из великих хоккеистов. Его пас на 
Олимпиаде-2018 уже стоит в одном ряду с голом Ильи Ковальчука на чемпионате 
мира - 2008. Одно лишь это действие вписывает его в список великих игроков". 

https://rsport.ria.ru/20240224/khokkey-1929308680.html 

К заголовкам сообщений 

"Гусев - украшение КХЛ и великий мастер, здорово, что он играет в лиге" - 
Тамбиев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
Главный тренер владивостокского "Адмирала" Леонид Тамбиев назвал 
нападающего московского "Динамо" Никиту Гусева великим мастером и 
украшением КХЛ. 
В субботу 31-летний Гусев установил рекорд по набранным очкам за одну 
"регулярку", отметившись результативной передачей в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Адмиралом" (4:3 ОТ). 
Гусев набрал 86 очков (23 шайбы + 63 результативные передачи) и превзошел 
достижение экс-форварда магнитогорского "Металлурга" Сергея Мозякина, 
который в сезоне-2016/17 набрал 85 очков (48+37). 
 - Я рад за Гусева. Этот игрок - украшение КХЛ. Мы никого не закрывали, 
отталкивались от своей игры. Повторюсь, что я рад за Гусева. Он великий 
мастер. Побольше бы таких ярких игроков в КХЛ. Здорово, что Никита играет 
здесь. Он один из сильнейших игроков лиги. Сегодня мы практически справились 
с ним. Значит, мы на правильном пути, - сказал Тамбиев на пресс-конференции.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021498_Gusev__ukrashenije_KKhL_i_ve
likij_master_zdorovo_chto_on_igrajet_v_lige__Tambijev 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20240224/khokkey-1929308680.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021498_Gusev__ukrashenije_KKhL_i_velikij_master_zdorovo_chto_on_igrajet_v_lige__Tambijev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021498_Gusev__ukrashenije_KKhL_i_velikij_master_zdorovo_chto_on_igrajet_v_lige__Tambijev


 

Гусев рассказал, что получил эмоциональный всплеск, побив рекорд КХЛ 
(ТАСС, Москва, 24 февраля 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев получил эмоциональный 
всплеск после того, как установил рекорд Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) по количеству очков за один регулярный чемпионат. Об этом Гусев 
рассказал журналистам.  
В субботу Гусев в домашнем матче с владивостокским "Адмиралом" (4:3 в 
овертайме) сделал голевую передачу и довел количество очков в нынешнем 
сезоне до 86 (23 гола + 63 передачи) в 67 играх. Нападающий "Динамо" оформил 
результативный пас на победный гол. Он превзошел достижение Сергея 
Мозякина, который в сезоне-2016/17 в составе магнитогорского "Металлурга" 
завершил регулярный чемпионат с 85 очками (48+37) по итогам 60 встреч.  
"Я сегодня прочувствовал [давление] на игре, чувствовал, что ребята 
поддерживают и партнеры помогают. Я много таких ответственных матчей играл, 
но все равно каждую игру надо стараться выиграть. Если есть задача побить 
рекорд, значит, она есть. Был эмоциональный всплеск, потому что всю игру было 
очень много моментов, но не получалось ни забить, ни отдать", - отметил Гусев.  
"Мы до начала игры знали, все готовились. Старались выйти, как на самую 
лучшую команду лиги. И они так же вышли, поэтому получилась тяжелая игра", - 
добавил он.  
"Динамо" набрало 96 очков и возглавляет турнирную таблицу КХЛ, опережая 
петербургский СКА на 1 балл. 26 февраля "Динамо" примет московский ЦСКА, 
СКА 25 февраля дома сыграет с пекинской командой "Куньлунь Ред Стар". "Если 
есть возможность выиграть чемпионат, то, конечно, такая задача важна. Все 
прекрасно понимают важность матча с ЦСКА, все будут готовиться и стараться 
выиграть", - заключил Гусев.  

https://tass.ru/sport/20076461 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев прокомментировал установление им нового рекорда КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев поделился эмоциями после 
покорения рекорда КХЛ по количеству очков за один регулярный чемпионат в 
домашнем матче с "Адмиралом" (4:3 ОТ). 
"Чувствовал ли, что это действительно исторический момент? Да, сегодня 
прочувствовал это на игре, когда не мог ни отдать, ни забить, когда очень много 
моментов чувствовал. А ведь и партнеры мне много доверяли, и ребята 
поддерживали. Так что надо было это сделать. 
Получается, что накрыло волнение даже такого опытного игрока, как я? Я бы не 
сказал, потому что проводил много ответственных матчей. Но все равно каждый 
раз нужно стараться, чтобы победить. И если есть такая задача, чтобы побить 
рекорд - значит, надо это сделать. 
Где шайба? Ее уже забрали. Я специально забрал шайбу, чтобы ее сохранили и 
правильно оформили", - передает слова Гусева корреспондент "Чемпионата" 
Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5447392-nikita-gusev-prokommentiroval-
ustanovlenie-im-novogo-rekorda-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Трудно набрать 100 очков за 68 матчей. У нас все-таки не НХЛ" - Никита 
Гусев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 февраля 2024) 

https://tass.ru/sport/20076461
https://www.championat.com/hockey/news-5447392-nikita-gusev-prokommentiroval-ustanovlenie-im-novogo-rekorda-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5447392-nikita-gusev-prokommentiroval-ustanovlenie-im-novogo-rekorda-khl.html


 

В субботу 31-летний Гусев установил рекорд по набранным очкам за одну 
"регулярку", отметившись результативной передачей в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Адмиралом" (4:3 ОТ). Это 86-й балл за результативность (23 
шайбы + 63 результативные передачи) Гусева, форвард превзошел достижение 
экс-нападающего магнитогорского "Металлурга" Сергея Мозякина, который в 
сезоне-2016/17 набрал 85 (48+37) очков. 
 - Как вы позволили "Адмиралу" сравнять счет в конце основного времени?  
 - Не знаю. Мы немного неправильно сыграли. Но такое бывает. Лучше допустить 
такую ошибку сейчас, чем в плей-офф. 
 - Опишите свой момент в овертайме, когда "Динамо" играло в формате "3 на 4".  
 - Я выводил шайбу из зоны, потому что уже отыграл больше полутора минут. 
Тем более находился в меньшинстве. Поэтому я ее вывел из зоны. 
 - Для вас важно взять Кубок Континента?  
 - Конечно. Нам важно побеждать в каждом матче. Если есть возможность 
выиграть (регулярный) чемпионат - разумеется, это надо использовать. Это 
очень важно. 
 - Как думаете, теперь ваш рекорд побьют скоро, или надо будет ждать 15 лет?  
 - Да все очень быстро меняется - и правила, и команды, и игроки. Посмотрим, 
как будет. 
 - Почему никто в КХЛ до сих пор не забил ни 50 голов, ни набрал 100 очков за 
чемпионат?  
 - Тяжело это сделать за 68 матчей. Ну как наберешь 100 очков? Все равно 
против тебя все настраиваются, все хорошо играют. Это не 82 игры, как в НХЛ. 
 - Чего ждать от матча с ЦСКА послезавтра?  
 - Все прекрасно понимают, что игра крайне важна. Все будут готовиться, 
стараясь победить. 
 - У вас внутри случился эмоциональный всплеск, когда вы набрали 86-е очко?  
 - Да, был - наконец-таки! Весь матч я имел очень много моментов. Но ни забить, 
ни отдать не получалось, - приводит слова Гусева корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021506_Trudno_nabrat_100_ochkov_za
_68_matchej_U_nas_vsetaki_ne_NKhL__Nikita_Gusev 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев: "Если есть задача побить рекорд КХЛ - значит, надо было 
это сделать" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
Нападающий московского " Динамо " Никита Гусев объяснил, как он смог 
установить новый бомбардирский рекорд КХЛ. 
"Динамо" в субботу на своей площадке обыграло "Адмирал" (4:3 ОТ). Решающий 
гол в овертайме забил Джордан Уил, которому ассистировал Никита Гусев. Гусев 
набрал 86 очков и побил рекорд Сергея Мозякина (85) по очкам за один 
регулярный чемпионат КХЛ. 
 - Вы понимаете, что момент исторический, и как важно это очко?  
 - Да, я сегодня это прочувствовал на игре, когда не мог ни отдать, ни забить, 
когда очень много моментов чувствовал. А ведь и партнеры мне много доверяли, 
и ребята поддерживали. Так что надо было это сделать. 
 - Вы - большой профи, олимпийский чемпион. Неужели волнение все-таки 
накрыло?  
 - Я бы не сказал, потому что проводил много ответственных матчей. Но все 
равно каждый раз нужно стараться, чтобы победить. И если есть такая задача, 
чтобы побить рекорд - значит, надо это сделать. 
 - Где шайба, которой вы набрали рекордное очко?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021506_Trudno_nabrat_100_ochkov_za_68_matchej_U_nas_vsetaki_ne_NKhL__Nikita_Gusev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021506_Trudno_nabrat_100_ochkov_za_68_matchej_U_nas_vsetaki_ne_NKhL__Nikita_Gusev


 

 - Ее уже забрали. Я специально отдал шайбу, чтобы ее сохранили и правильно 
оформили. 
 - Казалось, в овертайме вы не ожидали, что "Адмирал" снимет вратаря.  
 - Ну и такие ситуации бывают. Самое главное, чтобы этого не случалось в плей-
офф. 
 - "Адмирал" уже в отпуске, но навязал вам мощное сопротивление. Не ожидали?  
 - Мы до начала матча это знали, к этому готовились и хотели выйти на матч как 
против лучшей команды лиги. И они вышли наверняка с таким же настроем. 
Поэтому получилась тяжелая игра, - корреспондент "Матч ТВ" приводит слова 
Гусева. 
"Динамо" с 96 очками в 67 матчах лидирует в Западной конференции. В 
следующем матче против ЦСКА "бело-голубые" могут завоевать Кубок 
Континента как лучшая команда регулярного чемпионата. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021496_Nikita_Gusev_Jesli_jest_zadach
a_pobit_rekord_KKhL__znachit_nado_bylo_eto_sdelat 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Кудашов назвал рекорд хоккеиста Гусева серьезным достижением (ТАСС, 
Москва, 24 февраля 2024) 
Рекорд нападающего московского "Динамо" Никиты Гусева по количеству очков 
за один регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) является 
серьезным результатом. Такое мнение журналистам высказал главный тренер 
"Динамо" Алексей Кудашов.  
В субботу Гусев в домашнем матче с владивостокским "Адмиралом" (4:3 в 
овертайме) сделал голевую передачу и довел количество очков в нынешнем 
сезоне до 86 (23 гола + 63 передачи) в 67 играх. Он превзошел достижение 
Сергея Мозякина, который в сезоне-2016/17 в составе магнитогорского 
"Металлурга" завершил регулярный чемпионат с 85 очками (48+37) по итогам 60 
встреч.  
"В первую очередь хочу поздравить Никиту Гусева. Такие события - это не 
промежуточные результаты. Дойти до такого показателя - это действительно 
серьезный результат", - отметил Кудашов.  
Гусеву 31 год, он перешел в "Динамо" перед началом сезона, прошлый сезон 
игрок провел в СКА. Форвард ранее также выступал за СКА с 2015 по 2019 год, 
выиграв вместе с командой Кубок Гагарина в сезоне-2016/17. По ходу карьеры 
он защищал цвета московского ЦСКА, хабаровского "Амура", "Югры" из Ханты-
Мансийска, в Национальной хоккейной лиге выступал за "Нью-Джерси" и 
"Флориду". В составе сборной России Гусев стал олимпийским чемпионом 
(2018), серебряным призером Игр (2022) и двукратным бронзовым призером 
чемпионатов мира (2017, 2019).  

https://tass.ru/sport/20076347 

К заголовкам сообщений 

"Великий игрок. Один из сильнейших хоккеистов лиги" - Кожевников о 
рекорде Гусева (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников назвал нападающего 
"Динамо" Никиту Гусева великим игроком, комментируя рекорд по набранным 
очкам за один регулярный сезон КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021496_Nikita_Gusev_Jesli_jest_zadacha_pobit_rekord_KKhL__znachit_nado_bylo_eto_sdelat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021496_Nikita_Gusev_Jesli_jest_zadacha_pobit_rekord_KKhL__znachit_nado_bylo_eto_sdelat
https://www.sports.ru/hockey/1115865947-nikita-gusev-esli-est-zadacha-pobit-rekord-znachit-nado-eto-sdelat.html
https://tass.ru/sport/20076347


 

В субботу 31-летний Гусев установил рекорд по набранным очкам за одну 
"регулярку", отметившись результативной передачей в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Адмиралом" (4:3 ОТ). Это 86-й балл за результативность (23 
шайбы + 63 результативные передачи) Гусева, форвард превзошел достижение 
экс-нападающего магнитогорского "Металлурга" Сергея Мозякина, который в 
сезоне-2016/17 набрал 85 (48+37) очков. 
 - Классный игрок, прижился в "Динамо", у него хорошие партнеры, он и должен 
забивать. Он спас Россию на Олимпиаде за пять секунд, великий игрок. Молодец, 
красавец, один из сильнейших игроков в лиге, (смотреть) на него ходят люди, - 
сказал Кожевников "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021495_Velikij_igrok_Odin_iz_silnejshih_
khokkeistov_ligi__Kozhevnikov_o_rekorde_Guseva 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Фантастика. Не знаю, кто сможет подобраться к рекорду Гусева в 
ближайшее время" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 февраля 
2024) 
Бывший игрок ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" назвал 
бомбардирский рекорд нападающего "Динамо" Никиты Гусева фантастическим. 
В субботу 31-летний Гусев установил рекорд по набранным очкам за одну 
"регулярку", отметившись результативной передачей в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Адмиралом" (4:3 ОТ). Это 86-й балл за результативность (23 
шайбы + 63 результативные передачи) Гусева, форвард превзошел достижение 
экс-нападающего магнитогорского "Металлурга" Сергея Мозякина, который в 
сезоне-2016/17 набрал 85 (48+37) очков. 
 - Рекорд фантастический, он его еще закрепит. Не знаю, кто сможет подобраться 
к этому рекорду в ближайшее время. Здорово, что он побил рекорд Мозякина. 
Вечным ничего не бывает. Классно, что в нашем чемпионате есть такие игроки, 
- сказал Щитов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021521_Fantastika_Ne_znaju_kto_smoz
het_podobratsa_k_rekordu_Guseva_v_blizhajsheje_vrema__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

"Гусев - настоящая легенда. Это уровень. И он может стать еще более 
легендарным хоккеистом" - Терехин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 
февраля 2024) 
Нападающий "Динамо" Никита Гусев - настоящая легенда хоккея, он в 
потрясающей форме, поэтому его достижения вполне закономерны, заявил 
"Матч ТВ" бывший форвард футбольного "Динамо" Олег Терехин. 
Гусев в субботу установил рекорд по набранным очкам за один регулярный 
чемпионат Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 31-летний форвард 
отметился результативной передачей в матче Фонбет Чемпионата КХЛ с 
"Адмиралом". Это 86-й балл за результативность (23 шайбы + 63 передачи). 
Гусев превзошел достижение экс-форварда магнитогорского "Металлурга" 
Сергея Мозякина, который в сезоне-2016/17 набрал 85 очков (48+37). 
 - Гусев - олимпийский чемпион, прекрасный хоккеист. Очень хороший трансфер 
сделало "Динамо", когда он перешел из СКА. В общем, прекрасно поработали 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021495_Velikij_igrok_Odin_iz_silnejshih_khokkeistov_ligi__Kozhevnikov_o_rekorde_Guseva
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021495_Velikij_igrok_Odin_iz_silnejshih_khokkeistov_ligi__Kozhevnikov_o_rekorde_Guseva
https://allhockey.ru/news/show/508582-Kozhevnikov_Gusev_spas_Rossiju_na_Olimpiade_za_pyat_sekund_velikij_igrok
https://www.sports.ru/hockey/1115866404-kozhevnikov-o-guseve-krasavecz-odin-iz-silnejshix-igrokov-v-kxl-on-spa.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021521_Fantastika_Ne_znaju_kto_smozhet_podobratsa_k_rekordu_Guseva_v_blizhajsheje_vrema__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021521_Fantastika_Ne_znaju_kto_smozhet_podobratsa_k_rekordu_Guseva_v_blizhajsheje_vrema__Shhitov


 

менеджеры клуба. Слышал, что хоккейные эксперты говорили, что вот, мол, он 
будет играть и забивать голы только в большинстве. Но в большинстве ведь тоже 
надо забрасывать. А он и отдает. Гусев, как и Мозякин, легенда. А ему еще играть 
и играть. И он может стать еще более легендарным хоккеистом. Он в прекрасной 
форме. Это уровень. Прекрасное достижение, и это закономерно. Думаю, что он 
в плей-офф еще наберет свои очки, - заявил Терехин "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021529_Gusev__nastojashhaja_legenda
_Eto_uroven_I_on_mozhet_stat_jeshhe_boleje_legendarnym_khokkeistom__Terehi
n 

К заголовкам сообщений 

Первый тренер Гусева о побитом рекорде Мозякина: "Осталось лишь 
пошуметь в плей-офф. Надеюсь на это" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 
февраля 2024) 
Первый тренер нападающего "Динамо" Никиты Гусева Геннадий Курдин заявил 
"Матч ТВ", что после побитого рекорда Сергея Мозякина нападающему осталось 
пошуметь в плей-офф. 
Гусев в субботу установил рекорд по набранным очкам за один регулярный 
чемпионат Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 31-летний форвард 
отметился результативной передачей в матче Фонбет Чемпионата КХЛ с 
"Адмиралом". Это 86-й балл за результативность (23 шайбы + 63 передачи). 
Рекорд Мозякина держался с сезона-2016/17. 
 - Приятная новость, но все к этому шло. Да, сегодня "Динамо" было тяжело с 
"Адмиралом", но, благо у них все получилось. Никита в этом сезоне очень 
неплохо выглядит. После побитого рекорда Мозякина ему осталось лишь 
пошуметь в плей-офф. Надеюсь на это, - сказал Курдин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021497_Pervyj_trener_Guseva_o_pobito
m_rekorde_Mozakina_Ostalos_lish_poshumet_v_plejoff_Nadejus_na_eto 

К заголовкам сообщений 

Реакция игроков "Динамо" на рекордное очко Гусева в регулярных 
чемпионата КХЛ. Видео (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Все хоккеисты московского "Динамо" выбежали на лед после гола канадского 
нападающего Джордана Уила в овертайме домашнего матча регулярного 
чемпионата КХЛ с владивостокским "Адмиралом (4:3). 
Причиной столь ярких эмоций стало покорение нападающим бело-голубых 
Никитой Гусевым рекорда по количеству очков за один регулярный чемпионат, 
принадлежавшему экс-форварду "Металлурга" Сергею Мозякину. Именно Гусев 
стал автором результативной передачи в моменте взятия ворот "Адмирала" в 
овертайме, что позволило ему вписать свое имя в историю. 
Гусев набрал 86-е (23+63) очко в 67-й игре сезона в то время, как у Мозякина 
было 85 (47+37) очков в 60 встречах сезона-2016/2017.  

https://www.championat.com/hockey/news-5447304-reakciya-igrokov-dinamo-na-
rekordnoe-ochko-guseva-v-regulyarnyh-chempionata-khl-video.html 

К заголовкам сообщений 

Переписал исторический рекорд. Гусев не пощадил наследие Мозякина 
(Советский спорт  , Москва, 25 февраля 2024) 
А вот с игрой у лидера чемпионата есть проблемы, скромный "Адмирал" заставил 
понервничать болельщиков москвичей.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021529_Gusev__nastojashhaja_legenda_Eto_uroven_I_on_mozhet_stat_jeshhe_boleje_legendarnym_khokkeistom__Terehin
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021497_Pervyj_trener_Guseva_o_pobitom_rekorde_Mozakina_Ostalos_lish_poshumet_v_plejoff_Nadejus_na_eto
https://www.championat.com/hockey/news-5447304-reakciya-igrokov-dinamo-na-rekordnoe-ochko-guseva-v-regulyarnyh-chempionata-khl-video.html
https://www.championat.com/hockey/news-5447304-reakciya-igrokov-dinamo-na-rekordnoe-ochko-guseva-v-regulyarnyh-chempionata-khl-video.html


 

С одной стороны, московское "Динамо" лидировало в регулярном чемпионате и 
имело одну из лучших победных серий сезона. Но с другой - назвать его игру 
чемпионской было довольно сложно. Из девяти последних матчей пять не 
уложились в основное время. "Динамо" победило в четырех случаях из пяти. Но 
в плей-офф овертаймы будут играться по другим правилам. И это головная боль 
для Алексея Кудашова.  
Матч с "Адмиралом" ни в коем случае не должен был становиться проходным. 
Особенно если у "Динамо" все же в планах эту регулярку выиграть. Интересно, 
что в Москве бело-голубые не побеждали Владивосток с сентября 2019 года. То 
есть либо нужно было ломать традицию, либо отдавать первую строчку СКА.  
Динамовцы, конечно, предпочли бы первое. Тем более что матч с 
немотивированным "Адмиралом" собрал почти девять тысяч человек. Началось 
все здорово: уже на седьмой минуте счет открыл Бреннан Менелл, которому 
ассистировали Илья Каблуков и Андрей Никонов. Голевая пауза российского 
американца длилась целый месяц, и вот к Кубку Гагарина он наконец расчехлил 
клюшку.  
Однако развивать успех москвичи не торопились. "Адмирал" легко и в некотором 
смысле даже как-то буднично не только отыгрался, но и даже вышел вперед. 
Особенно обидной стала шайба, которую гости забросили уже в первой смене 
второго периода. Для Фьоре это уже 15-й гол в сезоне - небольшой, но все же 
юбилей.  
Таким образом, у "Динамо" под угрозой оказалась и победная серия, и Кубок 
Континента. Более того, с каждой минутой таяло время Никиты Гусева. Лучший 
бомбардир чемпионата в этом сезоне замахнулся на великий рекорд Сергея 
Мозякина. Семь лет назад нападающий "Металлурга" набрал 85 очков в 60 
матчах. Теперь регулярный чемпионат на восемь игр длиннее, что Гусеву только 
на руку.  
В прошлом туре, реализовав буллит с "Северсталью", Гусев догнал Мозякина, 
но, с учетом восьмиматчевой форы, ничья в этом противостоянии была бы в 
пользу завершившего карьеру игрока "Магнитки". И надо сказать, что у Гусева 
мало что получалось. Точнее, его усилия никак не хотели превращаться в голы. 
Как тут не вспомнить, что практически весь февраль команда играет без одного 
из самых удачливых своих нападающих Седрика Пакетта. Его возвращение 
ожидается на раньше первого раунда плей-офф.  
К чести "Динамо", у них есть кому забивать и без Гусева с Пакеттом. За две с 
половиной минуты до конца Дмитрий Рашевский обновил личный рекорд по 
количеству заброшенных шайб в регулярке. Теперь его собственный ориентир - 
22 гола за сезон.  
"Адмирал", конечно же, снял вратаря. И, что удивительно, гости сумели спастись. 
За 15 секунд до конца основного времени Александр Горшков в шестой раз за 
последние 10 игр заставил "Динамо" нервничать в овертайме. Совсем неприятно 
стало, когда в самом его начале лидеры чемпионата намудрили со сменой. Как 
можно было так запутаться, чтобы втроем допустить две минуты за нарушение 
численного состава?  
"Адмирал" ответил еще большей любезностью. Через полминуты составы были 
уравнены - Макеев схватил малый штраф за задержку клюшкой.  
И вот тут началось время Гусева. Точнее - время Джордана Уила: канадец 
процентов на 95 сделал этот гол сам. Сперва он выиграл вбрасывание, затем 
обыгрался с партнерами по клубу, после чего выкатился на бросковую позицию 
и расстрелял Сергея Иванова. Более того, именно Уил первым кинулся забирать 
"историческую" шайбу, чтобы передать ее в коллекцию теперь единолично 
лучшего снайпера КХЛ. На счету Никиты 86 очков (23 гола и 63 результативные 



 

передачи), более того, этот рекорд вполне может еще немного окрепнуть в 
понедельник, когда "Динамо" на своем льду сыграет с ЦСКА. Напомним, там, 
помимо новых достижений Гусева, на кону будет стоять еще и Кубок Континента.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/perepisal-istoricheskij-rekord-gusev-ne-
poshhadil-nasledie-mozyakina 

К заголовкам сообщений 

Историческое событие КХЛ: Гусев побил легендарный рекорд Мозякина! 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
"Динамо" вернулось на первую строчку в Западной конференции. 
Исторический рекорд Никиты Гусева мог не состояться. Форвард "Динамо", 
оказавшись в ситуации, когда оставалось сделать всего один шаг, начал 
волноваться. Это было заметно по его скованности в движениях и выполнению 
привычных для него технических элементов. Москвичи много и разнообразно 
атаковали, создали массу опасных ситуаций у ворот Сергея Иванова - тот 
выручал, стараясь помочь своей прежней и будущей команде в борьбе за первое 
место в чемпионате. Права на него принадлежат СКА и по окончании этого 
сезона голкипер вернется из аренды в Санкт-Петербург. 
Никто не мог предположить, что не самый интригующий, если отталкиваться от 
предыгровых раскладов, матч "Динамо" и "Адмирала" в итоге стал одним из 
самых ярких и запоминающих в нынешнем регулярном чемпионате. Бело-
голубые дома не побеждали дальневосточников почти четыре с половиной года, 
но сомнений в том, что эта неудачная серия прервется, было по минимуму. 
Когда в концовке третьего периода Дмитрий Рашевский вывел "Динамо" впервые 
в матче вперед, можно было предположить, что Гусев наберет очко в формате 
"пять на шесть". "Адмирал", играя с пустыми воротами, этого сделать не дал, 
красиво наказав соперника за раннюю расслабленность. 
В "Динамо" не очень сильно расстроились, упустив победу в основное время 
против "Адмирала". Иначе бы не состоялся рекорд Гусева, набравшего свое 86-
е очко именно в овертайме. В эти минуты на площадке было очень горячо. Гости 
смело заменили вратаря на четвертого полевого игрока, пойдя в атаку. Потом 
"Динамо", как уже часто бывало в этом сезоне, ошиблось на смене и осталось в 
меньшинстве. Арбитры почти сразу уравняли составы и Джордан Уил забил гол, 
который изменил все. 
Бело-голубые снова забрались на первое место в лиге. Нужен ли им кровь из 
носу Кубок Континента? Вопрос, возможно, дискуссионный. Но если этот трофей 
сам идет в руки, то от него нет смысла отказываться. Одновременно "Динамо" 
загнало в ловушку СКА. В случае обязательной победы завтра над "Куньлунем" 
петербуржцы снова вырвутся в лидеры. Но в понедельник состоится столичное 
дерби "Динамо" - ЦСКА. Победа бело-голубых в основное время при таком 
раскладе столкнет двух армейских тяжеловесов уже в первом раунде! Правда, 
есть еще одно условие - "Торпедо" в последний день регулярного чемпионата 
должно победить "Ладу".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-moskva-admiral-gusev-
pobil-rekord-mozyakina-rezultat-i-obzor-matcha-khl-video-golov-24-fevralya-2024-
goda-2182823/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
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Алексей Морозов: ждем сюрпризов в Кубке Гагарина, он обещает быть 
самым интересным (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поделился ожиданиями от окончания 
регулярного чемпионата КХЛ сезона-2023/2024 и предстоящего розыгрыша 
Кубка Гагарина - 2024. 
"До конца регулярки осталось всего несколько дней, ждем развязки в борьбе за 
Кубок Континента, определения пар плей-офф и сюрпризов в розыгрыше Кубка 
Гагарина 2024, он обещает быть самым интересным", - приводит слова Морозова 
пресс-служба КХЛ. 
Напомним, судьба Кубка Континента решится в последних матчах регулярного 
чемпионата КХЛ, за него продолжают борьбу две команды - московское "Динамо" 
(96) и санкт-петербургский СКА (95). Старт розыгрыша Кубка Гагарина 
запланирован на 29 февраля, в нем уже определена одна пара - это "Спартак" - 
"Северсталь".  

https://www.championat.com/hockey/news-5447314-aleksej-morozov-zhdyom-
syurprizov-v-kubke-gagarina-on-obeschaet-byt-samym-interesnym.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов: ждем сюрпризов в Кубке Гагарина (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 24 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поделился ожиданиями от окончания 
регулярного чемпионата КХЛ сезона-2023/2024 и предстоящего розыгрыша 
Кубка Гагарина - 2024. 
"До конца регулярки осталось всего несколько дней, ждем развязки в борьбе за 
Кубок Континента, определения пар плей-офф и сюрпризов в розыгрыше Кубка 
Гагарина 2024, он обещает быть самым интересным", - приводит слова Морозова 
пресс-служба КХЛ. 

https://allhockey.ru/news/show/508539-
Morozov_zhdem_sjurprizov_v_Kubke_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион назвал главный минус регулярного чемпионата 
КХЛ сезона-2023/2024 (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков рассказал, что в регулярном сезоне-
2023/2024 Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги было мало 
интриги. 
"Кубковая восьмерка в Западной конференции давно определилась, известна 
она и в Восточной конференции. Это главный минус регулярному чемпионату, об 
этом надо думать, что с этим делать дальше и какие решения принимать. До 
бесконечности такое не может продолжаться, хочется, чтобы интрига 
сохранялась как можно дольше. Нельзя закрывать глаза на подобные вещи", - 
сказал Пашков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Напомним, в КХЛ осталось два претендента на Кубок Континента - приза 
команде-победительнице регулярного сезона - СКА и московское "Динамо". 
Регулярный чемпионат сезона-2023/2024 завершится в понедельник, 26 
февраля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5446952-olimpijskij-chempion-nazval-
glavnyj-minus-regulyarnogo-chempionata-khl-sezona-2023-2024.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5447314-aleksej-morozov-zhdyom-syurprizov-v-kubke-gagarina-on-obeschaet-byt-samym-interesnym.html
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К заголовкам сообщений 

Артюхин: "В России не зайдет программа помощи хоккеистам, у нас 
другой менталитет" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
февраля 2024) 
Экс-нападающий сборной России Евгений Артюхин поделился мнением насчет 
идеи создания в КХЛ программы помощи игрокам по примеру НХЛ. 
"Не уверен, что нам в России нужна такая программа. У нас другой менталитет. 
Если информация о том, что у игрока проблемы, попадает на публику, после 
этого его мало кто из клубов возьмет. Команды не захотят связываться, если 
хоккеист проходит реабилитацию. За океаном по-другому к этому относятся и 
понимают, что у человека могут быть срывы, падения, что он может пройти 
программу и у него все наладится. У нас это не зайдет сто процентов из-за 
другого менталитета".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/evgeniy-artyuhin-podelilsya-mneniem-
naschet-idei-sozdaniya-v-khl-programmy-pomoschi-igrokam-2182856/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" обновил собственный антирекорд по очкам в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
В Континентальной хоккейной лиге завершается регулярный чемпионат. 
Астанинскому "Барысу" в нынешнем сезоне осталось провести два домашних 
матча: 24 февраля с тольяттинской "Ладой" и 26 февраля с новосибирской 
"Сибирью". 
На данный момент подопечные Олега Болякина набрали 48 очков в 66 матчах. 
Текущий сезон официально можно считать худшим в истории "Барыса". Даже при 
условии двух побед клуб из столицы Казахстана обновит собственный 
антирекорд по количеству очков по итогам регулярки КХЛ. Напомним, по итогам 
сезона-2022-2023 столичный клуб также занял последнее место на Востоке, но 
набрал 61 балл по итогам регулярного чемпионата КХЛ. 
Ранее бывший защитник, комментатор и хоккейный эксперт Сергей Гимаев 
заявил, что в неудачном сезоне "Барыса" виноваты руководство и активные 
болельщики астанинского клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5446772-barys-obnovil-sobstvennyj-
antirekord-po-ochkam-v-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• Sports.kz, Караганда, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Амура": когда с "Сибири" сняли очки, это добавило сил 
(Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Нападающий "Амура" Владислав Барулин высказался о влиянии снятия четырех 
очков с "Сибири" на моральное состояние игроков хабаровского клуба. 
"Во время серии поражений новость про "Сибирь" вселила надежду? 100%. Мы 
бы в любом случае бились до конца, но на тот момент у нас был сложный график, 
тяжелые соперники. Проигрывали много в овертаймах, когда чуть-чуть не 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/evgeniy-artyuhin-podelilsya-mneniem-naschet-idei-sozdaniya-v-khl-programmy-pomoschi-igrokam-2182856/
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https://www.sports.kz/news/baryis-obnovil-sobstvennyiy-antirekord-v-khl


 

хватало. Так что когда с "Сибири" сняли очки, это добавило сил. Поняли, что не 
все потеряно", - приводит слова Барулина сайт КХЛ. 
Напомним, "Амур" сыграет в плей-офф КХЛ впервые за шесть сезонов. Начиная 
с момента создания КХЛ в 2008 году "Амур" примет участие в плей-офф в третий 
раз в своей истории. Оба предыдущих раза хабаровчане выбывали из борьбы за 
главный трофей уже в первом раунде. За две серии плей-офф "Амур" выиграл 
лишь один матч - в сезоне-2017/2018 у казанского "Ак Барса".  

https://www.championat.com/hockey/news-5446712-napadayuschij-amura-kogda-s-
sibiri-snyali-ochki-eto-dobavilo-sil.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: в следующей игре будет установлен мировой рекорд 
посещаемости матчей "Куньлуня" (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 
2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над "Динамо" (5:1) в Минске 
поделился ожиданиями от заключительного матча армейского клуба в регулярке 
сезона-2023/2024 с "Куньлунь Ред Стар" в Санкт-Петербурге. 
"У нас уже проданы все билеты - будет аншлаг. Будет установлен мировой 
рекорд посещаемости матчей с участием команды "Куньлунь Ред Стар" - это 
тоже важно отметить. Ждем всех болельщиков. Будем играть в специальной 
форме, в армейской форме. Посвящаем эту игру нашей армии, всем тем, кто 
сейчас находится на фронте", - цитирует Ротенберга сайт СКА. 

https://www.championat.com/hockey/news-5446590-rotenberg-v-sleduyuschej-igre-
budet-ustanovlen-mirovoj-rekord-poseschaemosti-matchej-kunlunya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Аргументы и Факты (spb.aif.ru), Санкт-Петербург, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Бронзовый призер ОИ: мне было бы стыдно за сборную Словакии, если 
бы там были игроки КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Бронзовый призер Олимпийских игр Кристиан Поспишил высказался о 
возможном выступлении в КХЛ и выразил свое мнение относительно участия 
игроков лиги в сборной Словакии на чемпионате мира. 
"У меня есть четкое мнение на этот счет. Я не поеду в Россию. КХЛ - это 
инструмент пропаганды. Но здесь, в Словакии, политика также влияет на хоккей. 
Словацкая хоккейная ассоциация также получает ресурсы от государства. 
Возможное приглашение игроков КХЛ в сборную Словакии? Мне было бы стыдно 
за такую команду. Критика будет исходить со всех сторон, и это лишь подтвердит, 
что данное решение для игроков КХЛ неправильное", - цитирует Поспишила 
Sport Aktuality. 
Ранее бывший игрок "Атланты Трэшерз" и сборной Словакии Борис Валабик 
рассказал о причинах приезда словацких игроков в Континентальную хоккейную 
лигу.  

https://www.championat.com/hockey/news-5447010-bronzovyj-prizyor-oi-mne-bylo-
by-stydno-za-sbornuyu-slovakii-esli-by-tam-byli-igroki-khl.html 
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К заголовкам сообщений 

"Северсталь" стала 10-м клубом КХЛ с 200 заброшенными шайбами за 
один регулярный чемпионат (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
февраля 2024) 
"Северсталь" стала десятым клубом в истории КХЛ, который забросил 200 и 
более шайб за один регулярный чемпионат.  
Череповецкий клуб после двух периодов ведет в счете в матче со "Спартаком" - 
3:2. Таким образом, команда преодолела отметку в 200 голов в этом сезоне.  
Также в истории КХЛ 200 голов за регулярный чемпионат забивали СКА (семь 
раз), ЦСКА, "Салават Юлаев" (по 3 раза), "Локомотив", "Торпедо", "Спартак", 
"Металлург", "Авангард" и московское "Динамо" (по 1 разу).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/severstal-stala-10-m-klubom-khl-s-
200-shaybami-za-odin-regulyarnyy-chempionat-2182775/ 

К заголовкам сообщений 

"Салават" проиграл "Сибири" и досрочно закончил регулярку на третьем 
месте на Востоке (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
24 февраля 2024) 
"Салават Юлаев" дома проиграл "Сибири" (1:2) в матче регулярного чемпионата 
КХЛ.  
В начале второго периода Александр Шаров вывел уфимцев вперед. Напомним, 
что в "Салават" форвард перешел из "Сибири", в которой до этого провел шесть 
сезонов. В текущем сезоне Шаров набрал 51 (19+32) очка в 65 матчах, побив 
свой личный рекорд прошлогодней давности.  
Однако затем за две минуты "Сибирь" не только отыгралась, но и вышла вперед. 
Сперва отличился Никита Коротков, а затем большинство реализовал Энди 
Андреофф.  
Для "Салавата" это поражение стало четвертым в последних пяти матчах. В 66 
матчах уфимцы набрали 88 очков и, таким образом, досрочно закончили 
регулярный чемпионат на третьем месте в Восточной конференции. Даже 
победа в заключительном матче регулярки не поможет догнать "Авангард" и 
"Металлург", у которых сейчас по 91-у баллу.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292056 

К заголовкам сообщений 

Голдобин сравнялся с Буше в гонке бомбардиров текущего сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
"Спартак" одолел "Северсталь". 
Форвард "Спартака"Николай Голдобинв этом матче забил гол и сравнялся с 
нападающим "Авангарда"Ридом Бушев гонке бомбардиров сезона КХЛ. 
У них по 78 очков - они делят второе место. Лидер с 86 очками нападающий 
"Динамо" МоскваНикита Гусев.Онпобил рекорд Мозякина.  

https://allhockey.ru/news/show/508534-
Goldobin_sravnyalsya_s_Bushe_v_gonke_bombardirov_tekuschego_sezona_KHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Гусев побил рекорд Мозякина, "Торпедо" продолжило ужасающую серию. 
Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 24 февраля 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/severstal-stala-10-m-klubom-khl-s-200-shaybami-za-odin-regulyarnyy-chempionat-2182775/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/severstal-stala-10-m-klubom-khl-s-200-shaybami-za-odin-regulyarnyy-chempionat-2182775/
https://sport.business-gazeta.ru/article/292056
https://allhockey.ru/news/show/508534-Goldobin_sravnyalsya_s_Bushe_v_gonke_bombardirov_tekuschego_sezona_KHL
https://allhockey.ru/news/show/508534-Goldobin_sravnyalsya_s_Bushe_v_gonke_bombardirov_tekuschego_sezona_KHL


 

"Спартак" и "Северсталь" отрепетировали плей-офф, "Магнитка" и "Авангард" 
все решат в очном матче. 
Регулярный чемпионат КХЛ стремительно подходит к своему завершению - 24 
февраля в нем состоялось восемь матчей. Подводим их итоги. 
"Торпедо" продолжает усугублять свое положение в таблице. Недавно 
нижегородцы лишились возможности занять пятое место на Западе, а теперь 
рискуют лишиться и шестой строчки. Сегодня подопечных Игоря Ларионова 
обогнал ЦСКА, который нанес им шестое (!) поражение подряд. Решающим 
отрезком оказалась середина второго периода, когда армейцы забросили две 
шайбы за четыре минуты. Победный бросок оказался на счету 22-летнего 
защитника гостей Егора Брютова, для которого этот гол стал дебютным в КХЛ. 
"Торпедо" отыграло лишь один гол в начале третьего периода, но большего 
сделать не сумело - ужасающая серия команды продолжилась. 
"Барыс" в этом сезоне уже ничего особо не интересует, а вот "Лада" до начала 
матча еще сохраняла теоретические шансы подняться выше седьмого места на 
Востоке. Тольяттинцы развили успех, добытый пару дней назад в Омске, и 
одержали вторую победу подряд, отправив в ворота Андрея Шутова четыре 
шайбы - так много подопечные Олега Браташа в последний раз забивали еще в 
конце 2023 года. Казахстанский клуб ответил лишь одним голом в меньшинстве, 
который на некоторое время сократил отставание "Барыса" до минимума, но не 
более. 
"Авангард", который еще находится в борьбе за первое место Востока, приехал 
в гости к "Трактору" после домашнего поражения "Ладе". Подопечные Михаила 
Кравца дважды выходили вперед в первом и втором периодах, но челябинцы 
быстро отыгрывались в обоих случаях. Дело дошло до серии послематчевых 
бросков - первые пять раундов прошли без голов, в шестом соперники успешно 
реализовали свои попытки, а в седьмом удачливее оказались хозяева. Максим 
Шабанов исполнил два последних буллита "Трактора" и помог своей команде 
победить. 
"Салават" слегка забуксовал в последних матчах, что, впрочем, вряд ли сильно 
влияет на настрой команды перед плей-офф. Но сегодня уфимцы потерпели 
очередное поражение - несмотря на то что именно хозяева открыли счет в 
начале второго периода, сибирякам хватило двух минут в его середине, чтобы 
перевернуть все с ног на голову. Сначала Коротков, а затем Андреофф в 
большинстве помогли гостям выйти вперед. "Сибирь" смогла удержать этот счет 
до конца матча - теперь юлаевцы точно финишируют на третьем месте Востока. 
Осталось лишь дождаться соперника в первом раунде. 
Лидер Востока довольно неожиданно испытал проблемы с фактически 
завершившим сезон подмосковным клубом. "Витязь" открыл счет в концовке 
первого периода, но не смог удержать преимущество надолго - ближе к середине 
второй двадцатиминутки "Металлург" отыгрался, а в заключительной трети 
вырвал победу, реализовав большинство. Судьба первого места в конференции 
решится в понедельник - "Авангард" приедет в Магнитогорск и должен будет 
выиграть в основное время, чтобы сместить "сталеваров" с вершины. 
Игра в Казани мало что значила для "Амура", который после победы "Лады" уже 
точно закончит регулярку на восьмом месте Востока. А вот "Ак Барсу" для 
попадания в топ-4 еще необходимо было победить. С чем финалисты прошлого 
Кубка Гагарина и справились - несмотря на пропущенный в первом периоде гол, 
казанцы ответили четырьмя точными бросками во второй двадцатиминутке и 
обеспечили победу. Похоже, что в первом раунде подопечные Зинэтулы 
Билялетдинова встретятся с "Автомобилистом". 



 

Репетиция первого раунда Кубка Гагарина прошла на ура - команды подарили 
болельщикам результативный матч с восемью заброшенными шайбами. Гости 
трижды выходили вперед, но красно-белые каждый раз отыгрывались. А в 
концовке встречи и вовсе вышли вперед - победный гол в большинстве на свой 
счет записал Егор Савиков, а на последней минуте другой Егор - Зайцев - 
поразил пустые ворота и оформил победу московской команды. 
Бело-голубые продолжают борьбу за Кубок Континента. Матч с "Адмиралом", 
казалось, не предвещал никаких проблем, но дальневосточный клуб стал 
участником настоящего триллера в столице. Команды по очереди выходили 
вперед, а за три минуты счет был равным. Затем "Динамо", казалось, вырвало 
победу, но "моряки" перевели игру в овертайм за 17 секунд до финальной 
сирены. А в дополнительное время победу москвичам принес Джордан Уил. В 
качестве ассистента выступил Никита Гусев - российский нападающий набрал 
86-е очко в сезоне и побил рекорд Сергея Мозякина по очкам за одну регулярку. 
А для бело-голубых это уже восьмая победа подряд. 

https://www.championat.com/hockey/article-5447352-rezultaty-matchej-khl-24-
fevralya-obzory-igr-video-golov-turnirnaya-tablica-raspisanie-na-25-fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

СКА, "Металлург" или кто-то другой? Фавориты Кубка Гагарина готовы к 
старту плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 февраля 
2024) 
Сможет ли кто-то остановить команду Ротенберга?  
29 февраля начнется кульминация сезона КХЛ - стартует плей-офф. Лучшие 
клубы чемпионата поборются за Кубок Гагарина, действующим обладателем 
которого является ЦСКА , побеждавший в двух последних розыгрышах. Уже 
известны все участники титульной гонки, и "Спорт-Экспресс" рассказывает о 
шансах команд на триумф в нынешней кампании.  
СКА  
Петербургские армейцы - главные фавориты плей-офф: поставить на их успех 
можно с коэффициентом 4.00. При этом сезон для подопечных Романа 
Ротенберга начался тяжело: они располагались в середине Западной 
конференции и серьезно отставали от лидеров. Благодаря мощным 
выступлениям во второй половине чемпионата СКА до заключительного 
игрового дня даже претендует на первую строчку.  
"Скажу, что у победы много отцов, а поражение - сирота. Мы были одни, но 
верили в себя. Мы обсуждали это с ребятами. Понимали, что будем бороться за 
первое место. Для СКА есть только одно место - первое. Других вариантов нет. 
Особенно в таком городе, как Санкт-Петербург. В нашем любимом городе", - 
рассуждал Ротенберг о тяжелом старте и мощном завершении.  
Клуб дважды в истории забирал Кубок Гагарина, но последняя победа случилась 
достаточно давно - в кампании-2016/17. При этом каждый следующий год он 
выбирался в финал конференции.  
"Металлург"  
Второй претендент на трофей - лидер Восточной конференции "Металлург" , на 
его успех можно поставить за 7.00. Парни Андрея Разина прошли ровно весь 
сезон и никогда не выпадали из лидеров "Востока". 22 февраля в поединке 
против "Амура" они даже установили клубный рекорд по победам в регулярном 
чемпионате (42). Как и СКА, "Магнитка" завоевала Кубок Гагарина дважды. 
Правда, последний триумф случился давно - в розыгрыше-2015/16. Затем "лисы" 
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еще два раза выступали в финале турнира, но гораздо чаще финишировали на 
стартовых этапах плей-офф.  
Далее идут команды, победы которых букмекеры оценили коэффициентом 8.00.  
• "Авангард" почти весь чемпионат идет вровень с "Металлургом" и за два матча 
до финиша регулярки имеет одинаковое количество очков с лидером, но 
уступает ему по дополнительным показателям. Лидеры "Востока" сойдутся в 
заключительной игре сезона. В кампании-2020/21 "ястребы" оформили 
единственную победу в Кубке Гагарина, еще дважды они уступили в решающей 
серии, а в прошлом году дошли до финала конференции.  
• "Ак Барс" - один из самых успешных бойцов в истории Кубка Гагарина. Казанцы 
пять раз участвовали в финале турнира (чаще - только ЦСКА), три из которых 
выиграли. Несмотря на невысокое четвертое место на "Востоке", в плей-офф 
коллектив опытного Зинэтулы Билялетдинова наверняка станет испытанием 
даже для лидеров. "Нам без разницы, против кого играть. Знаем, что все зависит 
от нас, если будем готовы, то сможем обыграть любого соперника", - 
проанализировал защитник Митчелл Миллер.  
• "Динамо" лидирует на "Западе", но шансы команды Алексея Кудашова на 
триумф оценены заметно ниже. При этом бело-голубые дважды брали Кубок 
Гагарина, правда, последняя победа случилась более 10 лет назад (в сезоне-
2011/12). Но в нынешней кампании москвичам по силам пройти в плей-офф как 
можно дальше.  
• "Локомотив" - третья сила Западной конференции в этом чемпионате. Но 
ярославцы не слишком успешно выступают в матчах на вылет: единственное 
участие в финале Кубка Гагарина случилось еще в первом розыгрыше турнира 
(2008/09). С тех пор максимумом железнодорожников оказывался лишь финал 
конференции.  

https://www.sport-express.ru/stavki-na-sport/reviews/stavki-i-koefficienty-na-
pobeditelya-kubka-gagarina-2182573/ 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина близко. Кто с кем может сыграть в первом раунде? 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
Победители Востока и Запада до сих пор неизвестны - за два дня до завершения 
регулярного чемпионата. На данный момент мы знаем только одну пару, которая 
точно встретится в первом раунде - "Спартак" - "Северсталь". У всех остальных 
клубов есть, как минимум, два варианта. А у кого-то - целых три. Поэтому 
необходимо рассказать о раскладах. 
"Металлург" и "Авангард": либо "Амур", либо "Лада" 
Команда из Хабаровска заняла стойкое восьмое место. "Ладу", которая идет на 
седьмой позиции Востока, "Тигры" догнать не смогут, так как отставание - шесть 
очков. Тольятти, в свою очередь, не сможет подняться на шестое место.  
Даже в случае победы в заключительной игре первого этапа, команда Браташа 
сравняется с "Трактором" по очкам, если последние уступят в основное время. 
При равенстве баллов смотрят на количество одержанных побед в основное 
время, и у "Трактора" здесь большой перевес: 27-24. Так что клуб из Тольятти 
закончил регулярный чемпионат на седьмой позиции. С нее не сдвинется. 
Соответственно, клубы с 7-8 посевами Востока, должны сыграть в первом раунде 
против 1-2 команд Востока. А это "Металлург" и "Авангард", которые решат, кто 
поедет в Хабаровск, а кто - в Тольятти, не просто в заключительной игре первого 
этапа, но еще и в очной встрече.  
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Для того, чтобы "Металлург" сыграл с "Амуром", первым необходимо просто не 
проиграть по итогу трех периодов. При равенстве очков, количество побед в 
основное время на стороне "Магнитки": 34 против 31. "Авангарду", в свою 
очередь, чтобы выиграть конференцию и сыграть с "Тиграми", нужно только 
выигрывать "Металлург" в основное время. 
Чтобы "Металлург" выпал на "Ладу", "Магнитка" должна проиграть "Авангарду" в 
основное время. А Омск сыграет с командой из Тольятти, если проиграет 
"Магнитке" или выиграет у нее только в овертайме или по буллитам. 
 "Авангард" проиграл "Трактору", но не опустится ниже второго места на 
"Востоке" 
"Салават Юлаев" и "Ак Барс": либо "Трактор", либо "Автомобилист" 
"Салават Юлаев" занял итоговое третье место на Востоке. "Ак Барс", в свою 
очередь, расположился на четвертом. Даже если "Автомобилист" наберет два 
очка, а Казань в оставшейся игре уйдет с площадки с нулем, у клубов будет по 
82 балла. А количество побед в основное время у команды Билялетдинова 
больше: 32-25.  
Уфа может сыграть с "Трактором" в первом раунде в том случае, если Челябинск 
в заключительной игре первого этапа проиграет "Амуру". Или если "Трактор" 
одержит победу, но "Автомобилист" наберет хотя бы один балл с "Локомотивом". 
 "Салават Юлаев" уступил "Сибири" и потерял шансы на второе место на 
"Востоке" 
"Салават Юлаев" попадет на "Автомобилист", если Челябинск выиграет у 
"Амура", а команда из Екатеринбурга уступит в основное время Ярославлю. В 
таком случае будет равенство очков - по 80, а побед в основное время у 
"Трактора" больше, чем у "Автомобилиста": 27-25. Следовательно, клуб из 
Челябинска займет итоговое пятое место, а команда из Екатеринбурга - шестое.  
У "Ак Барса" все наоборот. С "Автомобилистом" они сыграют, если команда 
Заварухина наберет хотя бы один балл с "Локомотивом" или "Трактор" проиграет 
"Амуру". С Челябинском казанцы встретятся, если клуб из Екатеринбурга 
проиграет в основное время "Железнодорожникам", а Челябинск возьмет два 
очка с "Тиграми". 
 "Ак Барс" переиграл "Амур" и закрепился на четвертом месте на "Востоке" 
"Динамо" Москва: либо Минск, либо "Торпедо" 
Бело-голубые из столицы России не опустятся ниже второго места. 
Заключительная встреча у них с ЦСКА. И это важно. В случае победы, 
московское "Динамо" выиграет конференцию и сыграет с минским "Динамо". Или 
сыграют с командой Квартальнова, если проиграют, но и СКА уступит в основное 
время "Куньлуню". 
Если СКА выигрывает, а "Динамо" Москва проигрывает по буллитам или в 
овертайме, то бело-голубые занимают второе место, и в первом раунде сыграют 
с "Торпедо". Если СКА проигрывает в дополнительное время, а "Динамо" Москва 
уступает в основное, то команда Кудашова тоже выходит на Нижний Новгород. 
При равенстве очков перевес у СКА: 40 - 31 по победам в основное время. 
 "Динамо" одолело "Адмирал" и вышло на первое место в КХЛ 
Почему на "Торпедо"? Дело в том, что "Динамо" Москва играет с ЦСКА. Если 
"Армейцы" Москвы набирают хотя бы один балл, то заканчивают чемпионат 
выше "Торпедо" - на шестом месте. Даже если Нижний Новгород одержит 
победу, так как в основное время при равенстве очков перевес у ЦСКА: 30 против 
27. 
СКА: либо Минск, либо "Торпедо", либо ЦСКА 



 

СКА сыграет с минским "Динамо", если выиграет у "Куньлуня", а "Динамо" Москва 
проиграет ЦСКА. Или если СКА проиграет "Куньлуню" в дополнительное время, 
а бело-голубые уступят "Армейцам" Москвы в основное.  
С "Торпедо" "Армейцы" с берегов Невы сыграют, если ЦСКА наберет один балл 
в игре с московским "Динамо". Или если ЦСКА проиграет бело-голубым в 
основное время, а "Торпедо" проиграет "Ладе". 
Вывеску СКА - ЦСКА в первом раунде увидим, если "Армейцы" Москвы уступят в 
основное время московскому "Динамо", а "Торпедо" выиграет у "Лады".  
"Локомотив": либо ЦСКА, либо "Торпедо" 
Команда из Ярославля заняла итоговое третье место на Западе. Они сыграют 
либо с "Армейцами" Москвы, либо с командой Ларионова в первом раунде.  
С ЦСКА, если москвичи наберут хотя бы один балл в матче с "соседями" - 
"Динамо", или ЦСКА обыграет бело-голубых. Или если "Торпедо" проиграет 
"Ладе".  
"Локомотив" сыграет с "Торпедо", если ЦСКА уступит "Динамо" Москва в 
основное время. А Нижний Новгород выиграет у "Лады". 

https://allhockey.ru/article/show/508563-
Kubok_Gagarina_blizko_Kto_s_kem_mozhet_sygrat_v_pervom_raunde 

К заголовкам сообщений 

"Вышли на раскатку - голова закружилась". Нападающий "Северстали" - о 
"СКА Арене" (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Нападающий "Северстали" Руслан Абросимов после победы над СКА (3:0) 
поделился впечатлениями от "СКА Арены" в Санкт-Петербурге. 
"Глобальные размеры. Вышли на раскатку - голова закружилась. Очень нравится 
играть на такой арене, это площадка уровня НХЛ, поэтому мы только рады 
побеждать здесь", - приводит слова Абросимова Охтинский пресс-центр. 
Напомним, "СКА Арена" стала самым большим в мире хоккейным стадионом с 
вместимостью 21 500 зрителей, обогнав знаменитую арену "Белл-центр" в 
Монреале. Строительство арены обошлось в 60 млрд рублей. На этом 
спортивном сооружении состоялся Матч звезд КХЛ - 2024, а также Кубок Первого 
Канала - 2024. 
Ранее двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился 
ожиданиями от встречи "Спартака" и череповецкой "Северстали" в первом 
раунде Кубка Гагарина - 2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5446760-vyshli-na-raskatku-golova-
zakruzhilas-napadayuschij-severstali-o-ska-arene.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Грудинин рассказал, что из-за тренера пересмотрел мультфильм 
"Остров сокровищ" (ТАСС, Москва, 24 февраля 2024) 
Защитник череповецкой "Северстали" Владимир Грудинин пересмотрел 
советский мультфильм "Остров сокровищ" после того, как слова песни из него 
процитировал главный тренер команды Андрей Козырев. Об этом Грудинин 
рассказал ТАСС.  
20-летний защитник, являющийся обладателем Кубка Гагарина, перешел в 
"Северсталь" из ЦСКА в октябре. До перехода он провел за московскую команду 
три матча сезона.  
"Считаю, что переход пошел на пользу. Много игрового времени, команда у нас 
играет в интересный, атакующий хоккей, больше передач через центр. Андрей 

https://allhockey.ru/article/show/508563-Kubok_Gagarina_blizko_Kto_s_kem_mozhet_sygrat_v_pervom_raunde
https://allhockey.ru/article/show/508563-Kubok_Gagarina_blizko_Kto_s_kem_mozhet_sygrat_v_pervom_raunde
https://www.championat.com/hockey/news-5446760-vyshli-na-raskatku-golova-zakruzhilas-napadayuschij-severstali-o-ska-arene.html
https://www.championat.com/hockey/news-5446760-vyshli-na-raskatku-golova-zakruzhilas-napadayuschij-severstali-o-ska-arene.html


 

Леонидович [Козырев] доверяет мне много времени, все ребята развиваются, как 
и я", - сказал Грудинин.  
"Запомнилась его [Козырева] фраза: "Шанс - он не получка, не аванс". У Андрея 
Леонидовича есть много таких культовых фраз из фильмов, книг, мультфильмов, 
с ним очень интересно общаться. Когда он мне сказал о ней, я пересматривал 
потом этот мультфильм", - добавил защитник.  
За "Северсталь" Грудинин провел 48 матчей в регулярном чемпионате и набрал 
9 очков (2 заброшенные шайбы + 7 результативных передач). "Стараюсь и сам 
больше играть в атаке, и нас больше просят играть в атаке. Весь стиль хоккея 
построен на том, что все защитники и нападающие должны уметь играть как в 
атаке, так и в обороне", - отметил собеседник агентства.  
Череповецкий клуб обеспечил себе участие в Кубке Гагарина. В регулярном 
чемпионате "Северстали" осталось провести два матча, оба они пройдут на 
выезде. 24 февраля команда встретится с московским "Спартаком", 26 февраля 
- с уфимским "Салаватом Юлаевым".  

https://tass.ru/sport/20074365 

К заголовкам сообщений 

Кожевников оценил шансы "Спартака" на победу в первом раунде плей-
офф КХЛ (Р-Спорт, Москва, 24 февраля 2024) 
Череповецкая "Северсталь" является неудобным соперником, игрокам 
московского "Спартака" надо проявить недюжинный характер и четко сыграть в 
обороне для того, чтобы выйти во второй раунд плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ), заявил РИА Новости двукратный олимпийский чемпион, 
экс-нападающий столичного клуба Александр Кожевников.  
Москвичи на данный момент с 86 очками занимают четвертое место в Западной 
конференции регулярного чемпионата КХЛ, северяне отстают на шесть баллов 
и идут пятыми. Позиции команд уже не изменятся, данная пара стала первой 
известной на стартовой стадии плей-офф турнира. Регулярный чемпионат КХЛ 
завершится 26 февраля.  
"Матчи чемпионата КХЛ показали, что "Северсталь" является неудобным 
соперником для "Спартака". Ребята в Череповце молодцы, молодежь там очень 
прибавила. Это команда, которая, мягко говоря, умеет оказывать серьезное 
сопротивление. Хоккеистам "Спартака" надо проявить недюжинный характер, 
чтобы пройти первый круг плей-офф. Это будет хороший хоккей, потому что обе 
команды играют в атаку. Я думаю, что шансы соперников - пятьдесят на 
пятьдесят", - сказал Кожевников.  
"Самоотдача у хоккеистов "Спартака" будет запредельная, но им надо четко 
сыграть в обороне. Команда давно не играла так красиво и привлекательно. 
"Спартак" хорошо играет в атаку, у команды неплохая линия нападения, но 
многое будет зависеть от действий защитников и вратарей. Все матчи будут 
тяжелыми и ответственными", - добавил соперник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20240224/spartak-1929253073.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион считает, что "Спартак" в нынешнем сезоне КХЛ 
переживает возрождение (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 

https://tass.ru/sport/20074365
https://rsport.ria.ru/20240224/spartak-1929253073.html
https://www.sports.ru/hockey/1115864720-aleksandr-kozhevnikov-igrokam-spartaka-nado-proyavit-nedyuzhinnyj-xara.html


 

Олимпийский чемпион Александр Пашков высказался о результатах "Спартака" 
в нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги. 
"Спартак" сейчас переживает свое возрождение, если так можно сказать. Есть 
основания для такой оценки, потому что команда действительно смотрится 
здорово. Важно, как спартаковцы пройдут проверку плей-офф, смогут ли по-
настоящему выступить успешно. Хотя, наверное, любой результат будет более-
менее успешным после нескольких лет безвременья. За спартаковских 
болельщиков и тренерский штаб можно только порадоваться, команде многое 
удалось сделать", - сказал Пашков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 
Напомним, "Спартак", набрав 86 очков в 66 матчах, занимает четвертое место в 
турнирной таблице Западной конференции КХЛ. "Северсталь" (80) - на пятой 
строчке. Команды гарантированно начнут свой путь в Кубке Гагарина с очного 
противостояния, старт серии пройдет на домашнем льду красно-белых 29 
февраля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5446946-olimpijskij-chempion-schitaet-
chto-spartak-v-nyneshnem-sezone-khl-perezhivaet-vozrozhdenie.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион назвал верным шаг с переходом Ильи Ковальчука 
в "Спартак" (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков оценил переход нападающего Ильи 
Ковальчука в "Спартак". 
"В принципе, шаг с переходом Ильи Ковальчука в "Спартак" с учетом всех 
моментов, которые этот хоккеист привнес в команду, можно назвать верным. 
Этот шаг приносит определенный результат. Посмотрим, как Илья в своем 
возрасте будет выглядеть в плей-офф, здесь пока все непредсказуемо. 
Пожелаем Илье успехов. Он молодец, что решился на такой шаг. Хочется, чтобы 
у него все получилось", - сказал Пашков в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5446900-olimpijskij-chempion-nazval-
vernym-shag-s-perehodom-ili-kovalchuka-v-spartak.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" - "Северсталь": результативный хоккей и лидеры-рекордсмены 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
KHL.ru представляет превью первого раунда Кубка Гагарина. Первой в 
нынешнем сезоне определилась пара "Спартак" - "Северсталь". 
В этой серии нас определенно ждет яркое противостояние двух команд, 
любящих и умеющих играть в атакующий хоккей. "Спартак" - самая 
результативная команда регулярного чемпионата, а "Северсталь" уже с запасом 
обновила клубный рекорд по заброшенным шайбам за сезон и вполне может до 
конца регулярки добраться до отметки в 200 голов.  
В сезоне 2023/2024 команды встретились трижды. Две встречи остались за 
"Спартаком" (6:4, 5:3), однако последний на данный момент матч выиграла 
"Северсталь" (4:2). Разница шайб в очных встречах - 13:11 в пользу "Спаратка", 

https://www.championat.com/hockey/news-5446946-olimpijskij-chempion-schitaet-chto-spartak-v-nyneshnem-sezone-khl-perezhivaet-vozrozhdenie.html
https://www.championat.com/hockey/news-5446946-olimpijskij-chempion-schitaet-chto-spartak-v-nyneshnem-sezone-khl-perezhivaet-vozrozhdenie.html
https://allhockey.ru/news/show/508512-Pashkov_schitaet_chto_Spartak_v_nyneshnem_sezone_KHL_perezhivaet_vozrozhdenie
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меньше шести шайб за игру команды не забрасывали. Заключительная игра 
между соперниками в регулярном чемпионате состоится 24 февраля.  
Именно в плей-офф "Спартак" и "Северсталь" еще не встречались. "Спартак" 
вернулся в плей-офф после пропущенного в 2023 году розыгрыша Кубка 
Гагарина, красно-белые сыграют в решающей стадии сезона в девятый раз. 
Трижды в своей истории "Спартак" доходил до второго раунда - в двух первых 
сезонах КХЛ и в плей-офф 2022 года, когда путь в полуфинал конференции 
"Спартаку" открыл "Йокерит", снявшийся с пробега.  
"Северсталь" в четвертый раз подряд вышла в плей-офф, и в четвертый раз 
подряд в первом раунде череповчанам будет противостоять столичный клуб. 
Сначала это было "Динамо" (1-4, 3-4), а в прошлом сезоне "Северсталь" здорово 
билась против ЦСКА (3-4). Лучшим достижением Череповца в плей-офф Кубка 
Гагарина является второй раунд в 2013 году, тогда "Северсталь" обыграла 
"Локомотив" 4-2, но затем уступила СКА 0-4.  
Лучшие бомбардиры команд в регулярном чемпионате - Николай Голдобин и 
Кирилл Пилипенко . На утро 24 февраля Голдобин занимает третье место в гонке 
бомбардиров сезона (36+41), Пилипенко - седьмое (32+28). А вот в снайперском 
зачете Голдобин и Пилипенко - соседи, вторая и третья строчка.  
Оба провели потрясающую регулярку и переписали на себя многие клубные 
рекорды - так, Голдобин еще в ноябре побил рекорд "Спартака" по шайбам за 
сезон, а в декабре добрался и до бомбардирского рекорда внутри одного 
регулярного чемпионата, набрав больше, чем раньше удалось Бранко 
Радивоевичу и Александру Хохлачеву .  
С Пилипенко вышло наоборот - снайпер "Северстали" сначала обновил рекорд 
клуба по голам, а ближе к концу регулярного чемпионата отобрал у Вадима 
Шипачева и рекорд по очкам за один регулярный чемпионат.  
Ключевым фактором в плей-офф всегда была и остается игра в неравных 
составах. Здесь, пожалуй, перевес у "Северстали". Команда Андрея Козырева на 
данный момент занимает четвертое место по игре в большинстве (47/205 - 
22,9%) и второе по нейтрализации собственных удалений (161/191 - 84,3%).  
"Спартак" в большинстве тоже неплох (девятое место, 20,4%), особенно когда в 
строю все игроки первого звена, однако против красно-белых говорят два факта: 
"Северсталь" удаляется едва ли не реже всех в Лиге (191 меньшинство, лучшие 
на Западе), а сам "Спартак" частенько пропускает в большинстве (11 шайб, хуже 
только у "Куньлунь Ред Стар").  

https://www.khl.ru/news/2024/02/24/528177.html 

К заголовкам сообщений 

"Плей-офф и чемпионат - две разные вещи, предыдущие встречи не 
имеют значения" - Жамнов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
В субботу "Спартак" обыграл "Северсталь" в матче регулярного чемпионата КХЛ 
со счетом 5:3. Клубы станут соперниками по первому раунду плей-офф. По ходу 
чемпионата "красно-белые" выиграли у череповецкого клуба три матча из 
четырех. 
 - Мы в сезоне не раз играли друг с другом, они прекрасно знают, что от нас 
ждать, а мы - от них. Тут важнее сыграть правильнее в каких-то моментах, мы 
хотели посмотреть, как ребята будут выполнять игровое задание. Но не стоит 
забывать, что регулярка и плей-офф - это две разные вещи. Все может 
повернуться в любую секунду. Так что три победы в четырех матчах по ходу 
сезона не имеют никакого значения. 

https://www.khl.ru/news/2024/02/24/528177.html


 

 - Мы знаем, что "Северсталь" сильно изменилась в конце регулярки. Что можно 
у них выделить?  
 - Они во всем прибавили, они сыгрались, привыкли к тренерскому штабу. Теперь 
они понимают все свои действия, и играть с ними тяжелее. Но еще раз: регулярка 
и плей-офф - разные вещи. Там будет определяющим выполнение игрового 
задания. У нашей команды нет опыта плей-офф, посмотрим, как все будет. Я 
когда работал в сборной, даже когда на Олимпиаде начинаются игры на вылет, 
люди начинают по-другому себя чувствовать. Хочется, чтобы ребята вышли без 
нервотрепки и наслаждались хоккеем, - передает слова Жамнова корреспондент 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021510_Plejoff_i_chempionat__dve_razn
yje_veshhi_predydushhije_vstrechi_ne_imejut_znachenija__Zhamnov 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион оценил вероятность побед "Динамо" и СКА в 
регулярном чемпионате КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков оценил шансы московского "Динамо" 
и СКА завоевать Кубок Континента как лучшей команды регулярки. 
"Сегодня можно предположить успех московского "Динамо" в матче с 
"Адмиралом", будет принципиально решаться вопрос о возможной победе в 
Кубке Континента. Хотя, конечно, заключительная игра с ЦСКА точно получится 
непростой. Вероятно, в ней все и решится. 
Второй претендент на победу в регулярном чемпионате - СКА. Армейцы порой 
выглядят даже необычно сильно, а иногда уступают более слабому и 
уступающему им в классе сопернику, как в случае с домашним поражением от 
"Северстали". Казалось бы, СКА на ходу, все в порядке, но вот такие моменты 
случаются", - сказал Пашков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5446874-olimpijskij-chempion-ocenil-
veroyatnost-pobed-dinamo-i-ska-v-regulyarnom-chempionate-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 24 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок СКА: питерцам хорошо бы разобраться в первом раунде с ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Бывший игрок СКА Василий Каменев заявил, что для армейцев с берегов Невы 
лучше встретиться в первом раунде Кубка Гагарина - 2024 с ЦСКА и пройти 
дальше. 
"Может, для СКА и хорошо разобраться в первом раунде с ЦСКА и забыть эту 
историю как страшный сон. Чтобы ни у кого из болельщиков не осталось в памяти 
то, что команда никак не могла пройти московских армейцев в плей-офф. Для 
имиджа СКА это было бы хорошо". 

https://www.championat.com/hockey/news-5446868-eks-igrok-ska-pitercam-horosho-
by-razobratsya-v-pervom-raunde-s-cska.html 
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К заголовкам сообщений 

"Матчи СКА и ЦСКА в плей-офф - дополнительный интерес для 
болельщиков". Интервью Кирилла Сафронова. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 февраля 2024) 
25 февраля СКА проведет заключительный матч регулярного чемпионата КХЛ 
сезона-2023/24 - в соперниках у команды Романа Ротенберга будет китайский 
"Куньлунь Ред Стар". И эта встреча имеет важное турнирное значение: на кону - 
первое место на "Западе" и защита Кубка Континента. Но для этого еще нужна 
осечка московского "Динамо" в заключительной игре с ЦСКА - бело-голубые тоже 
претендуют на титул. 
А дальше начнется борьба за Кубок Гагарина. Для армейцев плей-офф стартует 
1 и 3 марта на "СКА Арене". В феврале крупнейший ледовый дворец мира, 
который вмещает 21 500 зрителей, принял первые матчи, установив новые 
рекорды посещаемости в истории лиги. 
Но кто же станет соперником петербургской команды в первом раунде? 
Наиболее вероятный вариант - минское "Динамо", но еще возможны такие 
сценарии, при которых СКА достанется "Торпедо" или вовсе ЦСКА. 
Корреспондент "Спорт День За Днем" Алексей МИХАЙЛОВ пообщался с 
чемпионом мира среди молодежных команд и бывшим защитником СКА 
Кириллом Сафроновым, который оценил игру петербургских армейцев на 
финише "регулярки", порассуждал на тему возможных соперников в плей-офф, 
а также поделился впечатлениями от посещения "СКА Арены". 
"Никогда не думал, что у нас появится такого рода арена" 
- Вы были на "СКА Арене" на игре с "Салаватом Юлаевым". Какие впечатления?  
 - До этого я еще был на Матче звезд КХЛ [в декабре] - мы ходили вместе с нашей 
командой по следж-хоккею. В день матча с "Салаватом" я был в студии 
телеканала, все посмотрел - и студия очень интересная, располагается прямо 
рядом со льдом. Все, что касается инфраструктуры для прессы, тоже сделано 
здорово - большой пресс-центр, есть даже горячее питание для 
корреспондентов, журналистов. Отличные места для прессы на трибуне. 
И здорово, что такое количество болельщиков приходит на матчи. Аудитория 
увеличилась практически в два раза - это очень приятно. Я вспоминал, когда я 
начинал играть за команду мастеров СКА, игры проходили на Ждановке и в 
"Юбилейном", потом построили Ледовый и команда переехала туда. Но 
болельщиков было не много. И за последнее время хоккейным клубом СКА была 
проведена огромная работа, создали классный спортивный продукт, что приятно 
прийти с детьми, друзьями и получить огромное удовольствие от хоккея и от 
различных активностей и развлечений созданных на арене. 
Я, как воспитанник СКА, который родился и вырос в Санкт-Петербурге, никогда 
не думал, что у нас появится такого рода арена. Я горд за наш город, что самая 
большая хоккейная арена в мире сейчас находится у нас. Это здорово, что у 
команды появляются новые болельщики, что люди приходят на хоккей с 
семьями, заряжаются эмоциями. И для игроков это дополнительный заряд и 
стимул. 
- Как вам логистика?  
 - Я на матч с "Салаватом" на метро приехал - хотел попробовать добраться до 
арены через шаттл. Сел в автобус, и через пять минут он меня привез к "СКА 
Арене" - все удобно, быстро. 
- Впечатлил масштаб "СКА Арены"?  
 - Да. Масштаб, архитектура. Конечно, там есть моменты, которые еще будут 
доделываться - в плане уюта. Что касается нахождения на самой арене - все 
супер. Огромный куб, светомузыка, великолепное шоу, антураж. До игры много 



 

разных развлечений - даже на улице. Наверное, брендирования и армейской 
стилистики пока немножко не хватает, но это вопрос времени. 
- На верхнем ярусе были?  
 - Я поднимался туда, но был в самом начале верхнего яруса - оттуда посмотрел. 
Еще выше не поднимался. 
- Не страшно было?  
 - Нет. Это интересно. Я был в ложах прессы, когда играл в Америке, в НХЛ, и 
многие из них находились очень высоко. Оттуда игра смотрится совсем по-
другому. Больше тактический взгляд - все очень легко и просто. А когда 
находишься на трибуне или вообще внизу, у стекла, ты видишь эмоции, скорости, 
силовую борьбу - совсем другой хоккей. 
Залог успеха СКА и отъезд Никишина в НХЛ 
- СКА не очень ярко начал сезон КХЛ, но сейчас армейцы на хорошем ходу и 
близки к защите Кубка Континента. Как оцените нынешнюю форму команды?  
 - СКА заметно прибавил во второй части чемпионата в реализации своих 
моментов. В команде много новых игроков и это нормальный процесс 
слаживания коллектива, который занял некоторое время. Армейцы играют в 
быстрый, техничный хоккей, создают активное давление на соперника - видно, 
что ребята каждую смену выкладываются на 100 процентов. Конечно, на фоне 
такой игры случаются и травмы, некоторые игроки выбывают. Но видно, что 
парни находятся в хорошей физической форме, они могут выдерживать такой 
темп практически всю игру. 
Если посмотреть статистику, то СКА в каждом матче владеет инициативой - 
время владения шайбой больше, - всегда перебрасывает соперника, больше 
вбрасываний выигрывает, блокированных бросков меньше, чем у соперника. Все 
это говорит о том, что СКА играет в доминирующий хоккей и владеет 
инициативой, и результат соответствующий. 
Вообще, очень интересно смотреть, - игроки в основном все техничные. Мне 
нравится защитник Степан Фальковский. В минском "Динамо" он больше играл в 
защите, выделялся своими мощными габаритами. А в СКА он прибавил в 
технике, может подключиться в атаку, обыграть один в один. Есть хорошие 
тренеры, специалисты именно по развитию технических навыков, и интересно, 
что со взрослыми хоккеистами это тоже работает - ребята, много работая над 
собой и проводя дополнительные тренировки, улучшают свои технические 
навыки. И вот что касается Степана, видно, как он добавил в этих компонентах. 
Недавно, когда на "СКА Арену" приезжали Президенты России и Беларуси, была 
встреча с игроками нашей команды. И Александр Лукашенко как раз сказал, что 
Фальковский стал лучше играть. Так что не только я это заметил. 
В общем и целом, игра команды очень интересная, быстрая, много технически 
очень сильных игроков, таких как Толчинский, Грицюк, Глотов, Никишин - который 
абсолютно точно, лучший защитник лиги. 
- Как раз хотел спросить персонально про Никишина. На ваш взгляд, Александр 
уже готов к переезду в НХЛ?  
 - Я думаю, что готов. Я смотрел за Никишиным, когда он еще был в "Спартаке", 
до обмена в СКА, и уже тогда говорил, что этот защитник несомненно прибавит 
в СКА. 
Второй сезон подряд Александр проводит на высоком уровне, является лидером 
и капитаном СКА. Сейчас за ним смотришь - ощущение, что это игрок, который 
умеет все: и в защите здорово играет, в силовой борьбе доминирует, больше 
всех проводит времени на льду, с отличным броском, технически подкован, 
может обыграть один-в-один, хоть он и защитник. Смотришь и просто радуешься, 
что такого уровня защитники появляются у нас в России, благодаря нашим 



 

детским школам и профессиональным тренерам. Конечно, думаю, мечта любого 
хоккеиста - попробовать свои силы в НХЛ. Никишин пока в СКА, но если он уедет, 
то с радостью будем за ним смотреть. 
- Как скоро, на ваш взгляд, мы сможем увидеть Никишина в НХЛ?  
 - Думаю, когда у него закончится контракт со СКА, ему стоит попробовать.. 23-
24 года - это лучший возраст, чтобы ехать. Каждый год появляются талантливые 
юниоры со всего мира, которые мечтают попробовать свои силы в НХЛ. Важно 
поехать вовремя, когда ты готов физически и морально. 
"Минское "Динамо" для первого раунда будет получше, чем ЦСКА" 
- На данный момент СКА еще не гарантировал себе первое место на "Западе" по 
итогам "регулярки", и вероятен такой расклад, при котором занявший второе 
место СКА попадет в первом раунде плей-офф на идущий седьмым ЦСКА. Не 
рановато ли для "армейского дерби на вылет"?  
 - С точки зрения болельщика, это - дополнительный интерес. Мы знаем, что СКА 
выиграл во всех шести матчах, но ЦСКА - двукратный чемпион Кубка Гагарина, 
и они могут совсем по-другому играть в плей-офф. Конечно, все говорят, что 
соперников не выбираем, но понятно, что минское "Динамо" для первого раунда 
будет получше, чем ЦСКА. В плей-офф со всеми непросто, но думаю, что 
предпочтительнее попасть на Минск. Конечно, СКА хочется защитить Кубок 
Континента - команда ставит только самые высокие задачи. 
- Но все же понимают и значимость противостояний.  
 - Наверное, это больше понимает фанатский сектор СКА - они досконально 
разбираются. А люди, которые в основном приходят поболеть, посмотреть 
красивый хоккей, они, наверное, так глубоко не погружаются - просто думают о 
том, что ЦСКА - известный клуб, битва двух столиц и так далее. Это подогревает 
интерес болельщиков, и в этом смысле им, думаю, будет интереснее 
противостояние Санкт-Петербурга и Москвы. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/matchi-ska-i-tsska-v-pley-off-dopolnitelnyy-interes-
dlya-bolelshchikov-intervyu-kirilla-safronova 

К заголовкам сообщений 

Рафаэль Батыршин: "Салават Юлаев" - один из главных претендентов на 
Кубок Гагарина. У Козлова команда растет с каждым годом, это видно" 
(Sports.ru, Москва, 24 февраля 2024) 
Рафаэль Батыршин оценил работу Виктора Козлова в "Салавате".  
"Салават Юлаев" ровно прошел чемпионат, они находятся в лидерах, у них 
ровные звенья и стабильная вратарская линия. 
Неплохо играет нападение - Хмелевски, Шмелев, молодые ребята. Мне кажется, 
что Уфа является одним из главных претендентов на Кубок. 
У главного тренера Виктора Козлова команда растет с каждым годом, и это 
видно", - сказал бывший хоккеист клубов Фонбет Чемпионата КХЛ Рафаэль 
Батыршин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115865060-rafael-batyrshin-salavat-yulaev-
yavlyaetsya-odnim-iz-glavnyx-pretenden.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 
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Кривокрасов - о победе над "Салаватом": "Хотим в "Сибири" доказать, что 
заслуживаем место в плей-офф. (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 24 февраля 2024) 
Главный тренер "Сибири" Сергей Кривокрасов подвел итоги матча с "Салаватом 
Юлаевым" (1:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
- Игра была хорошей, динамичной для зрителя. В целом, моя команда сыграла 
хорошо. В нападении реализовали большинство, это решило исход матча. Далее 
уже играли по счету.  
- Непопадание в плей-офф раскрепощает команду?  
- Я бы не сказал. Все равно мы решаем свои задачи. Мы играем так, как в плей-
офф. Парни себя знают, верят в себя и команду. На кураже едут очень долго. 
Для команд в плей-офф надо поймать свою игру и держаться за нее. Что мы 
сейчас и делаем. Благодарен команде, что не расслабляются. Хотим доказать 
сами себе, что заслуживаем место в плей-офф.  
- Ваши болельщики теперь долго не увидят команду, почти полгода. Это 
проблема?  
- Конечно, они были с нами в плохую минуту и хорошую. Конечно, они ждали 
плей-офф. Мы тоже верили в это. Но в хоккее бывает все.  
- Нужны ли выставочные матчи для команд, которые не вышли вперед?  
- Отрицательно отношусь. Парни отдают все силы, эмоции, играют с травмами. 
Турнир играть есть смысл. Для болельщиков? Возможно, но это больше вопрос 
к организаторам.  
- Сегодня "Салават" плохо сыграл?  
- Моя команда поймала кураж, играла с желанием. И мы играли, будто выходим 
в плей-офф, тренировочный процесс на это рассчитан был, - приводит слова 
Кривокрасова "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292058 

К заголовкам сообщений 

"Все зависит от него". Ларионов ответил на вопрос о том, сыграет ли 
Хабибулин за "Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов рассказал, примет ли 
участие в заключительной игре регулярного чемпионата КХЛ с тольяттинской 
"Ладой" 51-летний российский вратарь Николай Хабибулин входящий в 
тренерский штаб клуба. 
"Я Коле дал возможность принять решение, все зависит от него. С другой 
стороны, пока от него нет обратной связи. Он понимает, что нам сейчас, 
наверное, нужно понять, с кем мы входим в плей-офф, с каким вратарем. 
Поэтому пока я не дам ответ на этот вопрос", - приводит слова Ларионова пресс-
служба "Торпедо" на официальном сайте клуба. 
Напомним, Хабибулин - олимпийский чемпион 1992 года, обладатель Кубка 
Стэнли 2004 года в составе "Тампа-Бэй Лайтнинг". Всего в регулярных сезонах 
НХЛ Хабибулин одержал 333 победы и 46 раз отыграл "на ноль". В случае своего 
появления на льду в заключительной игре регулярного чемпионата КХЛ он 
станет самым возрастным хоккеистом в истории КХЛ, побив рекорд 2011 года 
легендарного экс-вратаря "Спартака" Доминика Гашека, защищавшего ворота 
красно-белых в возрасте 46 лет.  

https://www.championat.com/hockey/news-5447174-vsyo-zavisit-ot-nego-larionov-
otvetil-na-vopros-o-tom-sygraet-li-habibulin-za-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 
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Александр Кожевников: "В советские времена тренеры решали, кто 
должен вылететь, а кто нет. Сейчас таких делишек нет. Все играют в 
открытый хоккей, отдаются на 100 процентов" (Sports.ru, Москва, 24 
февраля 2024) 
Александр Кожевников поделился мнением о спаде "Торпедо".  
Команда Игоря Ларионова проиграла 11 из 13 последних матчей.  
- Все команды такие ямы прошли. Вы не найдете исключений. Потом тренеры 
извлекут, конечно, опыт, будут по-другому строить подготовку. Но все равно 
серии из поражений неизбежны - об этом даже пример НХЛ говорит. Все через 
такое проходят. Впереди плей-офф - там будет совсем другой хоккей. 
- Когда неудачная серия случается накануне плей-офф - это хорошо или плохо?  
- Двоякая вещь. Для кого-то это хорошо, для кого-то - не очень. "Торпедо" - 
команда молодая, быстрая, играет в открытый хоккей. Как и "Спартак". Такие 
команды подвержены спадам. 
- Но это вряд ли поиск удобного соперника в плей-офф со стороны "Торпедо"?  
- Нет, этого нет. Вот так смотришь чемпионат - не видно ничего такого. Это в 
советские времена тренеры, даже страшно называть их фамилии, решали, кто 
должен вылететь, а кто нет. Сейчас таких делишек нет. Это видно. Все играют в 
открытый хоккей, отдаются на 100 процентов. Чемпионат в этом смысле очень 
интересный. А начнется перекрестный плей-офф - это еще интереснее, - сказал 
двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников.  

https://www.sports.ru/hockey/1115866184-aleksandr-kozhevnikov-v-sovetskie-
vremena-trenery-reshali-kto-dolzhen-.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

С. Федоров: готов ли ЦСКА к походу за третьим чемпионством подряд? 
Надеюсь, что так и есть (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Главный тренер московского ЦСКА Сергей Федоров подвел итоги гостевой 
встречи регулярного чемпионата КХЛ с нижегородским "Торпедо" (2:1). 
"Наших ребят и болельщиков - с победой. Спасибо им за поддержку. Много чего 
удалось не поменять, но уточнить. Ребята выполнили много хороших вещей, что 
дало нам определенное преимущество. Начинка игры мне понравилось. Всегда 
есть, над чем работать. Но победа - есть победа. 
Есть ли разница, с кем играть в плей-офф? Мы давно не смотрим на турнирное 
положение. Весь сезон у нас не получалось зайти даже в четверку. Наш фокус 
сконцентрирован на нашей игре. На том, что мы хорошо делали раньше, но 
перестали делать в данный момент. Мы не смотрим в турнирную таблицу и не 
выбираем соперника по плей-офф. Я верю в наших ребят, в наш характер, наше 
мастерство и наши цели. 
Готова ли команда к походу за третьим чемпионством подряд? Надеюсь, что так 
и есть", - приводит слова Федорова пресс-служба "Торпедо" на официальном 
сайте клуба. 
Напомним, ЦСКА, набрав 75 очков в 67 матчах, занимает шестое место в 
турнирной таблице Западной конференции КХЛ. На данный момент, 
потенциальным соперником армейцев по первому раунду Кубка Гагарина 
является ярославский "Локомотив".  

https://www.championat.com/hockey/news-5447160-s-fyodorov-gotov-li-cska-k-
pohodu-za-tretim-chempionstvom-podryad-nadeyus-chto-tak-i-est.html 
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К заголовкам сообщений 

"Какой-то у нас синдром". Даниил Апальков разобрал матч с "Ладой", игру 
"Барыса" и высказался о "Сарыарке" (Sports.kz, Караганда, 24 февраля 
2024) 
Даниил Апальков пришел в " Барыс " из чемпионата Казахстана, а сейчас играет 
в первом звене с нашивкой ассистента капитана.  
"Барыс" плачевно провел свой предпоследний матч сезона КХЛ  
Нападающий поучаствовал в шайбе Понтуса Оберга в матче с "Ладой" (1:4), а 
после игры ответил на вопросы республиканского интернет-портала Sports.kz. 
 - Даниил, много моментов не реализовали, но многие и отразил вратарь 
соперника?  
 - Да, нужно отдать должное сопернику. Какой-то у нас синдром, наверное, 
Подъяпольского, с ними мало голов забиваем. Действительно, моменты были 
классные, создавали, но не забили. Не знаю, что-то говорить по горячим 
следам... Наверное, похладнокровнее надо. Жалко свой труд, такую работу 
проделываешь и вроде играешь, выворачиваешь игру наизнанку, а самое 
главное в хоккее - это голы, а они даются очень тяжело. Поэтому нам надо 
хорошенько подумать, осталась одна игра, порадовать своих болельщиков, 
потому что заждались они, закончить на позитивной ноте. 
 - Выстояли 5 на 3, хорошо начинали в третьем периоде, но вот эта пропущенная 
третья шайба все сломала?  
 - Да, но в хоккей нужно играть 60 минут, не 57, не 40. Именно все 60, если 
овертайм - то еще пять. Здесь комментировать нечего. 
 - Последняя игра в сезоне осталась, но несмотря на серию поражений, стадион 
все равно не пустует, люди приходят?  
 - Спасибо им огромное, что верят в нас. Мы выйдем как на последний бой, конец 
сезона и завершить его нужно красивой победой. 
 - И для вас, вы играете в первом сочетании с Обергом. Некий итог можно 
подвести сезона, придя из чемпионата Казахстана?  
 - Итог подведу после сезона, настраиваемся на последнюю игру. Играть с 
Обергом одно удовольствие, отличный парень, который видит площадку, с 
шайбой здорово обращается. 
 - Следите за "Сарыаркой"?  
 - Да, они в плей-офф у "Хумо" два матча забрали, еще и на выезде. Ребята 
играют, счета знаю, игры не получается посмотреть.  

https://www.sports.kz/news/kakoy-to-unas-sindrom-daniil-apalkov-razobral-match-
sladoy-igru-baryisa-ivyiskazalsya-osaryiarke 

К заголовкам сообщений 

"Если меня захотят оставить, я бы хотел играть здесь". Понтус Оберг о 
причинах поражения от "Лады" и будущем в "Барысе" (Sports.kz, 
Караганда, 24 февраля 2024) 
Единственную шайбу " Барыса " в матче с " Ладой " забросил Понтус Оберг, 
команда была близка к тому, чтобы сравнять при счете 1:2, выстояла в 
меньшинстве 3 на 5, но соперник все же забил третий, а следом и четвертый гол.  
"Барыс" плачевно провел свой предпоследний матч сезона КХЛ  
Шведский игрок астанчан является лидером статистики, и забитая шайба стала 
37-м баллом нападающего в сезоне, после игры Оберг прокомментировал 
прошедший матч в интервью республиканскому интернет-порталу Sports.kz. 
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 - Да, проиграли, так происходит, когда не реализуешь свои моменты. У нас было 
достаточно отличных вариантов, чтобы забить 4 гола. А они забили четыре, 
потому что мы дали им это сделать. Это плохо. 
 - После того, как они забили 2 гола во втором периоде, вы отыграли одну, они 
как раз немного расслабились?  
 - Мы хорошо играли в меньшинстве, 4 на 5 и 3 на 5. В третьем периоде мы 
хорошо пасовали друг другу, получали шансы, даже в пустые ворота. Не хватило 
забить одного гола и дальше все могло сложиться иначе. Тяжело побеждать, 
забивая всего одну шайбу за игру. 
 - Думал уже о следующем сезоне?  
 - Пока не могу ничего сказать, нужно поговорить с агентом, у нас еще одна игра 
осталась, стараемся на ней сфокусироваться. Не выполняем какие-то большие 
задачи, но у нас здесь прекрасные фанаты, мы хотим победить для них, даже 
если так далеко находимся от плей-офф. Здорово было бы завершить сезон на 
хорошей ноте и победить для фанатов. 
 - Сегодня заработал 37-й балл в сезоне, даже несмотря на неудачи команды как 
оценишь свой сезон?  
 - Не хотелось бы обсуждать свою статистику, я бы хотел сейчас быть в плей-
офф, играть в хоккей дальше. Это самая интересная часть сезона, то, к чему мы 
идем весь год. Когда так далеко от восьмерки тяжело добывать очки, не 
забиваем голы. Столько шансов упускаем в играх, а вратари - и Эдди и Шут, 
столько спасают. Сезон для них, однозначно, очень тяжелый, учитывая, как мы 
играем перед воротами. Надеюсь, покажем хороший матч в понедельник. 
 - Возможно, рано говорить, но как тебе в Астане, в этом клубе?  
 - Если меня захотят оставить, я бы хотел играть здесь. Сезон у меня лично 
сложился неплохой, отличный город, много чего можно поделать, куда сходить. 
Отличные ребята в команде. И болельщики, они приходят несмотря на то, как 
мы провели последние матчи. Даже не знаю, сколько у нас поражений в 
последних 15 матчах. Они все равно приходят, лучшее что мы можем сделать - 
показать игру в понедельник.  

https://www.sports.kz/news/esli-menya-zahotyat-ostavit-yabyi-hotel-igrat-zdes-
pontus-oberg-oprichinah-porajeniya-otladyi-ibuduschem-vbaryise 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Антон Белов: когда уходил из СКА, я сел в машину и просто 
зарыдал (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 24 февраля 2024) 
Бывший защитник СКА Антон Белов в сентябре неожиданно завершил карьеру 
после одного из самых успешных сезонов в своей карьере. Отдел спорта 
"Фонтанки" поговорил с ним о новой работе в петербургской команде, лучших 
моментах карьеры и о том, как спортсменов портят большие деньги.  
Защитник Антон Белов отыграл в СКА семь лет - это один из лучших результатов 
в современной истории клуба. На его счету два Кубка Гагарина и титул чемпиона 
мира. В ноябре в возрасте 37 лет он завершил игровую карьеру и перешел на 
тренерскую работу в армейскую команду. В своем последнем сезоне Белов 
провел за "Авангард" 6 7 матчей в регулярном чемпионате КХЛ и набрал 13 ( 
1+12 ) очков при показателе полезности "+15". В плей-офф на счету 36-летнего 
экс-защитника одна результативная передача в 14 матчах при показателе 
полезности "+5". Всего в КХЛ на счету Белова 749 матчей, в которых он набрал 
216 ( 58+158 ) очков при показателе полезности "+193". 
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 - Честно признаюсь, не ожидал, что завершите карьеру. Официально об этом 
объявили только в ноябре, когда чемпионат шел уже почти два месяца. Все-таки 
еще искали какие-то варианты?  
 - Когда-то надо было это делать. Другой вопрос, что для себя решил, что до 
октября буду смотреть. Обычно, когда сезон начинается, команды понимают, где 
кто выпал из новичков, кто-то, не дай Бог, травмировался. Поэтому ищут 
усиление вплоть до декабря, когда заканчивается дедлайн. В целом, были какие-
то предложения, но несерьезные. Слышал информацию, что якобы у меня были 
какие-то запросы по финансам, но могу честно сказать, что до финансового 
вопроса даже не доходил. Куда бы я ни обратился, точнее, куда мне было 
интересно обратиться, - там говорили, что у нас все хорошо. А у меня прошлый 
сезон в "Авангарде" - второй по успешности: все игры сыграл без травм, очков 
неплохо набрал, плюс-минус лучший среди защитников в команде, что в сезоне, 
что в плей-офф. Но руководство сказало: "у нас идет омоложение". Наверное, 
руководство любой команды не хочет обижать заслуженного игрока и говорить в 
лоб, что "не хотим", "ты не нужен". Поэтому просто говорят, что "у нас курс на 
омоложение". То есть фраза, которую, наверное, когда-то слышит любой 
возрастной игрок, который ищет команду или пытается трудоустроиться. 
"С годами понимаешь, что машины и телефоны - это второстепенно, особенно с 
тремя детьми" Бывший защитник СКА Антон Белов  
 - Предложений от команд, так скажем, пониже рангом не было?  
 - Было несколько, но я понимал, что, наверное, в октябре подписать, а в начале 
февраля уже закончить - смысла нет. Это ведь семью надо дергать, самому быть 
в разъездах. Поэтому все органично произошло. Мне поступило из СКА 
предложение трудоустроиться на тренерскую должность. Пока искал - 
тренировался, занимался интересными семейными делами. Потому что очень 
много времени было в воспитании детей упущено: другие города, тренировки, 
разъезды, на супруге держалось большинство семейных обязанностей. Сейчас 
я сам занялся этим: старшую вожу на гимнастику, в школу, среднего - на хоккей. 
Младший пока дома сидит - год недавно отпраздновали. 
 - В общем, наверстываете упущенное.  
 - Да, занимался приятными семейными делами. Ну и параллельно в хоккее за 
любительскую команду поигрываю в "Таврическом" - просто для здоровья, 
потому что нельзя так просто взять и закончить. Хоккей, наверное, просто так не 
отпустит: и тело просит нагрузки, и самому хочется эти эмоции оставлять на 
льду. Выходил на тренировки с женской командой "Красная ракета", с мужской 
командой "Красной ракеты". Где-то звали на мастер-классы. И с детьми 
занимаюсь, пока время появилось. Потому что, пока играл, не всегда мог 
позволить себе приехать к кому-то из знакомых на детские сборы или просто на 
какое-то мероприятие.  
Занимался и такими вещами, плюс активно стали на телевидение звать. 
Несколько раз ходил - слышал хорошие отзывы. Я люблю о хоккее рассказывать, 
умею говорить, поэтому людям интересно слушать. Частенько звали на 78-й 
канал в качестве эксперта и на "Арену" тоже. Но это история не про деньги, а так 
скажем, мое хобби. Мне приятно популяризировать наш вид спорта в городе. 
 - И все-таки меня удивляет, что после такого сезона вы не нашли работу. В КХЛ 
немало возрастных игроков, в том числе и в топ-командах.  
 - Но я же не генеральный менеджер команд. Возможно, за время моей карьеры 
сложилось такое впечатление, что у Антона Белова все хорошо. Я не отрицаю, у 
меня все неплохо, но если бы такая возможность представилась, наверное, я с 
кем-то подписал бы контракт и с удовольствием еще поиграл. Потому что по 
отношению, по профессионализму таких игроков еще поискать. Но сложилось 



 

так, как сложилось, и я к этому отношусь философски: это новый этап развития 
моей карьеры, следующий шаг здесь, на тренерском поприще, где для меня, 
можно сказать, все начинается заново, где мои прошлые заслуги не играют такой 
большой роли.  
Сейчас моя задача первостепенная - это впитывать, слушать, смотреть, как 
старшие тренеры команд ведут себя с ребятами, как установки дают, как 
тренировки проводят. Мне в этом плане полегче, потому что игроки с уважением 
и с пониманием относятся, когда видят, что с ними на тренировку выходит 
человек, чье имя им не надо гуглить. Наверное, в этом плане мне чуть-чуть легче. 
 - Завершение карьеры - это всегда серь езное решение для спортсменов, 
которое многие выносят годами. Как вы к этому пришли в итоге? Вы обратились 
в одну команду, в другую - и решили, что все, хватит? Или в голове уже давно 
такие мысли крутились?  
 - Я не вынашивал эту идею давно. Конечно, в течение карьеры все равно так 
или иначе ты задумываешься, как будет выглядеть твой заключительный день в 
профессиональном хоккее. Я был свидетелем того, как в "Эдмонтоне" в конце 
сезона свой прощальный матч проводил Райан Смит - капитан сборной Канады. 
Он и олимпийский чемпион, и чемпион мира. Кубок Стэнли, правда, так и не 
выиграл. Тем не менее ему провели очень трогательную церемонию в 
"Эдмонтоне", на огромной арене. У всех слезы стояли на глазах. И вот я думал, 
как будет выглядеть мой такой день, и как бы я хотел, чтобы он выглядел. 
В итоге у меня все это получилось как-то очень быстро и органично. Летом был 
только один разговор с "Авангардом". Я сам позвонил, когда утвердили главного 
тренера, решив, что останется Михаил Григорьевич Кравец. Я переговорил с 
ним, потом с Курьяновым (генеральный менеджер. - Прим. ред. ). Он у меня 
спросил по поводу моих дальнейших планов, как я вижу развитие событий. Я 
честно сказал, что я бы хотел еще годик поиграть, а дальше с огромным 
удовольствием перейду на тренерскую должность, если буду полезен хоккею. 
Сказал, что у меня есть чем отплатить и что дать ребятам. У меня огромный 
багаж игровой, и защита - это такая моя стихия, поэтому я - с удовольствием. У 
меня это получается и мне это нравится. 
Переговорили - и "Авангард" пропал. Настаивать я не стал. Так что никакого 
официального прощания не было. Возникла подвешенная ситуация. Я тоже не 
тот человек, который будет названивать целыми днями: "Пожалуйста, 
пожалуйста..." Нет, ни в коем случае. В итоге я принял решение вернуться в 
Питер. На самом деле семья у меня в Питере весь прошлый сезон провела, 
потому что супруга была беременна третьим ребенком. У нее уже роды были 
запланированы в декабре, поэтому не дергал никого, в Омск уезжал один, Елена 
туда-сюда летала, дети иногда приезжали. И прошлый сезон у нас на расстоянии 
прошел. Было тяжело. 
Я для этого и звонил в Омск, потому что если бы остался, то мы бы с семьей 
переехали. Но я не ожидал, что это будет так... холодно. Думаю, что у нас в 
России еще не сложилась эта культура прощания с игроками, которые многое 
дали клубу. Вот в декабре СКА провел прощальный матч Кетова. В Казани с 
Зариповым красиво попрощались. Но это единицы. А это для игроков много 
значит. Другим клубам, наверное, стоит поучиться, как нужно своих игроков 
провожать в дальнейшую карьеру - тренерскую или туда, куда ребята дальше 
идут. У меня шесть сезонов за "Авангард". Я в числе лидеров по очкам, по 
матчам, еще где-то, в символической сборной. 
А у меня вот так все быстро произошло, что некогда было не то что прощальный 
матч проводить, некогда было даже расстраиваться и переживать. Как-то даже 
осмыслить не успел, что карьера закончилась и начался новый этап. А потом мне 



 

позвонили из СКА. Мы сели, договорились, и с 1 ноября я вышел на работу в 
Академию. 
 - Вы говорите, что звонили в клубы сами. Разве это не работа агента?  
 - До последнего года я все-таки работал с моим агентом Ушаковым Геннадием 
Владимировичем. Он же сотрудничает с Малкиным, у Гончара был. Конечно, в 
последние годы у меня уже была возможность договариваться с клубами 
напрямую. Но Геннадий Владимирович со мной с 1 6 лет. Он нас вместе с 
Малкиным одновременно взял. Сейчас у нас с Ушаковым даже родственные 
отношения: он крестный моей старшей дочери. Он много мне помогал по жизни. 
В какой-то момент мой статус мог позволить мне сэкономить на агенте, но я все 
равно продолжал работать с Геннадием Владимировичем, потому что для меня 
наши отношения стали больше, чем просто бизнес. 
 - Как вам новая работа в СКА?  
 - Очень большая нагрузка. Даже с вами не с первого раза удалось встретиться: 
постоянно что-то менялось. Сейчас в Академии очень много времени провожу, и 
с командой МХЛ, и с Высшей лигой, стараюсь по мере возможности и с 
выпускным 2007 годом где-то поработать. А у нас ведь еще вторая команда МХЛ 
в Красногорске располагается, чтобы у ребят была возможность играть. Раньше, 
когда ты оканчивал школу, выбор был небольшой: если не взяли в МХЛ или в 
ВХЛ, чаще всего приходилось заканчивать. Сейчас все-таки больше команд МХЛ 
стало, и сам уровень молодежной лиги вырос. Я в первую очередь сейчас 
больше наблюдаю, слушаю, где-то подсказываю по мелочам. Моя должность так 
и звучит: тренер по индивидуальной подготовке резерва, защиты, в частности 
всех команд системы - прямо так и написано в трудовом договоре: "всех команд 
системы". То есть обрисовали по факту. 
 - Огромная ответственность.  
 - Да, конечно. Сейчас я больше времени провожу со "СКА-1946" из МХЛ, и "СКА-
Невой" из Высшей лиги. Пока стараюсь больше слушать, учиться у старших 
товарищей по тренерскому цеху. Смотрю, как они себя ведут, как проводят 
тренировки, как готовят собрания. Сейчас у меня основная задача - впитывать и 
учиться. Если где-то что-то вижу, ребятам подсказываю, они слушают. Какие-то 
советы тренерскому штабу мне еще, наверное, давать рано, но все это 
обсуждается, со мной тоже уже советуются, опираясь на мой игровой опыт и на 
мой авторитет. Приятно, чего уж там. 
 - Есть контакт с молодежью ? Насколько новое поколение хоккеистов отличается 
от вашего?  
 - Контакт есть, я стараюсь. Но нужно тоже понимать, что нельзя позволять 
садиться тебе на шею, потому что молодые игроки не чувствуют грани перехода 
от отношений "игрок-тренер" к взаимодействию "игрок-друг". Поэтому тоже нужно 
вовремя пресекать эти тонкие моменты. Мне хочется быть таким тренером, 
который с игроками ведет себя не как диктатор и командир, в жестком плане, а 
чтобы было больше общения, и не только на хоккейные темы. Важно понимать, 
чем игроки занимаются в жизни, потому что я могу дать совет не только по 
хоккею. Хотелось бы, чтобы и они ко мне относились соответствующе. Но есть 
ребята, которые не чувствуют этой грани и сразу пытаются перейти на 
отношения "друг-друг". Это неправильно, и такие вещи я буду пресекать. Но я 
достаточно мягкий и адекватный в общении, редко повышаю голос, перехожу на 
матерный жаргон. Всегда сначала пытаюсь другими словами донести свои 
мысли. Но опять же, мне еще многому предстоит научиться. 
 - Как ваша работа выглядит сейчас? Вы приходите и сразу идете на лед или у 
вас есть свой, условно, кабинет?  



 

 - Мне изначально разные варианты предлагали, в том числе и управленческие. 
Мне не чуждая административная работа, потому что я сейчас оканчиваю второе 
высшее в РАНХиГС на кафедре государственного и муниципального 
управления. Плюс есть спортивное образование, "Управление и менеджмент в 
спорте", которое я получил в Лесгафта. Поэтому было предложение и в таком 
направлении. Но у меня было желание выходить на лед и делиться с игроками 
своим опытом, потому что защита - это моя стихия. Об этом я и сказал 
руководству. При этом я не против и административных функций. В итоге мы все 
обсудили, и мне согласились дать эту должность по работе с защитниками по 
всей вертикали Академии. 
 - Сильно изменился хоккей за последние годы?  
 - Сильно. Он стал быстрее, меньше силовой борьбы, более вертикальная игра, 
меньше горизонтального хоккея с пассами назад. Хоккеисты стараются больше 
играть в контроль шайбы, не забрасывать прямо наглухо или из своей зоны в 
дальнее стекло. Раньше у защитника какая задача: к шайбе подошел, в дальнее 
стекло дал, крайний лови, выводи как хочешь, я свою задачу выполнил. Сейчас, 
конечно, защитников учат с этой шайбой выходить, первым коротким пасом 
находить либо партнера-защитника, либо центральный пониже закатывается на 
помощь, на выход, либо удар на себя принять - шайбу партнеру откинуть. Не зря 
Роман Ротенберг и Игорь Ларионов (главный тренер "Торпедо". - Прим. ред. ) 
часто говорят про "Барселону", про владение мячом. Сейчас мы это переносим 
на хоккей - это доминирование, владение шайбой, больше бросков и больше 
контроля, чтобы можно было отталкиваться от своих действий. 
 - Вы как-то года три назад рассказывали про изменение игры в защите, что 
сейчас стараются уходить от обороны зонами. Сейчас эта тенденция 
продолжается?  
 - В разных командах по-разному: бывает, с зоны играют, бывает, до сих пор 
персонально играют. Все зависит от той тактики, которую дает тренерский штаб. 
Я не могу сказать, что есть какие-то тенденции, по которым все равняются. 
Последние пару сезонов главные тенденции задают СКА и "Торпедо". Сейчас 
еще Череповец так же здорово играет - это игра с шайбой, постоянный контроль, 
много движения, поддержка защитников в атаке и нападающих в обороне. То 
есть это игра хорошей компактной пятеркой, чтобы создавать на каждом 
сантиметре поля доминирование, давление, постоянное превосходство. 
 - Как-то разговаривал с Романом Ротенбергом про защитников, и он меня 
поправил, сказав, что сейчас нет такого четкого разделения в хоккее на амплуа, 
что есть игрок один, игрок два, игрок три, четыре, пять.  
 - Наверное, так и есть. Но чтобы так играть, должна быть безупречная 
физическая готовность. Многие непрофессионалы думают, что вот команда 
прошла хорошую предсезонную подготовку и на ней весь сезон и едет. Нет, это 
не так. Предсезонная подготовка - это, несомненно, хороший, большой 
фундамент для хорошего физического состояния команды в будущем, но по ходу 
сезона, конечно, нужно поддерживать эту форму. Сейчас нужно искать 
возможности для этого, потому что игр стало больше, и времени для тренировок 
все меньше. 
Сейчас очень сильно возросла роль тренера по физподготовке, роль тренера 
команды и вообще тренерского штаба в плане того, где дать паузу, не повести 
на лед, а наоборот, провести хорошую интенсивную тренировку. И очень важно 
чувствовать именно физическое состояние команды. 
В этом сезоне еще трудное расписание у многих команд. Например, раньше 
играли три-четыре матча дома, потом три-четыре - на выезде. А сейчас, бывало, 
приедешь на один матч, уедешь на пять матчей, приедешь на два матча, уедешь 



 

на четыре матча. Из-за разных мер безопасности у нас невозможно выстроить 
такую же прекрасную логистику, как в НХЛ. Я могу об этом говорить, потому что 
я там играл и видел, как все устроено. Могу со знанием дела сказать, что 
команды там не проводят столько времени в самолетах. 
У нас огромное количество времени ты проводишь в самолете. И даже не в 
перелете, а просто ожидая, пока все погрузят или еще какая-то ерунда 
происходит. В НХЛ как все устроено? Закончилась игра, вы свои основные вещи 
в баулы покидали, эти баулы сдали, баулы уехали в аэропорт на погрузку, а вы 
в своих спортивных вещах (шорты, майки, кроссовки) пошли на разминку - какая-
то физическая работа, гантели, тренеры там что-то дают (велосипед, растяжка). 
Остается несколько баулов для этой формы. Ребята сходили в душ, побросали 
эти кроссовки, шорты, майки в баулы и уже берут их с собой в автобус. Подходят 
к автобусу, который в арене или около арены находится, - уже стоит служба 
аэропорта и мигом: сумку открыл, они заглянули, проверили, тебя прощупали, 
паспорт проверили, ты сел в автобус, автобус опечатали, он уехал и подъехал 
прямо к самолету. Команда садится в самолет, в котором уже форма загружена, 
еда расставлена. Самолет закрыли, и вы полетели в этот момент. Приехали - тут 
же в гостиницу, отдыхать. У нас очень часто ты садишься в самолет и потом 
ждешь, пока его погрузят. 
 - И у каждого еще не один баул.  
 - Да. Вы не представляете, сколько команды возят с собой. Это не только форма. 
Еще примерно столько же баулов обслуживающего персонала: возят станки, что 
используется в раздевалках, какие-то кофеварки, да и кучу разной мелочи. Это 
огромное количество тяжелых чемоданов, которые надо погрузить. Сейчас 
какие-то команды стараются эту логистику сами отстроить, но идет очень тяжело, 
потом что есть, видимо, какие-то правила безопасности, которые, например, не 
позволяют привезти команду на клубном автобусе сразу к самолету. 
Любой профессиональный спортсмен поймет, что такое провести несколько 
часов в сидячем положении в самолете. И это не самолет бизнес-класса, как в 
НХЛ у всех команд. И вот ты сидишь несколько часов и не знаешь, в какую 
сторону ноги подвинуть, как лечь. И это на первый взгляд кажется ерундой, но на 
самом деле это большая проблема, которая накладывает отпечаток на итоговые 
результаты, особенно с таким насыщенным расписанием. Ребята устают не там, 
где они должны уставать. Приходит перегруженность, недовосстановление и, как 
результат, травмы. Поэтому не всегда получается свой лучший хоккей 
показывать. 
 - Еще какие есть проблемы?  
 - С начала сезона команды поголовно жалуются на качество льда. Многие 
болельщики и журналисты смеются, когда мы об этом говорим, якобы команды 
ищут оправдание неудачным матчам, но это ни в коем случае не так. Если лед 
плохой - это травмы. Потому что на мягком льду идет дополнительная нагрузка 
в пах и приводящие мышцы. То есть ты зарываешься в этот лед, прилагаешь 
нестандартные для себя усилия, нагружаешь те мышцы, которые не привыкли к 
таким нагрузкам. Плюс через пять минут интенсивной, быстрой игры у нас уже не 
лед, а огород. Это как на улице - снежная каша. И непонятно, как играть, как 
двигать шайбу. 
 - Почему такие проблемы со льдом возникли именно в этом сезоне?  
 - Не могу сказать, не вдавался в подробности. Конечно, команды и тренеры хотя 
бы на своих домашних аренах должны требовать от заливщиков и сервисменов 
качественной подготовки льда. Какая температура льда, насколько вы его 
промораживаете либо недомораживаете - там куча тонкостей и этому нужно 
учиться. Не знаю, проводятся ли какие-то семинары, но если их нет, то было бы 



 

неплохо их организовать. Потому что за счет таких мелочей мы можем серьезно 
поднять уровень нашего чемпионата. 
 - Еще я спрашивал про хоккеистов номер один, два, три, четыре, пять.  
 - Да, это действительно так и есть, потому что хоккей меняется. Раньше 
защитники должны были только защищаться, а нападающие - только нападать. 
Я еще успел поработать с тренерами старой формации, у которых была 
основная установка: подходишь к шайбе, и, не глядя, в дальний борт ее 
шмальнул, а там пусть твой крайний разбирается, как ее из зоны выводить. Все, 
ты свою задачу выполнил. Ноль-ноль сыграл - защитник молодец. Сейчас в 
современном хоккее ноль-ноль защитника недостаточно, надо поддерживать 
атаку и делать это так, чтобы оборона не страдала. Но три твоих нападающих в 
атаке не всегда могут справиться с пятеркой обороняющейся. Поэтому сейчас 
мы часто видим, когда защитник бежит впереди нападающих. Если у тебя такая 
возможность есть, если получилось в игровом моменте, что ты оказался впереди 
своих нападающих, не надо оглядываться, ждать, когда же появится 
возможность кому-то из нападающих отдать, - сейчас защитник бежит, 
обыгрывает, закидывает, даже иногда в давление идет за линию ворот. 
Смотрите, как играет тот же СКА. Наш пример перед глазами. Особенно это 
касается Никишина. Возможно, у него чуть-чуть страдают оборонительные 
функции, но при необходимости, при должных подсказках со стороны 
тренерского штаба он сможет надежно сыграть и в обороне. Ну вот пошел такой 
хоккей. Как сейчас у нас говорят, "ленинградская тики-така". 
Я смотрел недавно матч с ЦСКА - почти все 60 минут доминирования. Понятно, 
что нужно отталкиваться в том числе и от того, что ЦСКА не тот нынче. Какие-то 
там свои происходят внутренние моменты. А может ребята эмоционально 
выхолощены после двух чемпионств подряд. Но это уже их внутренние дела. 
 - Про другие изменения в хоккее. Еще недавно голы в стиле лакросс были чем-
то невероятным и очень редким явлением. Сейчас это становится уже почти 
обычным делом.  
 - Чтобы забить такой гол, нужно обладать очень хорошими техническими 
данными и особенно владением шайбой. Здесь такой тонкий этический вопрос: 
многие называют это неуважением к сопернику и особенно к вратарю. Но я к 
этому отношусь так: если ты знаешь, что нападающий может это сделать, и ты 
видишь, что за воротами уже идет подготовка к выполнению данного 
технического элемента, конечно, нужно искать возможность как-то ему 
помешать. А если нападающий забил лакросс-гол, - счет на табло. И здесь уже 
не до уважения. Уважение должно быть до игры и после. А в игре задача - 
выиграть. Поэтому, чтобы забить лакросс-гол, нужно обладать хорошими 
техническими данными. Если ты можешь это исполнить, почему бы и нет? 
 - Это как в баскетболе: раньше же забивать сверху запрещали.  
 - На кольце повиснуть - запрещали? 
 - Да, считали поз ерством, а сейчас это один из главных элементов шоу.  
 - И шоу: мы же еще и для болельщиков играем. А болельщики, когда видят 
лакросс-гол, за голову многие берутся: вообще, как это возможно. Поэтому, если 
можешь забить гол и вывести свою команду вперед, добиться для своей команды 
преимущество, то есть "счет на табло" - забил, пожалуйста, молодец. 
 - Когда в вашей карьере вы стали более внимательно относиться к своему 
питанию?  
 - После 30 начинаешь понимать, что нужно искать какие-то мелочи. И я не стал 
отталкиваться от возраста, а стал понимать, что именно хоккей меняется. И 
сейчас выравнивается уровень команд. Побеждает та команда, которая больше 
внимания уделяет мелочам. И я стал сам больше внимания уделять мелочам, в 



 

том числе питанию. Еще в одном интервью я как-то рассказывал про катание, 
про заточку лезвий. То есть в какой-то момент я изменил не только заточку, но и 
сам профиль, на котором катаюсь. Это расстояние, которым лезвие касается 
льда - середина, перед или зад лезвия. Расстояние само - меньше, ты больше 
касаешься льда. И вот начинаешь искать такие мелочи, потому что при 
равенстве сил победит та команда, которая лучше готова в мелочах. 
Поэтому сейчас от игроков мы требуем не только общее понимание тактики, но 
и правильное техническое исполнение мелочей: правильно подходить к шайбе, 
правильно развернуться, правильно коньки поставить в определенный момент. 
Особенно это касается игры в обороне, игры в меньшинстве. Правильно выехать: 
в меньшинстве - по дальней штанге, чтобы по ближней вратарь видел этот 
бросок. Когда человеку начинаешь рассказывать такие вещи, он говорит: "Я о 
таком никогда и не думал". Но это те мелочи, которые действительно в 
последнее время начинают приносить результат. 
 - К нутрициологу вы когда-нибудь обращались?  
 - В Питере в медцентре "Хоккейного города" работает девушка - специалист по 
таким вопросам. После выходных нас всегда проверяли на специальном 
аппарате: по жировой прослойке, по содержанию воды в организме, еще чего-то. 
Потом раз в месяц, потому что когда есть данные, которые приходят с 
определенной периодичностью, можно вывести какую-то закономерность. 
Например, добавился вес и надо понять: это жировая прослойка выросла или 
все-таки мышцы. И на основе этих данных эта девушка выдавала рекомендации: 
находишься ли ты в нормальных показателях или уходишь за эти показатели, и 
что тогда нужно сделать, чтобы привести себя в форму. 
Нутрициолог работает в тесной связке с тренером по физподготовке. Интересная 
история: ребята, у которых часто возникали проблемы с лишней жировой 
прослойкой, не завтракали. И этой девушке приходилось им объяснять, почему 
завтракать необходимо. 
 - Почему, кстати?  
 - Потому что ты приходишь на тренировку, тебе нечем питать организм, и он 
начинает жрать сам себя, жрет свои мышцы. Да, чуть-чуть жировую прослойку 
тоже сжигаешь, но в основном в ход идут мышцы. После приходишь на обед, и 
организм начинает восполнять запасы: если ты опять не будешь есть, я еще 
побольше в себя наберу. Необязательно за завтраком наедаться, питание в 
любом случае должно быть правильным. Там очень много мелочей, эту 
профессию надо изучать. Мы в свое время это не изучали, поэтому сейчас 
стараемся прислушиваться к этим советам. 
 - Мы с вами очень долго договаривались об интервью: вы все время были в 
разъездах, на разных мероприятиях. Судя по всему, на вас еще и какие-то 
представительские функции теперь лежат? Насколько это привычно и сложно?  
 - Мы оговаривали это с руководством СКА. Когда мы вели переговоры, я задал 
вопрос, сказал, что у меня очень большая социальная нагрузка - это пошло еще 
с моей игровой карьеры. У меня и супруга Лена очень активно занимается 
общественной деятельностью. Начинала она с клуба единоборств, входила в 
спортивную жизнь города, потом возглавила спортивный комитет в "Деловой 
России". Недавно ее назначили вице-президентом хоккея Ленинградской 
области по направлению женский хоккей и детский следж-хоккей. Она 
организовала женскую команду "Красной ракеты". В 2023 году появилась еще 
мужская команда "Красной ракеты", которая уже играет. Растет и успешно 
существует в Ленобласти следж - хоккейная команда "Красная ракета", которую 
курирует Дмитрий Зиновьев. Лена вошла в попечительский состав 
общественного отделения, которое открыло команду "Звезда" для ребят, 



 

пришедших с увечьями после СВО. С этого сентября Елену избрали в 
Общественную палату Санкт-Петербурга, где она курирует спорт и медицину - у 
нас же медицинская семейная клиника работает все эти годы, а Елена врач по 
образованию. 
Поэтому я, пока шла карьера, никуда не лез, вся эта нагрузка была на ней, только 
по возможности выезжал в качестве представителя профессионального спорта 
на награждения, открытия, слова какое-то сказать, провести тренировку, 
поддержать. Сейчас этим стал больше заниматься. Также меня привлекает 
телевидение, где я рассказываю про хоккей, матчи СКА в качестве эксперта. Мне 
это нравится, у меня это получается, людям интересно меня слушать. И я 
обговорил с руководством этот аспект, что я бы не хотел это забрасывать. 
Поэтому я этим занимаюсь, это нигде не прописано, но с руководством это 
обговорено. И мне это нравится, я стараюсь совмещать и тренерскую 
деятельность, и вот эту социальную нагрузку. 
В конце прошлого года ездил дважды в Москву, летал одним днем на форум 
"Россия", который проводится на ВДНХ. Первый раз - по приглашению городского 
спорткомитета. Потом, буквально только улетел домой, вновь через несколько 
дней звонят, говорят, нужно срочно опять слетать на ВДНХ - уже в павильон 
"Газпрома". Туда приходили родители с детьми из академии "Юниор", которая в 
Красногорске располагается. Родители очень благодарили за эту встречу, 
потому что там были вопросы, как совмещать школу и хоккей. Я родителей 
поддержал, сказал, что не стоит бросать школу и делать все ставки на хоккей, 
потому что нужно четко понимать, что из всей этой группы ребят, которые сейчас 
занимаются хоккеем, которые были на встрече, дай бог, если человек пять 
пойдет дальше, а остальные, к сожалению, закончат на уровне выпуска из 
школы. Поэтому важно знать, чем ты будешь дальше заниматься, и быть готовым 
к этому: уметь считать, разговаривать, писать грамотно. Потому что когда 
человек, который всю свою жизнь отдал хоккею, выходит в неспортивный мир, 
он часто сталкивается с проблемами из-за своей необразованности. Я ведь 
потому и пошел на второе высшее. Мое первое образование - спортивное. Вы 
сами прекрасно понимаете, как учатся профессиональные спортсмены: один-два 
раза пришел в институт, и хорошо, если знаешь, какого цвета учебник или хотя 
бы как декана зовут, спасибо и на этом. Сейчас в РАНХиГС я учусь более 
осмысленно. Конкретное направление - "Качество жизни". Тема выпускной 
квалификационной работы: "Совершенствование методов привлечения 
населения к систематическим занятиям физической культурой и спортом на 
примере Санкт-Петербурга". 
 - Сами пишете?  
 - Естественно. Мне, конечно, помогают в плане поиска информации, 
оформления, но это все равно не так, как раньше. А дальше я планирую идти 
учиться в аспирантуру. Для этого мне понадобятся публикации в научных 
изданиях. Планирую одну из первых статей посвятить социальной адаптации 
профессиональных спортсменов в посткарьерный период. 
Мне как-то возразили, что это то же самое, как у военных. Я говорю: "Простите, 
военным все-таки ты становишься по окончании школы". Ты спокойно отучился, 
где-то даже институт окончил, а потом тебя призвали. У тебя все равно есть 
какая-то база: школы, институты и так далее. 
А в хоккее дети с пяти лет на коньках, а кто-то и раньше - сейчас некоторых уже 
с трех ставят. И им с трех лет ежедневно присылают расписание: "Завтра у тебя 
тренажерный зал во столько-то, тренировка во столько-то, обед, ужин во столько, 
отбой во столько". Ты расписание посмотрел, по этому расписанию день отжил. 
Каким-то образом в школе отучился. Кто-то, кому родители подсказали, какой-то 



 

институт с горем пополам окончили. Отыграли карьеру. Кому повезло, - в 37, как 
я, на 38-м закончил, кто-то еще старше, и вышел в жизнь. Но большинство 
заканчивают гораздо раньше. И вот они выходят в жизнь и не находят себя. Это 
огромная проблема. Раньше, в советское время зачастую спивались, разводы 
постоянные. 
Хотя сейчас все то же самое, поголовно. Смотришь на семьи, с которыми ты 
сталкивался во время своей хоккейной карьеры: многие не могут себя найти, кто 
пьет, кто гуляет, каждый второй-третий развелся. 
 - Почему так?  
 - Их жены привыкли к постоянному денежному потоку: 1-го и 15-го зарплату 
получили, все хорошо. Сумки, отдых, украшения. Из-за этого часто закрываются 
глаза на то, как хоккеист ведет себя вне семейного очага. А когда хоккей 
заканчивается, заканчиваются безграничные денежные потоки, и их жены или 
девушки начинают смотреть на все это по-другому. Я не говорю, что все, но такие 
истории, к сожалению, происходят очень часто. И семьи расходятся. Это 
огромная проблема. А еще дележка начинается, если есть что делить. А бывает 
зачастую, что ребята провели свою карьеру так, что и делить-то нечего. И я пока 
только собираю, изучаю материал, и когда в голове уложится, как это все 
оформить, как подать, я бы хотел небольшую статью написать. Это интересно, 
это глубокая тема, не для 40-минутного интервью. 
 - Что же вам помогло не пойти по этому пути, пройти с женой эти "медные 
трубы"?  
 - Первые "медные трубы" мне отец мгновенно обрубил в Москве, когда я играл 
в ЦСКА и пошли первые неплохие деньги. Я жил один в Москве - это 18-19 лет, 
ни семьи, ни присмотра родителей. Родители на тот момент остались в 
Челябинске. И я начал уже заигрываться во всякие нехоккейные дела... А отец у 
меня военный и, конечно, до этого спуску мне не давал. Несмотря на успехи в 
хоккее, он всегда от меня требовал хорошей учебы. Был момент, когда родители 
увидели, что я в той школе, в которой около дома учился (обычная районная 
школа № 5 в Челябинске), перестал успевать. А тут челябинский "Трактор", в 
котором я на тот момент занимался, организовал спецкласс в школе рядом с 
хоккейным стадионом. Там учились все наши хоккеисты и несколько пловцов. 
Отучился я там с пятого по шестой классы, после чего родители меня в срочном 
порядке забрали обратно в школу № 5 около дома. Это все происходило на фоне 
того, что я покинул "Трактор" и перешел в "Мечел". Не было смысла уже 
подстраиваться под расписание другого хоккейного коллектива, и я вернулся в 
обычную школу. Я пришел в 7-й класс, и в 1-й четверти я просто не понимал в 
принципе, что за слова произносят мои одноклассники и учителя. 5-й, 6-й - это 
для меня абсолютно потерянные классы. 
 - Почему так произошло?  
 - Родители дома спрашивают: "Что было в школе?" Я отвечаю: "А сегодня ничего 
не было, капитан пришел и сказал, что у нас сегодня игра, нас отпустили". И мы 
за школой в футбол гоняли или в компьютерные клубы ходили играть. То есть 
происходило коллективное прогуливание школы. И вот после такого после 
возвращения в старую школу у меня за первую четверть выходит по геометрии 
трояк, по химии - трояк. В итоге вместо каникул с отцом мы ежедневно 
штудировали учебники по всем основным предметам за 5-6 классы. За три 
недели все прошел. Так удалось меня вернуть в нормальное русло. В итоге 
школу я окончил без троек и достаточно хорошо сдал ЕГЭ, чем очень горжусь. 
Классный руководитель, с кем я по сей день поддерживаю отношения, меня 
ставит в пример своим ученикам, которые тоже занимаются хоккеем. В школе 
моя фотография на почетной доске висит. Мне очень приятно. 



 

 - Вы сказали, что первые "медные трубы" прошли в ЦСКА?  
 - Да. Родители как-то приехали ко мне в Москву. Я вышел к ним в дорогих вещах, 
загорелый. Я постоянно жил на базе, семьи у меня нет - куда тратить деньги? 
Только на себя. И, естественно, отец на это посмотрел и быстро меня осадил. 
Он объяснил мне, что карьера может закончиться в любой момент и нужно 
правильно распоряжаться теми денежными средствами, которые ты 
зарабатываешь своим здоровьем. Потому что зачастую ты не знаешь, когда твое 
тело скажет тебе стоп. Поэтому я считаю себя счастливчиком, что отыграл до 37 
лет. Отец, пока был жив, всегда мне помогал советами. Он достаточно рано 
покинул этот мир - мне было всего 22 года. Но того багажа, который он в меня 
заложил, мне хватило. Потом я переехал в Омск. Там немного еще покуролесил, 
а потом уже познакомился со своей будущей супругой. И вот с этого момента я 
окончательно остепенился, взялся за голову. Это помогло мне и в хоккее. Все, 
что у меня было большого в хоккее, неразрывно связано с моей супругой. Она 
ведет активную политическую, активную общественную жизнь. То есть сумки, 
дорогие часы, еще что-то - это совершенно не про нее. Лучшим новогодним 
подарком для нее в том году были хоккейные лезвия с гравировкой ее имени. 
В свое время даже совсем смешная ситуация была. Мы с ребятами в команде 
как-то обсуждали перед Новым годом - Илюха Ковальчук тогда тоже был - кто что 
подарит женам на Новый год. Смеялись - такой мужской разговор ни о чем. Я 
говорю: "Моя попросила два билета на бокс". В то время Рой Джонс в Москве под 
флагом России дрался на "ВТБ-Арене". Они на меня посмотрели и говорят: 
"Белов, ну тебе с женой точно повезло". Ребята обсуждают Rolex, какие-то сумки 
дорогие, а я отделался двумя билетами на бокс. И это для нее тогда 
действительно был лучший подарок. 
Все заработанные деньги мы всегда вкладывали: основные наши траты - это 
открытие клуба единоборств FIGHT FABRIKA, где по сей день тренируется и 
готовится к боям чемпион мира по боксу Дмитрий Бивол. Нам приятно, что такие 
спортсмены с мировым именем делают выбор в пользу нашего клуба. 
Потом Лена пошла дальше. В "Деловой России" на нее возложили спорт, а 
сейчас - и Федерация хоккея. В декабре она открыла первую в России женскую 
любительскую Хоккейную лигу. То есть хоккейные коллективы в наших городах 
давно как-то сами собой развивались. Есть даже женская Хоккейная лига, но 
выглядит она следующим образом: команды внутри городов два дня в год играют 
какой-то турнир, по итогам этого турнира победители едут на общий турнир в 
Сочи и там разыгрывают чемпионство. А остальные 363 дня в году, помимо этих 
двух соревновательных дней, команды живут своей жизнью, предоставлены 
сами себе: тренируются, и если кто-то с кем-то сумел договориться, играют. 
Основная затратная часть у команд, помимо формы, - это лед. Льда свободного 
мало, и он дорогой. А если проводить матч, то нужно еще найти судей, 
медицинские бригады и им всем тоже заплатить. Елена смогла все это 
организовать со своей командой единомышленников. Очень помогли Андрей 
Алексеевич Хорт, первый заместитель Шантыря Антона, и Менгел Татьяна. В 
итоге получился классный проект, который уже даже больше не про хоккей, а про 
общественную организацию по интересам. 
 - Время на общение с женой остается?  
 - Иногда это бывает непросто. Мы уже смеемся, что больше проводим времени 
друг с другом на телефонах. А если где-то дома встречаемся, то это, как правило, 
я пришел со своей работы, она - со своей: "Привет!" - "Привет, как дела?" - "Как 
день прошел? Все нормально?" - "Нормально". - "Ну, пойдем спать". - "Пойдем". 
И все без сил завалились до утра, и по новой "день сурка" - на работу. 



 

 - Вы вот вспомнили историю, как сидели и обсуждали, кто кому что подарит. А 
ведь дело не только в дорогих подарках, но и в том, что важно соответствовать 
окружению. Футбольный тренер Леонид Слуцкий как-то рассказывал, что на 
первую тренировку в ЦСКА приехал на стареньком Nissan Teana и футболисты 
его засмеяли. Пришлось купить более дорогой автомобиль.  
 - Никогда не был подвержен каким-то завистливым настроениям. Я вам сказал 
честно, мне не на что жаловаться, и мой телефон, и моя машина меня 
устраивают. А с годами понимаешь, что все это второстепенно, особенно, когда 
у тебя трое детей, ты до последнего готов все детям отдать. Я так воспитан, что 
мне приятнее давать людям, нежели получать. Поэтому, когда у меня случается 
возможность как-то человеку помочь, необязательно финансово, а даже где-то 
советом, какими-то связями, кого-то с кем-то познакомить и помочь решить 
вопрос, - я от этого гораздо больше удовольствия получаю, нежели покупая себе 
какую-то дорогую вещь. 
 - Самый крутой момент в вашей карьере, о котором вы точно будете 
рассказывать внукам?  
 - О победах рассказываешь всегда. Недавно пересматривали с дочерью 
медали. У нее, кстати, уже есть свои медали. Уже даже пошли медальки нашего 
старшего сына Льва - маленькие, но он довольный с ними ходит: "Вот у меня, как 
у папы". "Как у папы" - основная фраза. А так победы вспоминаешь, несомненно: 
чемпионат мира в Минске, два Кубка Гагарина, Олимпийские игры - хоть и не 
было победы, но даже просто участие, гол на Олимпиаде в первом же матче, гол 
в НХЛ - конечно, это такие вехи, которые всегда прокручиваешь в памяти, как 
будто здесь и сейчас; а если смотришь видео, то по сей день мурашки. 
 - Самый грустный момент в карьере?  
 - В 2021-м летом закончился сезон, и все шло к тому, что я прекрасно понимал, 
что это мой последний сезон в СКА. Понятно было, что команда была уже не 
очень заинтересована в моих услугах, и я сам хотел что-то поменять, чувствовал, 
что засиделся. Мы проиграли, по-моему, ЦСКА в очередной раз, вылетели в 
финале конференции. Нас на пару дней распустили отдохнуть, и потом было 
финальное собрание уже на арене в Ледовом. Собирали форму и разъезжались 
по домам, по отпускам. И я собрал форму, попрощался со всеми ребятами, но в 
уме, внутри себя я уже понимал, что со СКА в качестве игрока на данный момент 
- все. Я сел в машину и просто зарыдал. Я позвонил жене, говорю: "Слушай, вот 
прорвало, даже не ожидал". Я действительно заплакал в машине. Никто не 
видел. Сейчас, наверное, вы узнали момент, о котором знала только Лена. Тогда 
я позволил себе такую слабость, потому что, конечно, меня многое связывает с 
этим клубом. Поэтому, наверное, не случайно я снова здесь. Многие говорят: 
"Мы и не сомневались, что ты вернешься в СКА". Это сейчас, когда все это 
произошло, можно говорить: а как могло быть иначе? Но на тот момент я не знал, 
что будет завтра, и мой организм, видимо, выплеснул вот эту всю накопленную 
эмоциональную энергию. Я в машине так слегка поплакал, разгрузился и уехал. 
Я в Омске шесть лет провел в общей сложности, а в Питере - без перерыва семь 
сезонов. Кто больше? Только Кетов, наверное, у которого десять сезонов. И у 
меня вот семь. Два полноценных контракта - на четыре и три года. Отработал 
честно, полноценно два Кубка Гагарина, чемпион России, Кубок континента - есть 
чем гордиться, и я рад, что я вписал свое имя в историю этого клуба. 
 - Давайте попробуем составить пятерку плюс вратарь - лучших партнеров в 
карьере Антона Белова.  
 - Пятерка лучших партнеров? Сложно. Не хочется никого обидеть. Но я надеюсь, 
ребята все адекватные. Ну, давайте попробуем. Защитник Егор Яковлев. Мы и 
чемпионат мира вместе отыграли, и кубок Гагарина вместе брали, и очень 



 

здорово друг друга дополняли. Это же задача тренера - найти партнеров, 
которые друг друга делают лучше. Дальше нападающие - Евгений Дадонов, 
Дмитрий Власенков и Алексей Калюжный. Вратарь - Сергей Бобровский. 

https://www.fontanka.ru/2024/02/24/73266020/ 

К заголовкам сообщений 

Разин: понятно, что летим в Хабаровск или в Тольятти. Куда лететь - не 
важно (Чемпионат.com  , Москва, 24 февраля 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал 
победу в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над подмосковным 
"Витязем" (2:1), а также выразил мнение о предпочтительном сопернике по 
первому раунду Кубка Гагарина. 
"Опять очень тяжелый первый период. Все равно очень тяжело настроить 
команду, когда играем практически с аутсайдером, с "Витязем". Наоборот, нужны 
положительные эмоции - может, не очки. В последних играх ребята и тренерский 
состав хотят себе положительные.... Все слова ушли. Короче, хотят не ударить 
лицом в грязь, поэтому они раскрепощены, результат не давит, получают 
удовольствие от самого процесса, поэтому тяжело играть с такими командами. 
Ребята молодцы, что во втором периоде собрались, очень много атаковали. К 
сожалению, только один гол забили, но все равно психологически стало полегче. 
В третьем периоде тоже такой вязкий хоккей был, но использовали большинство. 
Поэтому я рад победе. Всех с победой. 
Как убрать у игроков мысль о том, что в следующем матче нам "достаточно 
овертайма" для победы в конференции? Не будет такого, посмотрим. Задачи не 
стоит занять первое место. Понятно, что летим в Хабаровск или в Тольятти. И 
та, и другая команда уже выполнили задачу, обе будут опасными в плей-офф. 
Над ними не будет довлеть результат, они будут играть по игре, поэтому куда 
лететь - не важно. Важно сохранить ребят в нужной кондиции, важно пройти без 
травм. Это основная мысль", - приводит слова Разина пресс-служба 
"Металлурга" на официальном сайте клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5447546-razin-ponyatno-chto-letim-v-
habarovsk-ili-v-tolyatti-kuda-letet-ne-vazhno.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Дрозг: победа "Амура" в Кубке Гагарина к 2026-му? Верю, что все 
возможно (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
Словенский нападающий "Амура" Ян Дрозг в интервью Metaratings.ru поделился 
впечатлениями после матча регулярного чемпионата КХЛ против "Ак Барса".  
Хабаровский клуб уступил в Казани со счетом 2:4, пропустив все шайбы в первом 
и третьем периодах. Дрозг в этом матче открыл счет на 6-й минуте. 
- Можно извлечь позитив из этого матча? Вы вели в счете, выиграли третий 
период.  
- Да, что-то неплохо для нас складывалось, но четыре гола в середине игры... 
Второй период был ужасен.  
- Голы, которые вы пропустили - следствие физической или ментальной 
усталости?  
- Невынужденные удаления, как следствие меньшинство, и их было трудно 
остановить. Если мы хотим побеждать команды уровня "Ак Барса", мы должны 

https://www.fontanka.ru/2024/02/24/73266020/
https://www.championat.com/hockey/news-5447546-razin-ponyatno-chto-letim-v-habarovsk-ili-v-tolyatti-kuda-letet-ne-vazhno.html
https://www.championat.com/hockey/news-5447546-razin-ponyatno-chto-letim-v-habarovsk-ili-v-tolyatti-kuda-letet-ne-vazhno.html
https://www.sports.ru/hockey/1115866608-razin-o-21-s-vityazem-metallurg-sobralsya-vo-2-m-periode-tyazhelo-nast.html


 

проводить на высоком уровне все три периода, не допускать таких провалов, как 
сегодня во втором. 
- "Амур" сыграет в плей-офф впервые за 6 лет - что чувствуешь по этому поводу?  
- Это большое достижение для клуба. Все игроки и тренерский штаб счастливы. 
Но нам этого мало, надо цепляться за каждую игру. Думаю, на нашей стороне 
эмоции, будем показывать свой лучший хоккей, ведь никто не хочет рано уходить 
в отпуск. 
- Главная цель - победа в Кубке Гагарина к 2026 году - достижима для вас?  
- Все зависит от команды - не от одного игрока. Но все возможно. Я верю в то, 
что это возможно. 
- У тебя контрактный сезон. Это в том числе мотивирует?  
- Конечно, впереди самое интересная фаза чемпионата, а все остальные 
вопросы после сезона. 
- Следишь за "Питтсбургом"? За Малкиным в частности?  
- Да, я был в системе "Питтсбурга", они меня драфтовали, так что частичка моего 
сердца навсегда будет отдана этому клубу. Кросби и Малкин - не рядовые игроки, 
это настоящие легенды. Для меня главное воспоминание об НХЛ, что я был с 
ними в одной команде. 

https://metaratings.ru/news/drozg-pobeda-amura-v-kubke-gagarina-k-2026-mu-
veryu-chto-vsyo-vozmozhno-337472/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Амура" Мартемьянов - о драке: "Я только приветствую - хоккей 
хорош не только голами" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
февраля 2024) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов прокомментировал поражение 
своей команды в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (2:4) и 
высказался о драке во втором периоде матча. 
"Честно говоря, недоволен игрой наших нападающих в первых двух периодах. 
Соперник доминировал, мы нахватали меньшинства, нагрузили оборону. 
Пропущенные голы - это следствие усталости и ошибок. В третьем периоде 
встрепенулись, игра уже понравилась больше чем в первых двух периодах. 
Скамейка у нас не такая длинная, посмотрели резерв, впереди еще один матч и 
дальше плей-офф. 
Драка? Это нормально совершенно, пар выпустили, публику порадовали. Накал 
борьбы, никто не хотел проигрывать. Хоккей хорош не только голами, парни 
помахали руками. Борьба есть борьба, в плей-офф такое может быть. Я только 
приветствую", - сказал Мартемьянов. 
"Амур" ранее гарантировал себе участие в плей-офф Кубка Гагарина впервые с 
2018 года.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-amura-andrey-
martemyanov-prokommentiroval-draku-v-matche-s-ak-barsom-2182804/ 

К заголовкам сообщений 

Мартемьянов - о плей-офф: "Не хотят с нами играть - их проблемы. 
Дальний Восток это тоже Россия" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 24 февраля 2024) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов после поражения своей команды 
в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Ак Барсом" (2:4) рассказал о своих 
ожиданиях перед стартом плей-офф. 

https://metaratings.ru/news/drozg-pobeda-amura-v-kubke-gagarina-k-2026-mu-veryu-chto-vsyo-vozmozhno-337472/
https://metaratings.ru/news/drozg-pobeda-amura-v-kubke-gagarina-k-2026-mu-veryu-chto-vsyo-vozmozhno-337472/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-amura-andrey-martemyanov-prokommentiroval-draku-v-matche-s-ak-barsom-2182804/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-amura-andrey-martemyanov-prokommentiroval-draku-v-matche-s-ak-barsom-2182804/


 

"Соперника мы пока не знаем, трудно что-то сказать. Команда у нас абсолютно 
новая. Ценность игрока в плей-офф возрастает кратно, каждый хочет показать, 
что он достоен находиться в этой команде, будет борьба за контракты. Каждая 
ошибка может привести к окончанию серии, нужно поправлять вещи в плане 
атаки. Мы мало бросаем, академичный хоккей выдаем. Соперник показал 
сегодня как надо действовать. Есть момент - атакуй, когда пропесочишь 
начинают показывать нормальный хоккей. 
Я не заморачиваюсь с кем играть, в плей-офф все команды сильные, мы тоже 
сильная команда, не проходная. Здесь мы уже фактически неделю находимся в 
московском поясе, потом вернемся также как они будем себя чувствовать. 
Единственное мы уже адаптированы к этим переездам, знаю, что многие не 
желают с нами играть, но это их проблемы. Ребята у нас привыкли к такому 
режиму, спят в самолете. Дальний восток - это тоже Россия. 
Меня лично мотивирует "Адмирал". Ребята молодцы, хорошо играли, кубковая 
игра была. Пусть почаще от обороны, но какая разница, результат был, команда 
умела терпеть и забивать нужные голы", - сказал Мартемьянов. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-amura-andrey-
martemyan-rasskazal-o-svoih-ozhidaniyah-ot-pley-off-2182809/ 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" обыграл "Амур" и гарантировал себе домашний старт первого 
раунда плей-офф (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 
февраля 2024) 
В Казани встречались "Ак Барс" и "Амур" - хозяева одержали уверенную победу 
и забронировали себе четвертое место в конференции.  
"Ак Барс" обыграл "Адмирал", Галиев и Семенов набрали по три очка 
 Протокол матча Текстовый онлайн Статистический отчет  
"Ак Барс" на финише регулярного чемпионата пока успешно справляется с 
задачей остаться на четвертой строчке Востока - несмотря на поражение от 
"Локомотива" (2:4), казанцы по-прежнему идут в топ-4. У них в активе - 80 очков, 
как и у "Автомобилиста", но "барсы" идут выше по дополнительным показателям 
и имеют игру в запасе. На матч против "Амура" Зинэтула Билялетдинов 
скорректировал состав: в воротах появился Тимур Билялов, после повреждения 
вернулся Дмитрий Кагарлицкий, оборону усилили Алексей Марченко, Артемий 
Князев и Константин Лучевников. Вне заявки помимо молодого вратаря Ивана 
Блашкова остались защитники Кирилл Адамчук и Дмитрий Юдин, а также 
нападающие Семен Терехов и Артем Лукоянов.  
"Амур" выполнил задачу по выходу в плей-офф и в прошлом матче прервал 
победную серию, уступив в гостях "Металлургу" (0:3). Реакцией Андрея 
Мартемьянова на поражение стали перемены в составе - не сыграли в Казани 
вратарь Игорь Бобков, защитник Иван Мищенко и Александр Брынцев, 
нападающие Егор Коршков, Дмитрий Шевченко и Анатолий Никонцев. В воротах 
с первых минут появился Дмитрий Лозебников, в защиту добавились Евгений 
Кулик и Кирилл Спиценко, в атаку - Вячеслав Грецкий, Игнат Коротких и Сергей 
Колесников.  
Игровое преимущество в первом периоде было за "Ак Барсом" - хозяева много и 
эпизодами довольно неплохо играли с шайбой в чужой зоне, были опасные 
набросы на ворота Лозебникова и активная работа на чужом пятаке. На гол 
казанцы объективно наиграли, но забить его так и не смогли, а "Амур" нашел 
свой момент в контратаке. Тут не обошлось без везения - Ян Дрозг с дальней 
дистанции бросал по воротам Билялова, и шайба после рикошета от защитника 
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залетела между щитков казанскому вратарю. "Ак Барс" в одном из эпизодов все-
таки "доел" отскок перед чужими воротами, вот только секундой ранее прозвучал 
свисток - арбитры, естественно, гол не засчитали. В атаке казанцы в первом 
периоде провели почти шесть с половиной минут и 15 раз бросили в створ (еще 
восемь попыток гости заблокировали), тогда как время "Амура" в атаке - 3:40 и 
десять бросков в створ. Но это тот случай, когда качество важнее количества, 
поэтому на перерыв хабаровчане ушли с минимальным преимуществом в счете.  
Второй период "Ак Барс" начал в большинстве, которое вышло довольно 
пресным - в основном, угрозы воротам Лозебникова шли от синей линии. В 
равных составах "Амур" пошел прессинговать и провалился в обороне: 
Станислав Галиев убежал в ноль и забил впервые за 27 матчей. Еще одна 
попытка хозяев реализовать лишнего не увенчалась успехом, но затем Максим 
Быков взял игру на себя, объехал Виктора Балдаева и переиграл Лозебникова. 
"Амур" практически не атаковал, у хабаровчан почти не держалась шайба, тогда 
как "Ак Барс" только наращивал давление. Его итогом стали еще два гола, 
непосредственное участие в которых принял Галиев - сначала оформил дубль, 
затем выдал классную передачу на подставление Кириллу Семенову, который 
выиграл борьбу за позицию у Ефима Гуркина. В концовке вспыхнула драка между 
Никитой Дыняком и Грецким - форварду "Ак Барса" не понравился силовой прием 
соперника на Дмитрие Кателевском, проведенный уже после сирены, и третий 
период и Дыняк, и Грецкий начали на скамейке штрафников.  
В начале третьего периоде Семенов мог делать дубль, но выход один в ноль 
остановил Лозебников. Тройка Галиев - Семенов - Кошелев очень хороша в 
последних матчах: отличное взаимопонимание, активная игра в атаке и 
набранные очки. "Амур" ответил атакой с участием Дрозга, Александра 
Хохлачева и Алекса Броадхерста - последний мог забивать и не попал в створ, 
хотя Билялов был уже отыгран. Окончательно интригу в матче могло убить 
удаление Артура Гиздатуллина: форвард гостей получил пять минут за подножку 
на Дыняке. "Ак Барс" не реаливал большинство, но время работало на хозяев. У 
"Амура" был шанс в меньшинстве: Кирилл Слепец с Владиславом Барулиным 
сбегали "два в один", и первый бросал сам - мимо ворот. Зато второй бросок 
Слепца достиг цели: отобрал шайбу в чужой зоне у Вадима Шипачева и попал 
точно под перекладину. "Амур" добавил в движении, "Ак Барс" выстроил плотные 
оборонительные линии и при возможности бегал в контратаку. Казанская защита 
в концовке сработала идеально - хозяева удержали победу и гарантировали себе 
четвертое место на Востоке по итогам регулярки.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/24/528200.html 

К заголовкам сообщений 

UFC в Казани: игроки "Ак Барса" и "Амура" устроили бойню - они минуту 
разменивались ударами (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 24 февраля 2024) 
Победу забрал форвард "барсов", хотя был значительно меньше оппонента. 
Матч регулярного чемпионата КХЛ между "Ак Барсом" и "Амуром" в Казани 
украсила драка форварда хозяева Никиты Дыняка и нападающего гостей 
Вячеслава Грецкого. Оба игрока почти минуты разменивались ударами, а в 
концовке драки Дыняк благодаря захвату уложил соперника. 
Инцидент произошел в концовке второго периода в зоне "Ак Барса". Изначально 
Грецкий атаковал в спину форварда "Ак Барса" Дмитрия Кателевского. За 
партнера решил вступиться Дыняк, который и стал инициатором драки. Сама 
драка прошла в лучших традициях НХЛ: оба игрока договорились, что скинут 
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краги, а судья не стали вмешиваться. Дыняк и Грецкий на протяжении минуты 
наносили удары друг по другу, но точнее был именно форвард "Ак Барса". Он 
несколько раз здорово попал по оппоненту, но уложить его не смог. И это не 
удивительно, ведь Грецкий был изначально был больше в плане габаритов. 
Форвард "Амура" выше Дыняка на 11 сантиметров. 
Если говорить термином бокса, то победу по очкам забрал именно нападающий 
"Ак Барса". В конце он еще и уложил соперника на лед с помощью борцовского 
захвата.  
По итогам драки оба игрока получили по пять минут штрафа. Дыняк после нее 
победно вскинул руки, а Дворец спорта скандировал его фамилию. 
Единственный момент для Никиты по итогам драки - пропуск заключительного 
матча в этом регулярном чемпионате. Дыняк не сыграет дома с "Адмиралом" из-
за повторной драки. 
В этом сезоне он уже дрался - в начале чемпионата в матче с "Куньлунем". Тогда 
он тоже вступился за партнера - Никиту Евсеева - и победил в той драке над 
Тернером Оттенбрайтом.  
Любопытно, что в конце прошлого сезона Грецкий уже дрался с игроком "Ак 
Барса". Тогда он играл за "Авангард" и сошелся в поединке с Дмитрием 
Воронковым. Ту драку хоккеист тоже проиграл.  
А в 2019 году во Дворце спорта была еще одна яркая драка. Тогда "Ак Барс" 
играл с "Сибирью", а подрались Джастин Азеведо и Александр Шаров. Форвард 
казанцев, несмотря на небольшие габариты, до крови разбил лицо своему 
сопернику. 
Дыняк за такую яркую драку наверняка мог бы получить тюбетейку по итогам 
матча. Но у него есть серьезный конкурент за звание лучшего игрока матча -
Станислав Галиев. Нападающий "Ак Барс" до сегодняшнего дня не забивал на 
протяжении 27 матчей (с 30 ноября). А сегодня он сначала прервал эту серию, 
сравняв счет, а затем оформил дубль. Более того, Галиев принял участие в голе 
Кирилла Семенова и набрал сразу 3 (2+1) очка в матче с "Амуром". Галиев 
впервые в этом сезоне набрал более двух очков за один матч.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292064 

К заголовкам сообщений 

Рябыкин о будущем в "Витязе": "Со мной никто не вел переговоры. И, я 
так понимаю, вести не собирается" (Sports.ru, Москва, 24 февраля 2024) 
Дмитрий Рябыкин ответил на вопрос о своем будущем в "Витязе".  
"Со мной никто не вел переговоры. И, я так понимаю, вести не собирается. Все 
будет зависеть от руководителей [клуба]", - сказал главный тренер подмосковной 
команды.  

https://www.sports.ru/hockey/1115865846-ryabykin-o-budushhem-v-vityaze-so-mnoj-
nikto-ne-vel-peregovory-i-ya-ta.html 

К заголовкам сообщений 

Кудашов - о важности матча за Кубок Континента: судьба не дает 
поблажек (Чемпионат.com  , Москва, 24 февраля 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов выразил мнение о 
важности завоевания Кубка Континента в преддверии заключительной встречи 
регулярного чемпионата КХЛ с московским ЦСКА, в случае победы над которым 
трофей достанется хоккеистам бело-голубых. 
"Следующий матч за Кубок Континента - это важно? Вы знаете, мы много раз 
думали о том, что только начинаешь думать, как сберечь силы или дать лишний 
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выходной, и сразу получаешь в ответку. Судьба не дает поблажек. Только 
начинаешь расслабляться - сразу получаешь. Мы идем от игры к игре. 
Естественно, мы строим стратегические планы: график тренировок, график 
соревнований. Сейчас у нас получился целый выходной день, что очень важно 
для того же Пакетта. Поэтому как будет, [так будет]. 
Лимитчики? Сегодня играла молодежка, поэтому все игроки были нужны там. 
Защитники там были, поэтому Кудашова взяли сюда, а Чернышов играл там, у 
него был первый матч после травмы. Ему лучше было сыграть полноценный 
матч в МХЛ, чем несколько смен в КХЛ. По молодым игрокам мы сейчас в полной 
боеготовности - они у нас все целы и здоровы. Это стратегический момент. 
Смотрели, кто есть, и от этого отталкивались", - передает слова Кудашова 
корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5447386-kudashov-o-vazhnosti-matcha-
za-kubok-kontinenta-sudba-ne-dayot-poblazhek.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Динамо" - о ситуации с ареной: на данном этапе хоккей 
важнее футбола (Чемпионат.com  , Москва, 24 февраля 2024) 
Главный тренер хоккейного клуба "Динамо" Москва Алексей Кудашов высказался 
о том, что дата (3 марта) проведения второй игры домашней серии первого 
раунда Кубка Гагарина на стадионе "ВТБ Арена - имени Аркадия Чернышева" 
совпадает с датой домашнего матча футбольного "Динамо" с "Локомотивом". 
"По регламенту КХЛ мы должны начинать серию плей-офф 1 марта, но 3 марта 
- в день второй игры - на домашней арене запланирован футбол? По-моему, 
вопрос там решился. В пользу хоккея? Думаю, что да, но пока нет информации. 
Вы понимаете, я вам объясню элементарную ситуацию, почему нельзя 
перенести футбол. Мы не можем прийти на арену за 24 часа раньше, чем они, 
потому что существует Fan ID и вот это все прочее. Поэтому нельзя их поставить 
на час раньше. В общем, этим вопросом занимались, и, возможно, он уже решен. 
Но я сейчас не буду ничего говорить, а то скажу не то. 
Но я считаю, что на данном этапе хоккей важнее. По мне так должно решаться в 
его пользу, а как руководство решит, на это я никак повлиять не могу", - передает 
слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5447382-glavnyj-trener-dinamo-o-situacii-
s-arenoj-na-dannom-etape-hokkej-vazhnee-futbola.html 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Все решит классика "Динамо" - ЦСКА, в плей-офф не 
удивлюсь ни "динамовской" серии, ни армейской" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 25 февраля 2024) 
О последних интригах регулярного чемпионата КХЛ - олимпийский чемпион-
1988, чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-
Hockey.ru  
"ТРАКТОР" И "АВТОМОБИЛИСТ" - СОПЕРНИКИ ДЛЯ ВТОРОГО РАУНДА  
- Что вас удивляет на финише регулярного чемпионата?  
- Наверное, впервые за последние годы все более-менее прогнозируемо в 
Восточной конференции, тогда как на Западе, наоборот, чехарда.  
Неделю назад говорил о том, что вряд ли лидеры Восточной конференции будут 
топтаться на месте. Так и произошло: "Магнитка" выдала три победы подряд, у 
"Авангарда" - четыре матча подряд в очках. Каждая команда готова слетать в 
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Хабаровск к "Амуру". Да и о каких рисках акклиматизации тут говорить, если по 
часовым поясам тот же Омск ближе к Хабаровску, чем, например, к Москве?  
- Какие пары видите на Востоке?  
- Скорее всего Уфа сыграет с Челябинском, а Казань - с Екатеринбургом. А 
Магнитка с Омском в очной встрече разыграют "Амур" и "Ладу".  
- Кто выигрывает от такой расстановки?  
- При всем уважении к моим бывшим клубам "Амуру" и "Ладе" "Трактор" и 
"Автомобилист" - все-таки более ресурсные соперники для клубов большой 
четверки. Лучше с ними встречаться не в первом раунде, а во втором.  
Та же Уфа, несмотря на высокий "посев", по составу не сильнее "Трактора". "Ак 
Барс" - фаворит серии с "Автомобилистом", но свои козыри есть и у 
Екатеринбурга, которому нужно найти правильную тактическую модель. Да и по 
возможностям бюджета это примерно равные команды. Тут нас ждут очень 
плотные серии.  
БОЛЕЛЬЩИКИ ШУТЯТ, ЧТО РАЗБУДИТЬ ЦСКА МОЖЕТ ТОЛЬКО СКА  
- Что за чехарда на Западе?  
- Радует, что в последний день классический матч московского "Динамо" и ЦСКА 
выстроит всю кубковую "сетку" в конференции. Это крутая развязка, за ней надо 
следить!  
Накануне московского дерби СКА в Питере в последнем для себя матче 
чемпионата скорее всего возьмет два очка во встрече с "Куньлунем". И тогда 
"Динамо", чтобы обойти Питер и выиграть Кубок Континента, потребуется любая 
победа над ЦСКА.  
Но есть мотивация и у армейцев Москвы. Пока они шестые, чтобы сохранить эту 
позицию, в дерби нужно уходить в овертайм. Нас ждет очень интересный финал 
чемпионата.  
- Как думаете, будет выбор соперника по плей-офф?  
- На мой взгляд, задача "Динамо" понятна - выигрывать дерби и с первого места 
выходить на минских одноклубников. При этом на седьмой позиции сейчас 
"Торпедо" - и для того же СКА в нынешней расстановке это оптимальный 
соперник.  
Но здесь есть свой интерес и у ЦСКА. Обладатель Кубка Гагарина может выйти 
на "Локомотив" или СКА. Мои знакомые армейские болельщики то ли в шутку, то 
ли в серьез говорили о том, что в этом сезоне только СКА способен разжечь 
мотивацию ЦСКА. Особенно после того как Питер взял у чемпиона все очные 
матчи регулярки.  
А вот с застегнутым на все пуговицы "Локомотивом" армейцам Москвы будет 
очень тяжело, особенно в длинной серии.  
КЛЮЧ К СЕРИИ "СПАРТАКА" И "СЕВЕРСТАЛИ" - УДАЛЕНИЯ  
- Почему "Торпедо" удобен СКА?  
- В прошлом сезоне все восхищались Нижним Новгородом, он прошел в плей-
офф "Динамо", но уступил в четырех матчах СКА. К сожалению, в этом сезоне 
"Торпедо" идет намного тяжелее - особенно ветераны команды. Пока трудно 
поверить, что Нижний Новгород сможет повторить прошлогодний результат.  
- Что скажете о единственной уже гарантированной паре - "Спартак" - 
"Северсталь"?  
- Вчерашний матч, выигранный "Спартаком", показал, что в этом противостоянии 
многое решают удаления. Причем красно-белые играли без своего лидера - 
центрфорварда Морозова.  
Если в плей-офф у "Северстали" вновь будет в два-три раза больше удалений, 
чем у соперника, то "Спартак" пойдет дальше.  
- Ваш прогноз на состав других пар на Западе.  



 

- Все решат матчи "Динамо" - ЦСКА и "Торпедо" - "Лада". Наиболее вероятный 
вариант - нынешняя расстановка в таблице сохранится. А значит, нас ждут 
"динамовская" серия, а также СКА - "Торпедо" и "Локомотив" - ЦСКА. Хотя 
концовка этого чемпионата на Западе настолько непредсказуемая, что не 
удивлюсь любым вариантам. В том числе "динамовской" и армейской сериям.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_zapad_cheharda_ne_udivlus_serii_dynamo_ska_
cska_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

В Новосибирске вновь побит рекорд посещаемости чемпионатов МХЛ (Р-
Спорт, Москва, 24 февраля 2024) 
В Новосибирске на матче между местным клубом "Сибирские снайперы" и 
казанским "Ирбисом" был побит установленный накануне рекорд посещаемости 
регулярных чемпионатов Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), сообщает 
Telegram-канал новосибирской команды.  
Посмотреть игру на "Сибирь Арену" пришли 8028 зрителей. Вместимость дворца 
- 10634 человека.  
Предыдущий рекорд чемпионата МХЛ (7414 зрителей), также установленный в 
Новосибирске, продержался один день.  
"Сибирь Арена" была введена в эксплуатацию в 2023 году. Она также является 
домашней для новосибирского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Сибирь", который в текущем сезоне потерял шансы на выход в плей-офф.  

https://rsport.ria.ru/20240224/khokkey-1929250610.html 

Похожие сообщения (7): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 24 февраля 2024 

• Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 24 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Как собрать 8 тысяч на молодежку? Отвечает Новосибирск (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
"Сибирские Снайперы" установили рекорд посещаемости регулярных 
чемпионатов МХЛ. 
Матчи Кубка Гагарина Новосибирск в этом году уже точно не увидит. Вот только 
на этом хоккей в городе-миллионнике не заканчивается. Пока "Сибирь" 
отправилась доигрывать сезон по маршруту Москва - Уфа - Астана, местные 
болельщики решили долго не горевать и устроили нереальную поддержку 
"Сибирским Снайперам" в двух заключительных матчах регулярного чемпионата 
МХЛ, сумев установить рекорд лиги. 
Прошлым летом решение "Сибири" перевезти с собой на новую 10-тысячную 
арену близ левого берега Оби вторую команду системы выглядело несколько 
странным. Казалось, что "Снайперы" должны стать единоличным хозяином 
прилично обновившегося ЛДС "Сибирь" и получить в придачу часть из аудитории 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_zapad_cheharda_ne_udivlus_serii_dynamo_ska_cska_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_zapad_cheharda_ne_udivlus_serii_dynamo_ska_cska_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_zapad_cheharda_ne_udivlus_serii_dynamo_ska_cska_/
https://rsport.ria.ru/20240224/khokkey-1929250610.html
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/match-sibirskie-snaypery-irbis-ustanovil-rekord-poseschaemosti-v-mhl-2182700/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021288_V_Novosibirske_obnovili_rekord_poseshhajemosti_matchej_regularnogo_chempionata_MKhL
https://allhockey.ru/news/show/508492-V_Novosibirske_vnov_pobit_rekord_poseschaemosti_chempionatov_MHL
https://www.sports.ru/hockey/1115864600-8028-zritelej-posetili-match-sibirskix-snajperov-s-irbisom-na-sibir-ar.html
https://nsk.aif.ru/society/rekord_poseshchaemosti_chempionatov_mhl_ustanovili_v_novosibirske


 

ортодоксальных болельщиков с улицы Богдана Хмельницкого, как играющая в 
стареньком ДС им. Коноваленко "Чайка" из Нижнего Новгорода.  
Как оказалось, пойти на этот шаг пришлось по одной веской причине - после 
переезда на новую арену клуб лишился права оперативного управления 
легендарным старичком, который летом стал полноценной базой для местной 
ДЮСШ, и для проведения матчей МХЛ ему пришлось бы платить приличную 
аренду. Уже сейчас стало ясно: "Снайперы" не зря оставили старый дом - 
получивший новую жизнь после капитального ремонт дворец на "Богдашке" не 
позволил бы переписать историю молодежного хоккея в стране в матчах с 
казанским "Ирбисом". 
На самом деле, Новосибирск уже не первый раз переживает виток интереса к 
МХЛ. В 2016-м "Снайперы" собирали по несколько тысяч в старом ЛДС на матчах 
плей-офф, когда сибиряки дошли до полуфинала Кубка Харламова с 
Константином Окуловым, Алексеем Красиковым и Никитой Коротковым в 
составе. Тогда всплеск легко объяснялся массовым хоккейным бумом в городе 
на фоне "бронзового" сезона "Сибири". Сейчас же главная команда региона 
переживает далеко не лучшие времена. Только ее провальные результаты никак 
не помешали новосибирцам создать ажиотаж на эмхаэловской регулярке. 
Матч "Сибирских Снайперов" и "Омских Ястребов". 
Новосибирцы изобрели собственный рецепт работы с молодой аудиторией 
По-настоящему взялся за посещаемость молодежки клуб еще в прошлом сезоне, 
когда в конце ноября сумел в выходной день собрать больше трех тысяч 
болельщиков в старом ЛДС на Сибирское дерби с "Омскими Ястребами". Не 
отпугнул народ даже стоявший в тот день 30-градусный мороз. 
План по привлечению народа на стадион оказался достаточно прост. Клуб решил 
бесплатно распространить билеты по учреждениям, пригласив всех желающих 
на матч с самым принципиальным соперником по принципу "знакомиться с 
хоккеем в теории, конечно, весело, но куда лучше изучать его непосредственно 
на практике". Помогли в этом "Уроки хоккея" - проект КХЛ, в рамках которого 
хоккеисты приезжают в школы и лично знакомят школьников с игрой с помощью 
живого общения, мультфильмов и ярких книжек. 
В итоге во время молодежного "Сибирского дерби" на трибунах оказалось по-
настоящему много детей с родителями. Кто-то даже приехал на матч 
организованными группами во главе с учителями из районов области, решив 
потратить выходной день на хоккей. И для того, чтобы полностью погрузить 
аудиторию в атмосферу большого хоккея "Сибирь" решила включить на игре 
МХЛ все привычные атрибуты матчей КХЛ вроде предматчевого лазерного шоу 
и клубного талисмана Снеговика, которого малыши облепили с первых минут в 
погоне за фото. Все то же самое клуб проделал в эти выходные. 
У новосибирского феномена есть и еще одно объяснение: "Снайперы" оказались 
не только классным пробником для тех, кто впервые оказался на хоккее, но 
достойной бюджетной альтернативой для семей, не готовых отдавать несколько 
тысяч за поход на матч КХЛ. Далеко не каждый может без ущерба для общего 
бюджета выложить в среднем около 3 тысяч за билеты для трех человек и еще 
потянуть хотелки ребенка, который обязательно попросит взять что-то из 
атрибутики и накормить хот-догом на фудкорте. Притягивает молодежка и 
школьников, уже знакомых с игрой: для них 100 рублей проход на МХЛ - более 
чем подъемная сумма. 
Так что на этой неделе "Сибирь" вновь воспользовалась собственной же 
проверенной временем схемой, которая дает потрясающие результаты. Но даже 
сами сотрудники клуба не ожидали, что в этом сезоне им удастся собрать аншлаг 
в новеньком 10-тысячнике до начала кубкового части сезона. 



 

Как результат, вчера первую игру сдвоенного противостояния "Сибирских 
Снайперов" и "Ирбиса" посетили почти 7500 болельщиков, которые побили 
магнитогорский рекорд (7200) регулярных чемпионатов МХЛ тринадцатилетней 
давности. А всего через сутки - новосибирцы переписали собственное 
достижение, добив его до внушительных 8000 зрителей. 
"Снайперов" обожают дети 
Уже в пятницу вечером на клубном сайте в онлайн-продаже оставалось около 
ста билетов на вторую встречу с командой из Татарстана. Еще одна партия в 
тысячу единиц была отправлена в кассы для реализации в день матча - сделано 
это было для того, чтобы на хоккей могли попасть в том числе пенсионеры, 
привыкшие ходить по старинке. Однако многие болельщики, давно 
вылавливающие билеты в интернете и увидевшие вчера на официальном сайте 
плашку "билетов нет", попросту не знали о наличии их в офлайне и не стали 
приезжать на стадион. 
Небольшую проблему подкинуло то, что клуб начал реализовывать билеты за 
неделю до матча без привязки к конкретному месту и сделал рассадку 
свободной. Еще на первой игре в пятницу это создавало локальные битвы за 
места на центральных секторах. Что-то экстренно переиграть сибиряки уже не 
могли - резкое изменение формата неизбежно вызвало бы еще большую критику 
болельщиков. Технически закрепить за каждым болельщиков место после того, 
как большая часть стадиона была распродана, оказалось нереально. Как 
заверили сотрудники "Сибири", к играм плей-ин этот момент будет обязательно 
исправлен. 
И первое, что бросалось в глаза при попадании в чашу стадиона - это нереальное 
количество детей с плакатами, готовых поменять шайбу или клюшку на сладости. 
Причем большая часть из них была адресована конкретным игрокам. Особой 
популярностью, разумеется, пользовался главный талант клубной вертикали со 
времен Константина Окулова - 19-летний Владимир Михалев, ставший 
единственным светлым пятном "Сибири" в этом сезоне. 
Немного подкачал лишь результат "Снайперов", которые в обоих матчах 
уступили сопернику из верхней части таблицы в дополнительное время (2:3 ОТ, 
3:4 Б). Впрочем, от этого желающих взять автограф у новосибирских юниоров 
меньше не стало. Сразу после субботней игры им пришлось совершать полный 
круг вокруг коробки, чтобы уделить внимание каждому болельщику и забрать с 
собой кучу подарков. Ради такого дела даже пришлось задержать 
послематчевое собрание. А тот же Михалев попал в раздевалку только спустя 
полчаса после финальной сирены. 
"Мы всегда были уверены, что сможем собрать полный дворец. Да, то, что 
"Сибирь" не попала в плей-офф, не радует. Но спасибо большое болельщикам, 
что переключили внимание на нас. Не сказал бы, что некоторые ребята терялись 
в такой атмосфере - все отдавались и играли на уверенности. Конечно, приятно 
играть при такой аудитории. Хотя для меня это уже не впервые. Поэтому 
старался успокоить ребят, чтобы они не терялись. Тренеры не расстроились из-
за того, что пришлось задержать командное собрание. Просто сказали: "Видите, 
как вас поддерживают? Вы - молодчики! Цените это!" Почти все шоколадки, 
которые собираю после матчей, ложу на командный стол, в наш общак. А 
плакатов набрался уже целый шкаф", - рассказывал Михалев в потрибунке. 
"Мы думали, что "Сибирь" знает весь город, но это оказалось не так"  
Как собрать 8000 тысяч болельщиков на рядовой матч регулярного чемпионата 
в интервью "СЭ" рассказал сотрудник отдела организации мероприятий "Сибири" 
Алексей Дорохов: 



 

"Команды МХЛ недооценены - они воспринимаются как какое-то приложение к 
основной команде. Многие думают, что здесь нечего смотреть. По факту, это не 
так. Люди, которые приходят на молодежку, понимают, что здесь можно увидеть 
будущих звезд. Мы видим в "Сибири" ребят, которые когда-то зажигали в 
"Снайперах". А сейчас видим в "Снайперах" ребят, которые когда-то будут 
зажигать в КХЛ. 
Мы всегда старались что-то сделать с посещаемостью. Но не понимали как. 
"Уроки хоккея" помогли нам получить доступ к школам - это очень интересный 
проект, который мы переформатировали. Мы немного изменили его структуру и 
сценарий под особенности нашего местного менталитета. При этом мы 
привозили в школы не только игроков КХЛ, но и ребят из "Снайперов", не 
разделяя их. Так нам удалось достучаться до аудитории. 
В процессе мы начали понимать, что не все знакомы не просто с "Сибирью", а в 
целом с хоккеем. Многие дети и родители никогда не были ни на новой, ни на 
старой арене. Мы думали, что нас знает весь город, а это оказалось не так. 
Болельщики "Сибирских Снайперов". 
И для того, чтобы закрепить эффект от "Уроков хоккея", мы, пользуясь случаем, 
стали приглашать школьников на матчи МХЛ выходного дня. Мы по максимуму 
подготовили все атрибуты, которые присутствуют на матчах КХЛ, и помогли 
детям почувствовать атмосферу праздника не только на льду, но и в фойе. 
Потому что обычно матчи МХЛ проходят уныло и без развлекательных 
мероприятий. Да, круто если ты приходишь на хоккей и видишь на льду 
зажигательный матч. Но если команда не показывает зрелищный хоккей, а у тебя 
в холлах ничего нет, то получается уныло и тут, и там. Если ты смажешь первое 
впечатление, то дети и родители вряд ли захотят прийти еще раз. 
Тем самым приглашением на "Снайперов" мы закрепляли пройденный 
материал. При этом мы не приглашали организованно целые классы, потому что 
это определенная нагрузка на учителей. Мы звали детей вместе с родителями и 
другими членами семьи, и это давало уже совершенно другой эффект. После 
этого люди стали тянуться сотнями. 
Еще в прошлом году мы собрали 3 тысячи в ЛДС "Сибирь" на матче с "Омскими 
Ястребами" и дали движение этому проекту по полной программе. В этом году с 
переездом на новую арену у нас появились новые возможности, в том числе и 
логистические - ребятам из отдаленных районов удобнее добираться на 
"Сибирь-Арену". 
У нас огромный запрос от школ на билеты. Причем не только от тех, где мы были 
с уроками. Другие тоже постоянно зовут нас. При этом мы стараемся каждый раз 
приглашать новые школы: в первую очередь даем пригласительные им, а затем 
оставляем небольшие квоты тем, кого уже посетили ранее. Есть даже лидеры. 
Например, клуб оказался приятно удивлен тому, какая фан-база собралась у 
"Снайперов" в Первомайском районе. Будем стараться удовлетворять все 
запросы и проводить "Уроки хоккея" вплоть до окончания сезона. 
Мы могли собрать полный дворец и раньше. Просто тогда у нас не было 
ресурсов. Это со стороны кажется, что нужно просто напечатать и раздать 
билеты, а затем запустить 10 тысяч человек. На деле любой матч - это серьезная 
подготовка и неимоверное количество физических и материальных ресурсов. 
Нужно согласовать огромное количество служб, а это непросто. 
Долгое время клуб ограничивался лишь нижним ярусом. Но на одном количестве 
матчей просто поняли, что у нас перебор и нужно открывать верхний ярус. В 
итоге пришли к тому, что в таком случае нужно действовать по полной программе 
и максимально готовиться к матчам выходного дня. 



 

Разумеется, при нынешней системе продажи мы не можем собрать полный 
дворец, потому что у людей должна быть свобода выбора. Клуб читает все 
комментарии и прекрасно понимает, что свободная рассадка - это не очень 
удобно. Особенно, когда приходит 8000 человек. Но, как показала практика, нам 
удалось более-менее нормально рассадить всех болельщиков. В будущем 
совместно с билетным отделом обязательно введем продажу билетов с 
привязкой к конкретному месту на матчах выходного дня, чтобы люди не бежали 
занимать места, а могли насладиться атмосферой в фойе. Мы это все понимаем 
и приносим свои извинения. На играх плей-ин рассадка будет уже билетам. 
Если говорить о деньгах, то это довольно затратная история. Но мы 
оптимизируем наши расходы, потому что клуб не может зарабатывать на матчах 
МХЛ и в лучшем случае выходит в ноль, отбивая затраты по организации. 
Например, не заполняем развлекательной программой абсолютно все фойе и не 
приглашаем группу поддержки в полном составе. При этом в фойе остается 
очень много фотозон и собственных игр, которые мы используем без каких-либо 
ограничений. 
Большой плюс, что люди после посещения игр по пригласительным приходят 
следующие матчи уже самостоятельно. Они спокойно покупают билеты или 
абонементы, и это очень радует. Люди с каждым матчем рисуют все больше и 
больше плакатов для парней. Значит работа проделана не зря. Радуются и сами 
ребята из "Снайперов", которые с трепетом относятся к такому вниманию - для 
них оно очень важно. Когда получаешь отклик от хоккеистов, то понимаешь, что 
нужно стремиться к большему". 
Что говорит пример Новосибирска? Как минимум, то, что не нужно бояться 
браться за сложные задачи и сидеть сложа руки. Тем более в тех местах, где 
риск сведен к нулю. Иногда нужно самим сделать шаг навстречу болельщикам, 
а не ждать пока под лежачий камень потечет вода. Почему бы другим клубам не 
попытаться повторить идеальный рецепт "Сибири" и ее молодежки? 
Уже второго марта "Сибирские Снайперы в матче плей-ин против "Кузнецких 
Медведей" могут побить абсолютный рекорд посещаемости МХЛ, который 
принадлежит "Омским Ястребам", собравшим весной 2013 года 9970 
болельщиков во время финальной серии со "Спартаком". Учитывая отсутствие 
матчей КХЛ и стремительно приближающийся конец сезона, переписать 
достижение соседей новосибирцам более чем под силу.  

https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/reviews/sibirskie-snaypery-v-matche-s-
irbisom-ustanovili-rekord-poseschaemosti-regulyarnyh-chempionatov-mhl-2182846/ 

К заголовкам сообщений 

Все пары плей-ин: даты и время начала матчей (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
Стали известны все пары плей-ин сезона 2023/2024.  
На Западе "Академия Михайлова" сыграет с "Крыльями Советов", которые 
попали в плей-ин после поражения "Динамо-Шинника" в Ярославле. Две другие 
пары стали известны 23 февраля: "Красная Армия" против "Атланта" и "Динамо 
СПб" против "Амурских Тигров", которые переходят в "Золотой" дивизион.  
На Востоке "Стальные Лисы" сыграют с "Реактором". "Авто", обыгравший 
"Толпар" в последнем матче регулярки, встретится с "Ладьей". "Сибирские 
Снайперы" сыграют с победителем "Серебряного" дивизиона "Кузнецкими 
Медведями".  
Серии плей-ин до двух побед на Востоке стартуют 28 февраля. На Западе - 29 
февраля. Первые матчи пройдут на льду команд "Серебряного" дивизиона. 

https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/reviews/sibirskie-snaypery-v-matche-s-irbisom-ustanovili-rekord-poseschaemosti-regulyarnyh-chempionatov-mhl-2182846/
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/reviews/sibirskie-snaypery-v-matche-s-irbisom-ustanovili-rekord-poseschaemosti-regulyarnyh-chempionatov-mhl-2182846/


 

Второй и третий (в случае необходимости) матчи серий пройдут на домашних 
аренах команд "Золотого" дивизиона 2 и 3 марта на Востоке, 3 и 4 марта на 
Западе. Победители серий получают путевки в плей-офф.  
Серии плей-ин Восточной конференции 
"Стальные Лисы" (Магнитогорск) - "Реактор" (Нижнекамск)  
 28 февраля. Нижнекамск. ЛД "Нефтехим-Арена". Начало - 18:00 
 2 марта. Магнитогорск, УКРК "Арена Металлург". Начало - 13:00 (11:00 мск) 
 3 марта. Магнитогорск, УКРК "Арена Металлург". Начало - 12:00 (10:00 мск) 
Перенос в случае совпадения с матчем КХЛ)  
"Авто" (Екатеринбург) - "Ладья" (Тольятти)  
 28 февраля. Тольятти. ЛДС "Лада-Арена". Начало - 17:00 (16:00 мск) 
 2 марта. Екатеринбург, КРК "Уралец". Начало - 13:00 (11:00 мск) 
 3 марта. Екатеринбург, КРК "Уралец". Начало - 13:00 (11:00 мск)  
"Сибирские Снайперы" (Новосибирская область) - "Кузнецкие Медведи" 
(Новокузнецк)  
 28 февраля. Новокузнецк. "Арена кузнецких металлургов". Начало - 19:00 (15:00 
мск) 
 2 марта. Новосибирск, "Сибирь-Арена". Начало - 13:00 (09:00 мск) 
 3 марта. Новосибирск, "Сибирь-Арена". Начало - 13:00 (09:00 мск)  
Серии плей-ин Западной конференции 
"Академия Михайлова" (Тульская область) - "Крылья Советов" (Москва)  
 29 февраля. Москва, УДС "Крылья Советов". Начало - 19:00 
 3 марта. Тула, ФОС "Ледовый дворец". Начало - 13:00 
 4 марта. Тула, ФОС "Ледовый дворец". Начало - 19:00  
"Красная Армия" (Москва) - "Атлант" (Московская область)  
 29 февраля. Мытищи. Арена "Мытищи". Начало - 19:00 
 3 марта. Москва, "ЦСКА-Арена". Начало - 13:00 
 4 марта. Москва, "ЦСКА-Арена". Начало - 17:00 (13:00 в случае совпадения с 
матчем ВХЛ)  
МХК "Динамо СПб" (Санкт-Петербург) - "Амурские Тигры" (Хабаровск)  
 29 февраля. Хабаровск, СЗК "Платинум Арена". Начало - 19:00 (12:00 мск) 
 3 марта. Санкт-Петербург, СК "Юбилейный". Начало - 13:00 
 4 марта. Санкт-Петербург, СК "Юбилейный". Начало - 18:30  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1050699/ 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" встретится с "Алмазом" в первом раунде плей-офф 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
Известна единственная пара 1/8 финала на Западе.  
Стала известна первая пара плей-офф Западной конференции. Московское 
"Динамо" осталось на четвертом месте после победы над "Динамо СПб" и успеха 
"Спартака" в матче с "Капитаном". "Алмаз" также победил во встрече с "Русскими 
Витязями", но остался пятым и начнет серию против динамовцев в Москве.  
Соперники дважды встречались в плей-офф два года подряд. В сезоне 
2012/2013 в первом раунде динамовская команда, тогда носившая название ХК 
МВД, обыграла череповчан со счетом 3-1. Через год с таким же счетом "Алмаз" 
взял реванш во втором раунде.  
Серии плей-офф до трех побед на Западе стартуют 8 марта на льду команды с 
более высоким номером посева.  
МХК "Динамо" (Москва) - "Алмаз" (Череповец)  
 8 марта. Москва, "ВТБ Арена". Начало - 13:00 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1050699/


 

 9 марта. Москва, "ВТБ Арена". Начало - 13:00 (12:00 в случае совпадения с 
матчем КХЛ) 
 12 марта. Череповец. МАУ "Ледовый Дворец". Начало - 18:30 
 13 марта. Череповец. МАУ "Ледовый Дворец". Начало - 18:30  
 15 марта. Москва, "ВТБ Арена". Начало - 19:00  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050701/ 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" начнет плей-офф МХЛ с победителем пары "Крылья Советов" - 
"Академия Михайлова" (ТАСС, Москва, 24 февраля 2024) 
Московский "Спартак" сыграет в плей-офф Олимпбет - Молодежной хоккейной 
лиги (МХЛ) с победителем пары "Крылья Советов" (Москва) - "Академия 
Михайлова" (Тула).  
В воскресенье "Спартак" провел последний матч в регулярном чемпионате МХЛ, 
обыграв "Капитан" из Ступино со счетом 7:1. Победа позволила подопечным 
Александра Баркова занять третье место в дивизионе "Золотой" Западной 
конференции, набрав 74 очка. Первое место занял ярославский "Локо" (90), 
второе - "СКА-1946" (82). В пятницу участие в плей-офф от Запада 
гарантировали московское "Динамо" и череповецкий "Алмаз".  
В Кубок Харламова напрямую выходят по пять команд из Западной и Восточной 
конференций дивизиона "Золотой". Оставшиеся шесть путевок будут разыграны 
в раунде плей-ин. В нем сыграют команды, занявшие 6-8-е места в конференциях 
дивизиона "Золотой", и команды, занявшие 1-3-е места в конференциях 
дивизиона "Серебряный".  
На Западе в 1/8 финала плей-офф "Локо" сыграет с победителем пары "Динамо" 
(Санкт-Петербург) - "Амурские тигры" (Хабаровск), "СКА-1946" - с победителем 
пары "Красная Армия" - "Атлант", " Спартак" - с победителем пары "Крылья 
Советов" - "Академия Михайлова", "Динамо" встретится с "Алмазом". В "Золотом" 
дивизионе Восточной конференции напрямую в плей-офф вышли "Мамонты 
Югры" (Ханты-Мансийск), "Белые медведи" (Челябинск), "Омские ястребы", 
нижегородская "Чайка" и казанский "Ирбис". В первом раунде плей-офф 
"Мамонты Югры" сыграют с победителем пары "Сибирские снайперы" 
(Новокузнецк) - "Кузнецкие медведи" (Новокузнецк), "Белые медведи" - с 
победителем пары "Авто (Екатеринбург) - "Ладья" (Тольятти), "Омские ястребы" 
- с победителем пары "Стальные Лисы" (Магнитогорск) - "Реактор" (Нижнекамск), 
"Чайка" сыграет с "Ирбисом".  
Матчи плей-ин пройдут с 28 февраля по 4 марта, серии проходят до двух побед. 
Первый матч проводится на поле команд, занявших места с первого по третье в 
дивизионах "Серебряный". Второй и третий (при необходимости) - на льду 
команд, занявших места с шестого по восьмое в дивизионах "Золотой". В случае 
ничьей в основное время назначается 10-минутный овертайм, если он не выявит 
победителя, то проводится серия штрафных бросков.  
Первый раунд плей-офф МХЛ пройдет с 7 по 15 марта, серии проходят до трех 
побед. Первые два матча играются на площадках команд, занявших более 
высокое место на предварительном этапе. В случае ничьей в основное время 
проводятся 10-минутный овертайм, если он не выявил победителя, то 
назначается серия штрафных бросков. В играх, где определяется исход серии, в 
случае ничейного результата назначаются 20-минутные овертаймы, их 
количество неограничено.  

https://tass.ru/sport/20075727 
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К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Кристина Глухарева: "Только после прошлогоднего поражения в финале я 
поняла, как сильно люблю хоккей" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 24 февраля 2024) 
Воспитанница петербургского хоккея - о своем пути в "Динамо-Неве".  
Текущий чемпионат - лучший в карьере 20-летнего нападающего Кристины 
Глухаревой в Женской хоккейной лиге. С 29 шайбами, заброшенными в 38 
матчах, Кристина является лучшим снайпером "Динамо-Невы" и четвертым 
снайпером сезона, свой личный рекорд она перекрыла уже почти в три раза.  
С чем связан такой мощный прогресс? Как на нее повлияло поражение в 
прошлогоднем финале? Кто ее главный болельщик, почему Анна Шохина для 
нее - Анна Константиновна, зачем Кристина танцует хип-хоп и в честь кого она 
назвала свою собаку? Все это и многое другое - в специальном интервью для 
официального сайта ЖХЛ.  
"Та самая победа - единственное, что важно для меня"  
 - Твое последнее большое интервью датировано летом 2022 года. Кристина 
Глухарева тогда и сейчас: чем вы отличаетесь?  
 - Это вообще два разных человека. Очень много всего поменялось, и отношение 
к хоккею поменялось. Все говорят, я прибавила, а я просто по-другому начала 
смотреть на хоккей. Я постараюсь сейчас объяснить. Раньше хоккей для меня 
был "ты должна, ты обязана, потому что в тебя много вложили". И ты начинаешь 
себя заставлять, каждый раз убеждать себя, что ты любишь этот вид спорта. А с 
нынешнего сезона все поменялось. Идешь дорабатывать не потому что надо, а 
потому что хочешь стать лучше. Сама хочешь. И мне это нравится.  
 - Ты петербурженка. Успела поиграть дома, потом в других командах, потом 
опять вернулась в "Динамо".  
 - Разница колоссальная... Я, конечно, не играла в дальних городах, таких как 
Екатеринбург, Красноярск. В Московской области играла - Дмитров и 
Воскресенск. Но все равно шансов приехать домой было не так много, только 
летом и по праздникам. А сейчас я постоянно дома, постоянно у меня есть 
поддержка вживую! Это совершенно другое, нежели когда ты после игры 
звонишь по телефону, и тебе говорят "не расстраивайся". А тут приезжаешь 
домой расстроенная, а у тебя конфетка лежит, поднимает настроение. 
(Улыбается.) Хотя у этого есть и обратная сторона - минимум личного 
пространства. Плюс, я далеко живу от "Юбилейного", в Колпино, это уже область. 
Сначала на автобусе до метро, потом на метро с пересадкой, полтора часа в 
одну сторону без пробок.  
 - И тем не менее, играть за родной город - особенное чувство.  
 - Я вообще с самого детства очень гордилась тем, что я родилась в Санкт-
Петербурге. Я настолько люблю этот город, что не хотела бы вообще уезжать в 
какой-то другой, хочу жить здесь на постоянной основе. По сравнению с Москвой 
- небо и земля, конечно. Вот правильно говорят: в Москву по работе, а в Питер 
по любви. Для меня так и есть.  
 - Ты вернулась в "Динамо" перед прошлым сезоном.  
 - Как же я боялась, что меня вообще не возьмут! Сам переход организовывался 
очень долго, там почти все решали без меня. Приехала на просмотр, а потом три 
месяца не знала, оставят меня или нет, ждала. И дождалась. (Улыбается.)  
 - А закончился сезон финалом.  



 

 - История повторилась! Когда я только-только дебютировала в ЖХЛ в составе 
тогда еще "Динамо Санкт-Петербург", мы тоже попали в финал. И тоже заняли 
второе место. А этой весной мы уже очень верили в то, что выиграем Кубок. Мне 
даже мама говорила: "Я чувствую, вы будете первыми". Но в итоге опять 
серебро, не сделали этот последний шаг...  
 - Как ты переживала это поражение?  
 - Вот знаете эти классические пять стадий горя? Отрицание, гнев, торг - вот я 
все это прошла. Гнев, отчаяние, слезы, депрессивное состояние... Переживали 
мы все очень сильно, вся команда. Но потом продолжились тренировки, и 
пришло принятие. Вот тогда-то я и поняла, как сильно, по-настоящему люблю 
хоккей. И мне захотелось сделать себя лучше, чтобы на следующий сезон выйти 
и добиться этой победы. Потому цель на этот сезон - только первое место, кровь 
из носа.  
 - Получается, это серебро стало твоей личной мотивацией?  
 - В плане того, чтобы стать лучше всех в команде - нет. Я захотела стать лучше 
той себя, что была в прошлом сезоне. Чтобы внести от себя больше в командный 
результат. Чтобы это помогло нам победить. Я даже сейчас совсем не радуюсь 
ни статистике, ни личным рекордам. Все, чего мне хочется, это чтобы выиграла 
команда, чтобы мы радовались все вместе. Та самая победа - единственное, что 
важно для меня.  
"Сказала тренеру: "Я вам докажу, что попаду в хорошую команду"  
 - Кто тебя поддерживает в этих стремлениях? Кто твой главный болельщик?  
 - Моя семья, конечно же. Мой старший брат живет в Москве, и когда он приехал 
в Уфу на финал... Он мог ничего не говорить, но мне это так грело душу! Что он 
ради меня сюда приехал, посмотреть на то, как я играю. Так круто! Я правда 
счастлива, что моя семья так за меня болеет, что они каждый матч смотрят. 
Мама если из-за работы не успевает, то после работы приходит, включает игру 
и смотрит. Бывает, приезжает позже, чем я с игры, и с порога: "Сейчас буду твою 
игру смотреть". Если матч не очень, я говорю: "Не надо". Она все равно смотрит. 
(Улыбается.)  
 - А какая потом реакция? Только поддерживают или могут совет дать?  
 - Ну, мама всегда говорит, что я молодец. Особенно в этом сезоне. Мол, я так 
быстро передвигаюсь, что она меня на льду не видит и путает с кем-то. 
(Смеется.) Раньше с Ульяной Шевень путала, потому что у нас волосы хвостики 
светлые. Сейчас с Аней Шохиной путает, потому что у нас клюшки одинаковые 
почти. А подсказывает больше брат, он все-таки занимался хоккеем раньше. Все 
спрашивает, когда я лакросс забью, семейная шутка такая.  
 - В хоккей ты пошла, потому что видела, как играет брат?  
 - С братом у нас разница в возрасте десять лет, и в детстве я очень, ну вот 
просто очень сильно любила ходить в его форме. Вот я вот такая маленькая, в 
огромном шлеме и с клюшкой бегаю по дому и все вокруг разношу! А меня мама 
хотела отдать в фигурное катание. Папа отвечал: "Нет, она пойдет в хоккей". 
Мама спорила: "Хорошо, сейчас она одно занятие откатается, упадет раз 
двадцать, и на этом все, в фигурное уйдем". А я после первого занятия 
прибежала с сияющими глазами и заявила: "Я пойду еще!" Вот так и начался путь 
в хоккей.  
 - За это время ни разу не пожалела о своем выборе?  
 - Ни секунды. На данный момент это мое на двести процентов. Всю душу, всю 
себя я сейчас вкладываю в хоккей.  
 - А кто были твои кумиры в детстве?  
 - Лет до 13-14 я вообще не знала и не задумывалась о том, кто и как играет в 
женском хоккее. А потом узнала, что Ира Цацына, которая на год старше меня, 



 

попала в ЖХЛ. И вот только тогда заинтересовалась. А в КХЛ в то время мне 
очень нравилась тройка Панарин-Шипачев-Дадонов. Очень красиво играли!  
 - Ты центр. Подражала Шипачеву?  
 - Вообще я пришла в хоккей крайним нападающим. Справа играла, потом и 
слева играла, потом в центре играла. А потом меня тренер вообще на три года в 
защиту послал... Я тогда поняла, что просто ненавижу играть в защите. Это ведь 
не то же самое, что возвращаться назад и отрабатывать, это находиться в 
защите всегда. А мне хочется быть впереди, в атаке, мне хочется забивать. 
Помню, как подошла к тренеру и спросила: "Почему я не в нападении?" Он 
ответил: "Защитники больше ценятся, у тебя будет больше шансов попасть в 
хорошую команду". И я тогда сказала: "Я вам докажу, что и в нападении попаду". 
И в свой последний сезон в обороне я поехала в молодежную сборную. Так 
тряслась, когда объявляли состав! Думала, что все, если и сейчас буду в защите, 
не выберусь оттуда уже никогда. А меня поставили центральным, да еще в 
первом звене! Тогда решила, что это тот самый мой шанс, упустить его просто 
не имею права. С того момента и в ЖХЛ, и в сборной я теперь всегда в атаке.  
 - В 2022-м ты говорила, что в команде тянешься за Фанузой Кадировой. А 
теперь?  
 - Вот за своей тройкой и тянусь. Мне очень нравится играть вместе с Фанузой и 
Аней Шохиной. Конечно, тренеры бывают недовольны, что я играю как будто бы 
только на них, хотят, чтобы я и себя реализовывала. А еще бывает, мы лишними 
передачами увлекаемся. На пустые ворота выходим, и будем отдавать друг 
другу, пока шайбу не потеряем. Потом возвращаемся на скамейку: "Ну зачем 
отдали пас, надо было бросить!" Особенно плохо, если заигрываемся в этот 
красивый хоккей, когда еще не сделан результат. Очень стараемся теперь в этом 
смысле перестроиться, сначала забить два-три гола хотя бы, а потом уже 
красотой любоваться.  
 - Как это звено сложилось по ходу сезона?  
 - Ой, долгий получился путь. Я играла с Сашей Вафиной и Аней Шохиной, потом 
с Оксаной Братищевой и Фанузой, потом снова с Сашей и Аней, но с краю. И в 
большинстве меня выпускали не в первой бригаде, а во второй. А потом 
попробовали в первой с Фанузой и Аней, и у нас стало получаться! Ускорились, 
пас-пас-пас, на пустые и гол. Понятно же объяснила? (Смеется.) В общем, нас 
поставили в постоянную тройку. Надеюсь, когда Аня восстановится после 
небольшой травмы, снова будем играть вместе.  
 - Как не упустить эту химию?  
 - Мы очень много разговариваем, и после игр, и после тренировок. Но самое 
главное - это настроение и самоирония. Даже если кто-то из нас ошибается, мы 
никогда не злимся друг на друга. Вот споткнусь я на тренировке, упаду - и все, 
смеемся, не остановить! А если неудачный день, Аня скажет: "Ну мы лошары". И 
все, поехали дальше, все нормально будет. Это как будто у тебя постоянно есть 
плечо рядом. И когда точно знаешь: вот сейчас уйду в атаку - и со мной побегут, 
или добавь пару шагов ногами - и получишь пас, с которого забьешь. А если не 
забьешь - тебя поддержат. Очень редкое и классное чувство.  
 - Ты самая младшая в этой тройке.  
 - А тут дело совсем не в возрасте, а в желании поддерживать. Я же понимаю, 
какие девчонки мастера, и максимально стараюсь за ними успевать. И чаще 
всего успеваю, ну круто же?  
"Мечта останется мечтой, пока не станет целью"  
 - А с кем у тебя самые близкие отношения в команде?  
 - Юлю Смирнову назвать или по умолчанию? (Смеется.) Еще с Анной 
Константиновной в отличных отношениях, она же Шоха Константиновна. Как в 



 

"Торнадо" выучила ее отчество, так и называю. С Цацей, Ирой Цацыной, с 
детства знакомы, но сейчас уже скорее просто соседи по раздевалки, которым 
комфортно рядом. Но больше и чаще всего, естественно, с Юлькой общаемся.  
 - У вас с ней столько разных интересов! Вот недавно вы вместе начали 
заниматься хип-хопом.  
 - Юля была инициатором. А я, естественно, за любой кипиш! Ну серьезно: 
приходишь куда-нибудь на концерт и хочешь нормально потанцевать, а 
двигаешься как креветка! Кошмар же! И Юлька мне в октябре говорит: "Не 
хочешь как-нибудь на танцы походить?" А потом понеслись выезды, много 
тренировок, и мы не могли вписать это в свой график, да еще найти место, куда 
обеим будет удобно ездить. Хотя в итоге выбрали первую попавшуюся группу, 
представляете? (Улыбается.) И когда приехали с матчей в Дмитрове, 
записались. Пришли к преподавателю и десять раз ее предупредили: "Мы 
реально креветки, мы никогда в жизни не танцевали!"  
 - Но вы же спортсменки! Физическая подготовка, координация, владение телом 
- все есть!  
 - Да, есть. Но проблема-то в зажатости! Учишь связку, а потом думаешь, как ее 
не забыть и не сбиться, и поэтому внутренне не можешь расслабиться. Все от 
головы, а танцы надо чувствовать, это совсем другое! И когда получается - это 
ну очень кайфово.  
 - А что еще, кроме танцев?  
 - Ой, я же собаку завела! Джек-рассел третьер. Ему полгода, и он 
суперактивный! Никакого покоя мне теперь, очень много двигаюсь, гуляем по 
полтора часа каждый раз. Как все было: я в этот Новый год загадала желание: 
"Хочу собаку". А второго числа подумала: "И чего жду?" Очень-очень давно 
мечтала именно об этой породе, сразу написала заводчице и договорилась. В 
тот же день говорю брату: "Давай кое-куда съездим, но я тебе не скажу, куда". В 
семье-то все были против, если честно. (Смеется.) Мы приехали, открывается 
дверь, выбегает много-много собак, и только тогда брат понял, куда приехал. А 
я так счастлива была, когда забрала своего Микеланджело!  
 - В честь итальянского скульптора?  
 - Давайте будем честны: в честь любимого черепашки-ниндзя. (Смеется.) Кличку 
полгода назад придумала.  
 - Хоккей, танцы, собака. А учиться успеваешь?  
 - Одиннадцать полных классов - и это пока все. Одно время хотела учиться 
адаптивной физкультуре, чтобы помогать людям восстанавливаться после 
травм. По разным причинам не срослось, в данный момент остыла. Да, в любой 
момент можно подать документы на корочку ради корочки, мы же 
профессиональные спортсмены, а это Петербург. Но я против, я за осознанный 
выбор. Хочу получить специальность осознанно. Не чтобы говорить кому-то "вот 
высшее образование получаю", а учиться тому, чем потом буду заниматься.  
 - А о чем мечтает хоккеистка Кристина Глухарева?  
 - Олимпийское золото. Это мечта любого спортсмена в любом виде спорта, 
всегда была и всегда будет. Об этом просто нельзя не мечтать. А все остальное 
- нужно цель себе поставить. Мечта же - она там, за облаками. И останется 
мечтой, пока не станет целью. Поэтому Кубок ЖХЛ - это однозначно цель. Четкая 
и ясная.  
 - Что хочет хоккеистка, выяснили. А о чем мечтает человек Кристина Глухарева?  
 - Она мечтает, чтобы все были добры друг к другу, и никто никого не обижал. И 
все были счастливы и здоровы. Чтобы у каждого сложилась та жизнь, которую он 
хочет. У всех!  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047248/ 
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К заголовкам сообщений 

Нападающий "Торпедо" Елизавета Шкалева дисквалифицирована на один 
матч (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча №152 
Чемпионата ЖХЛ сезона 2023/2024.  
"Динамо-Нева" - "Торпедо" (23.02.2024)  
Время - 10:03  
На основании предоставленных материалов принято решение наложить 
наказание на нападающего "Торпедо" Елизавету Шкалеву по п.1.18.2 статьи 26 
(Удар ногой) Дисциплинарного регламента ЖХЛ, подвергнуть ее денежному 
штрафу в размере 5 000 рублей и дисквалификации на один матч.  

https://whl.khl.ru/news/20050/1047247/ 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Сафронов: Отстранение России - это не очень хорошо для развития всего 
хоккея. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 февраля 
2024) 
Чемпион мира среди молодежных команд Кирилл Сафронов в беседе с 
корреспондентом "Спорт День За Днем" Алексеем Михайловым высказался о 
решении Международной федерации хоккея (ИИХФ) продлить отстранение 
национальных сборных России и Беларуси от международных соревнований. 
Об этом решении стало известно 13 февраля. Таким образом, сборные России 
и Беларуси не примут участия в предстоящих соревнованиях сезона-2024/25. 
Впервые ИИХФ отстранил российскую и белорусскую сборные в феврале 2022 
года, а в марте 2023 года продлил санкции до конца сезона-2023/24. 
- Это [решение о продлении отстранения] чисто политизированная история? Да 
конечно, - начал Сафронов. - С древних времен, когда еще были первые 
Олимпийские игры, везде останавливали все конфликты, чтобы спортсмены 
имели возможность посоревноваться. И всегда говорили, что спорт вне 
политики. Но сейчас, к сожалению, все наоборот. Взять даже последние года, 
когда нашей стране приходилось играть без флага и гимна - сколько можно все 
это терпеть? У многих наших сильнейших игроков сыграть на Олимпиаде, 
возможно, больше не получиться в силу возраста или других причин. Но сейчас 
они готовы и доказывают это своей игрой. 
Отдельно стоит сказать про молодежку. Я играл на двух молодежных 
чемпионатах мира - это такие эмоции, они на всю жизнь запоминаются. Я до сих 
пор помню, как мы обыгрывали канадцев в финале 1999 года. Просто обидно за 
наших молодых ребят, что их лишают этой возможности, и по мнению политиков, 
которые сидят в кабинетах и принимают такие решения, наши парни в таком 
классном возрасте не смогут сыграть со своими сверстниками, привезти медали, 
получить эти эмоции. Дальше у всех карьера по-разному складывается: кто-то 
профессионально играет, кто-то не играет. 
Это [отстранение] не очень хорошо и для развития всего хоккея, потому что 
Россия всегда была лидером. И те же канадцы, думаю, ждут, когда же они смогут 
вновь сыграть с Россией. Но сейчас мы на это влиять никак не можем. Есть 
хороший шанс развивать спорт, в частности - хоккей, у нас, в России, и проводить 
различного рода соревнования. Наши ребята получают больше возможностей 
именно у нас в стране - стало меньше легионеров, больше молодых ребят в КХЛ. 

https://whl.khl.ru/news/20050/1047247/


 

- Вектор на перспективу.  
 - Да. Когда Россия, несомненно, вернется к международным соревнованиям, мы 
будем готовы. Наши ребята, через тренировки и игры внутреннего чемпионата, 
уровень которого с каждым годом повышается, получают необходимый опыт - 
скорости возрастают, мастерство ребят растет, и специалисты, которые 
работают с игроками, высокого уровня. 

https://www.sportsdaily.ru/news/safronov-otstranenie-rossii-eto-ne-ochen-khorosho-
dlya-razvitiya-vsego-khokkeya 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Море сенсаций и единственный шанс уникального тренера. Что 
происходит в плей-офф ВХЛ? (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Новокузнецкий "Металлург" уже находится в отпуске, а через несколько дней 
туда же может отправиться и "Югра". 
Через несколько дней в Континентальной хоккейной лиге состоится последний 
матч регулярного чемпионата, после чего наступит время плей-офф. Главные 
встречи хоккейного сезона в России начнутся 29 февраля. В это самое время во 
второй по силе лиге нашей страны уже вовсю играют на вылет. Плей-офф во 
Всероссийской хоккейной лиге стартовал несколько дней назад. Разбираемся, 
что там происходит. 
"Кузня" не попала в плей-офф, "Югра" близка к сенсационному вылету 
Одной из главных сенсаций регулярного чемпионата стал грандиозный провал 
новокузнецкого "Металлурга". Для "Кузни" этот сезон стал седьмым в ВХЛ после 
исключения из КХЛ, которое настигло клуб в 2017 году. В 2021-м "Металлург" 
добрался до финала плей-офф, а в прошлом году уступил в полуфинале Кубка 
Петрова. В этом же сезоне "Кузня" осталась за чертой участников плей-офф, 
заняв лишь 17-е место в регулярке. 
Этот сезон стал уникальным для новокузнецкого клуба в плане кадровых 
перестановок. Команда начинала чемпионат с Алексеем Медведевым на посту 
главного тренера, под руководством которого было одержано восемь побед в 16 
матчах и набрано 62,5% очков. Однако после трехматчевой победной серии в 
середине октября по соглашению сторон контракт с тренером был расторгнут. 
Клуб возглавил опытный Валерий Белов, но его нахождение на посту 
ограничилось двумя месяцами. В конце декабря команду принял Равиль 
Хайдаров, который и не смог вывести "Кузню" в плей-офф. В результате уже 
через несколько дней после провала сезона контракт со специалистом был 
расторгнут. 
Еще один бывший участник КХЛ - "Югра" - выступил в регулярном чемпионате 
намного удачнее. Команда Вадима Епанчинцева уверенно прошла через 
гладкую часть сезона, выйдя в плей-офф с пятой позиции. Однако на старте 
Кубка Петрова у одного из главных фаворитов ВХЛ все пошло из рук вон. Ханты-
мансийцы потерпели два подряд поражения на родном льду, проиграв обе 
домашние встречи "Тамбову". 
В составе команды Алексея Фетисова феерят два бывших игрока московского 
"Динамо". Голкипер Георгий Кузнецов оформил шат-аут в первом матче серии, а 
нападающий Олег Зайцев, едва не завершивший карьеру в прошлое 
межсезонье, набрал 3 (2+1) очка в двух матчах, в том числе став автором 
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победной шайбы во второй игре. Теперь "Тамбов" находится в двух шагах от 
мегасенсационного выхода в следующий раунд, тогда как "Югре" нужно спасать 
положение на выезде. 
Владимир Крикунов спас от позора питерское "Динамо", но начал плей-офф с 
обидного поражения 
Санкт-петербургское "Динамо" каждый год ставит перед собой масштабные 
задачи. Для их решения в межсезонье питерский клуб нанял на пост главного 
тренера Ярослава Люзенкова, который несколько лет назад привел молодежную 
команду московского "Динамо" к первому в истории клуба Кубку Харламова. 
Однако со взрослыми хоккеистами дела у Люзенкова пока что не заладились. 
Возможно, еще не хватает тренерского опыта. 
Как бы то ни было, в ходе регулярки руководство "Динамо" пришлось пойти на 
неожиданный ход - для спасения сезона был срочно призван нестареющий 
Владимир Крикунов. 73-летний специалист уже готов был отойти от тренерских 
дел и сосредоточиться на помощи Алексею Кудашову в роли советника 
гендиректора в московском "Динамо", но пришлось менять Москву на Санкт-
Петербург и срочно возвращаться к тренерской работе. 
Крикунов впервые возглавил клуб ВХЛ, и довольно очевидно, что эта попытка 
выиграть Кубок Петрова станет первой и одновременно последней в карьере 
Владимира Васильевича. Хотя Крикунов уже так часто уходил "строить забор", 
что в случае с ним никогда нельзя быть в чем-то уверенным до конца. Мэтр 
тренерского цеха России с ходу исправил положение в "Динамо". Под его 
руководством клуб одержал 19 побед в 24 матчах регулярки, досрочно решив 
задачу по ходу в плей-офф. 
Вот только старт серии первого раунда с "Нефтяником" сложился крайне 
драматичным и обидным образом для тренера и его команды. После двух 
периодов динамовцы вели с преимуществом в две шайбы (4:2), однако в 
заключительной трети разбазарили комфортный отрыв и позволили сопернику 
из Альметьевска перевести матч в дополнительное время. Первый овертайм 
победителя не выявил, а в середине второго забили гости - 4:5 2ОТ. 
Нижепосеянный "Нефтяник" повел в серии - 1-0. 
Чемпион регулярки стартовал в плей-офф с сенсационного поражения и 
грандиозного разгрома 
По итогам регулярного чемпионата первый посев в плей-офф получил "Молот". 
Пермский клуб в 2021 году стал фармом "Локомотива" в ВХЛ и остается им по 
сей день. Сотрудничество между клубами продолжается третий сезон подряд. 
Главным тренером "Молота" является Павел Зубов, которого уже многие прочат 
на повышение в "Витязь". Но пока что Зубову и его тренерскому штабу нужно 
разгадать загадку "Сокола". 
Для чемпиона регулярки ВХЛ старт плей-офф ознаменовался холодным душем. 
Красноярцы добились гостевой победы (4:1), сразу же лишив "Молот" 
преимущества домашнего льда. Второе поражение в Перми могло поставить 
подопечных Зубова на грань пропасти, но, в отличие от той же "Югры", счета 0-2 
удалось избежать. Да еще как эффектно удалось. Во втором домашнем матче 
пермяки учинили сопернику форменный погром, отгрузив в ворота "Сокола" 
восемь шайб. Отличился в том числе и Артем Шенфельд, начинавший сезон в 
"Куньлуне", продолжавший в "Кузне" и теперь играющий за "Молот". 
Первая победа "Норильска" и трудности "Зауралья" 
Вообще, весь старт плей-офф ВХЛ выдался богатым на сенсации. Занявший 
второе место в регулярке "Рубин" на домашнем льду проиграл "Норильску", для 
которого этот матч стал первым кубковым в истории клуба. Созданная в прошлом 
году команда в дебютном сезоне в ВХЛ добралась до плей-офф, что уже стало 



 

для нее грандиозным успехом. Но на этом в "Норильске" решили не 
останавливаться, сумев преподнести сюрприз и в первом матче плей-офф. За 
три минуты до конца основного времени при счете 2:2 автором победной шайбы 
стал Богдан Потехин, прекрасно известный всем по выступлениям за "Магнитку". 
Непросто все складывается и для обладателя третьего посева "Зауралья". 
После домашней части серии с фарм-клубом ЦСКА - "Звездой" - счет равный (1-
1). Одним из главных факторов победы москвичей во втором матче серии стал 
их голкипер Всеволод Скотников, который в ходе регулярного чемпионата выдал 
одну из самых продолжительных "сухих" серий в истории всей лиги. 
Чемпион же прошлого сезона и продолжающий сотрудничество со "Спартаком" 
"Химик" начал плей-офф с непростой победы над "Бураном" (3:1). Воскресенский 
клуб укомплектован большим количеством хоккеистов, так или иначе 
задействованных "Спартаком" в этом сезоне КХЛ, что позволяет считать команду 
вновь одним из главных фаворитов плей-офф. 

https://www.championat.com/hockey/article-5446818-plej-off-vhl-2023-2024-kto-
igraet-kto-favorit-chto-proishodit-turnirnaya-setka-rasklady.html 

К заголовкам сообщений 

Новый скандал в НХЛ. Словацкого хоккеиста выгнали из "Аризоны" за 
видео с белым порошком (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
февраля 2024) 
Глупейший поступок Адама Ружички.  
История, которая вчера произошла со словацким нападающим Адамом 
Ружичкой, моментально затмила все остальные новости из НХЛ. Малоизвестный 
игрок совершил поступок, который можно назвать только идиотским или 
глупейшим. Форвард опубликовал в социальной сети видео, где он, 
предположительно, употребляет кокаин. На это указывают соответствующие 
атрибуты и подозрительный белый порошок.  
Возможно, Ружичка выложил компрометирующее себя самого видео по ошибке, 
поскольку почти сразу его удалил. Но это точно была не шутка, поскольку в 
течение дня в "Аризоне" во всем быстро разобрались и отправили игрока на 
уэйвер с целью выкупа контракта.  
Реакцию клуба можно было бы назвать чересчур радикальной, так как похожие 
шалости прощались многим игрокам. Достаточно упомянуть пример с Евгением 
Кузнецовым, получившим четырехлетний бан от ИИХФ. Россиянина пожурили в 
НХЛ, выписав всего три матча дисквалификации в 2019-м.  
В лиге много лет существует специальная программа, направленная на помощь 
хоккеистам в борьбе с психологическими проблемами и разного рода 
зависимостями. Сейчас в ней находятся тот же Кузнецов, его земляк Валерий 
Ничушкин, финн Патрик Лайне.  
Словак при всем к нему уважении не тянет на птицу высокого полета - в 
"Аризоне" с ним решили не возиться и расстаться как можно быстрее. После 
обмена из "Калгари" Ружичка провел всего три игры за "Койотов", не набрав в 
них ни одного очка.  
Несколько лет назад, когда словацкий нападающий не имел постоянного места 
в НХЛ и большую часть времени проводил в фарм-клубе, к нему проявляли 
определенный интерес клубы КХЛ. Но Ружичке дали шанс в основной команде, 
и он смог там на какое-то время закрепиться. Словак был выбран "Флэймз" на 
драфте 2017 года в четвертом раунде, он провел в ее составе 114 матчей и 
набрал 40 (14+26) очков. "Аризона" в конце января взяла Ружичку, когда он был 
выставлен на уэйвер для отправки в АХЛ.  
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Будущее игрока пока остается неопределенным. В Европе его интересы 
представляет известный агент Алеша Пилко. Кроме того, на сестре Ружички 
женат известный защитник Михал Чайковски, выступающий в "Спартаке". Эти 
факты сразу породили слухи о том, что следующей остановкой в карьере 
нападающего станет КХЛ. Однако сейчас Пилко отказался от любых 
комментариев по данной теме.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/adama-ruzhichku-vygnali-iz-arizony-
za-video-s-belym-poroshkom-podrobnosti-skandala-2182657/ 

К заголовкам сообщений 

"Его выбор в 4-м раунде - кража". Воронков покоряет НХЛ и обгоняет 
главного новичка лиги (Чемпионат.com, Москва, 24 февраля 2024) 
Дмитрий тяжело адаптировался к лиге, но уже оставил свой след в Огайо. 
Наверняка многие из вас еще не успели забыть, как тяжело Дмитрию Воронкову 
давалась адаптация к Национальной хоккейной лиге. Габаритный форвард 
начинал регулярку в составе фарм-клуба "Коламбуса" в АХЛ, даже несмотря на 
неплохую предсезонку, во время которой Дмитрий собрал немало комплиментов 
от местной прессы, и получил вызов в основу "Блю Джекетс" только благодаря 
повреждению Патрика Лайне. 
Воронков ярко дебютировал в НХЛ, подравшись и совершив голевую передачу в 
матче с "Монреалем", однако через некоторое время стало известно, что 
россиянин плохо чувствует себя в Америке и хочет вернуться домой. Тем не 
менее форвард смог справиться с внутренними проблемами и остался в Огайо, 
чему сейчас должны быть рады все - и болельщики, и клуб, и сам игрок. 
Сегодняшний матч с "Баффало" стал для Дмитрия уже 50-м в НХЛ, и 23-летний 
нападающий отметил его подобающим образом - в середине первого периода он 
открыл счет, реализовав большинство "мундиров" с передач соотечественников 
Проворова и Марченко. Этот гол стал для него 15-м в свитере "Коламбуса" - 
бо́льшим количеством на этом отрезке в истории клуба мог похвастаться только 
тот же Марченко, который за первый полтинник забросил 20 шайб. 
При этом Дмитрий вышел на первое место в лиге по количеству голов в 
большинстве среди новичков - это уже его четвертый гол при розыгрыше 
лишнего. Столько же лишь у защитника "Нью-Джерси" Люка Хьюза, а у главного 
претендента на "Колдер" Коннора Бедарда таких всего два. Кто-то скажет, что 
сравнивать показатели Воронкова и Бедарда будет некорректно, ведь канадец 
сыграл меньше матчей из-за травмы. Однако в спецбригадах он появлялся 
несравнимо чаще: до сегодняшнего дня его игровое время в большинстве 
составляло 149 минут и 2 секунды, в то время как у Воронкова было 108 минут и 
33 секунды - полчаса разницы. К слову, Хьюз и вовсе получил почти 190 минут 
при розыгрыше лишнего. 
Всего же на счету Дмитрия уже 28 очков в 50 матчах - это четвертый показатель 
среди новичков после Бедарда (39), Марко Росси и Брока Фэйбера (по 33). 
Понятно, что Воронков едва ли будет претендовать на приз лучшему новичку 
сезона, но, учитывая трудности при адаптации и команду, в которой играет 
россиянин - "Коламбус" проиграл "клинкам" и еще больше осел на дне Восточной 
конференции - это довольно-таки неплохие показатели. 
К слову, на четвертом месте Дмитрий находится и в списке бомбардиров "Блю 
Джекетс" - сегодня он обошел соотечественника Егора Чинахова, а больше него 
в команде набирают только Кирилл Марченко (29), Зак Веренски (33) и Джонни 
Годро (40). А по полезности в "Коламбусе" Воронкову и вовсе нет равных - в 
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составе "мундиров" сейчас всего четыре игрока с положительным показателем, 
и возглавляет этот список именно экс-игрок "Ак Барса" с его "+6". 
Если болельщики "Коламбуса" и могут быть кем-то (или чем-то) рады в 
нынешних обстоятельствах, то они рады именно наличию Воронкова: "Выбор 
Дмитрия Воронкова в четвертом раунде драфта должен войти в историю как 
явная кража", - написал журналист официального сайта НХЛ, приближенный к 
"Коламбусу", Джефф Свобода. Нападающий продолжает покорять лигу - сердца 
поклонников "мундиров" он уже точно покорил.  

https://www.championat.com/hockey/article-5446592-kak-igraet-dmitrij-voronkov-v-
kolambuse-lidiruet-v-nhl-po-golam-v-bolshinstve-sredi-novichkov-obgonyaet-
bedarda.html 

К заголовкам сообщений 

I`ll be back... Soon! Валерий Ничушкин скоро вернется из программы 
помощи хоккеистам (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 февраля 2024) 
Ожидается, что это произойдет до конца регулярного чемпионата НХЛ. 
В НХЛ помогают хоккеистам с зависимостями. КХЛ стоит перенять эту практику 
Хорошие новости поступили от российского нападающего "Колорадо Эвеланш" 
Валерия Ничушкина. Как сообщает североамериканский журналист Андриан 
Датер, воспитанник челябинского хоккея в скором времени должен покинуть 
программу помощи игрокам НХЛ и вернуться в состав своей команды до конца 
регулярного чемпионата.  
"После консультации с несколькими людьми я могу с уверенностью сообщить 
следующее: Ничушкин вернется до конца регулярного чемпионата. Поскольку 
"Колорадо" знают, что один из их лучших нападающих вернется, я считаю, что в 
этом сезоне их работа к крайнему сроку обмена будет довольно тихой. Они 
попытаются заполучить вратаря, но, возможно, на этом все и закончится. 
Ничушкин и, возможно, Ландеског станут важным дополнением "Эвеланш" перед 
плей-офф", - написал Датер. 
 Датер: Ничушкин вернется до конца регулярного чемпионата 
Если это действительно так, то за Валерия можно только порадоваться. 
Напомним, что Ничушкин попал в программу помощи игрокам НХЛ в середине 
января. Для болельщиков и экспертов эта новость стала шоком. Мы привыкли к 
тому, что обычно в данной программе нуждаются хоккеисты, имеющие проблемы 
с алкоголем и наркотическими веществами. Отсюда и возникли вопросы о том, 
как Валерий при всем этом умудряется проводить свой лучший сезон в НХЛ? До 
того, как попасть в программу помощи, Ничушкин провел 40 матчей, в которых 
набрал 42 (22+20) очков. Сам собой, у него при этом был статус одной из главных 
звезд "Эвеланш". У многих, и у меня в том числе, не укладывалось в голове, как 
можно выступать на таком высочайшем уровне, имея проблемы с, мягко скажем, 
не самыми полезными веществами? К счастью, все эти домыслы развеял 
известный в прошлом скаут сборной России Сергей Федотов. По его словам, 
Ничушкин испытывал серьезные проблемы со сном, которые в один прекрасный 
момент перестали решаться медикаментозным путем. На пике этой ситуации 
Валерий не мог уснуть по двое-трое суток подряд. Поэтому он и вынужден был 
обратиться в программу за помощью в решении своей проблемы.  
Нельзя сказать, что "Колорадо" без Ничушкина плохо себя чувствует. Команда 
идет на четвертом месте в Западной конференции. Она по-прежнему показывает 
себя в качестве одного из главных претендентов на Кубок Стэнли. Но с 
Ничушкиным в составе "лавины" станут только сильнее. Можно только 
предполагать, в какой форме вернется Вэл. Интересно, а в программе помощи 
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игрокам предусмотрены занятия в зале и на льду, чтобы парни, которые там 
находятся, как можно меньше теряли свою физическую форму? Если да, то 
процесс возвращения былых игровых кондиций не должен занять много времени 
у российского хоккеиста. До конца регулярного чемпионата в НХЛ осталось 
полтора месяца. Это означает, что у Ничушкина будет достаточно времени для 
того, чтобы подойти в нужной форме к главным матчам сезона - к играм плей-
офф. Соответственно, мы - российские болельщики - можем смело рассчитывать 
на то, чтобы увидеть там его игру во всей своей красе. 

https://allhockey.ru/article/show/508497-
I_ll_be_back_Soon_Valerij_Nichushkin_skoro_vernetsya_iz_programmy_pomoschi_
hokkeistam 

К заголовкам сообщений 

Россия приютит еще одного изгоя из Америки? После скандального видео 
с "белым порошком" Ружичка может рвануть в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 24 
февраля 2024) 
Большой брат все видит. 
Нападающий "Аризоны" и сборной Словакии Адам Ружичка выложил в 
социальных сетях скандальный ролик. Это было видео с белым порошком, 
похожим на наркотическое вещество.  
На экране, появившемся в аккаунте Ружички, показан хоккеист, сидящий за 
столом, на котором стоит бутылка пива. Рядом на тарелке лежит пластиковая 
карточка и расчерчена "дорога" из белого порошка. Позже Ружичка удалил 
видео, но интернет, как известно, ничего не забывает.  
Руководство "Аризоны Койотис" среагировало мгновенно. Ружичку сразу же 
выставили на безусловый драфт отказов, который используется для того, чтобы 
была возможность расторгнуть контракт в одностороннем порядке. Проще 
говоря - уволить. Комментариев со стороны "Койотов" не последовало, но и так 
понятно, что подобные ролики не приветствуются со стороны работодателей.  
У словака действует последний сезон двухлетнего контракта на сумму $1,52 млн. 
Он пробыл в Аризоне всего около месяца и прибыл в команду 25 января после 
того, как от него отказался "Калгари Флэймз". Ружичка не набрал ни одного очка 
в трех матчах, сыгранных за "Койотис", а в "Калгари" на его счету было 9 очков в 
39 играх. Твердым игроком НХЛ его вряд ли можно было считать: с момента 
дебюта в лиге в 2021 году он провел 117 матчей.  
Шансы сохранить свое место в НХЛ у него еще есть. Ружичка должен либо 
согласиться с расторжением, либо профсоюз игроков может подать жалобу от 
его имени. На это у организации есть 60 дней.  
Это окно может быть продлено, что недавно произошло в случае с Кори Перри 
после того, как Перри отправили на мороз из "Чикаго", а интернет заполонили 
слухи о его интимной связи с мамой Коннора Бедарда (это не подтвердилось). 
Ветеран был обвинен в неправомерном поведении на рабочем месте в 
результате инцидента, произошедшего 21 ноября во время поездки в Коламбус. 
2 февраля срок подачи жалобы на него был продлен - сработала жалоба от 
Ассоциации хоккеистов.  
Неясно, пойдет ли Ружичка по аналогичному пути, но тот факт, что он записал и 
опубликовал кадры, на которых, кажется, употребляет запрещенное вещество, 
может усложнить ситуацию. Можно вспомнить, что несколько лет назад от 
подобной публикации пострадал Евгений Кузнецов, но у него ситуация была чуть 
проще: он не публиковал видео сам, не притрагивался к порошку на столе, а 
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просто сидел рядом. Россиянин сохранил свой контракт, но сейчас, как известно, 
находится на лечении в рамках программы реабилитации.  
Вероятно, скоро Ружичка вынужден будет продолжить карьеру в России. 
Проблем с трудоустройством возникнуть не должно - интересы хоккеиста 
представляет хорошо известный в КХЛ агент Алеша Пилко.  
Если это случится, Ружичка станет очередным отверженным, кто играет в КХЛ 
после неудачи за океаном. До него подобный путь проделали Алекс Гальченюк 
и Брендан Лайпсик.  

https://sport24.ru/hockey/article-623751-dve-dorogi-dve-sudby-ruzhichku-
vygonyayut-iz-arizony-za-skandalnyy-post-v-sotssetyakh-teper-on-priyedet-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Игорь Гришин: рад, что Филин реализует себя в КХЛ - спасибо Жамнову, 
что не стали загонять его в рамки (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 
февраля 2024) 
Большое интервью тренера-чемпиона Игоря Гришина, чей "Химик" уже 
приступил к защите титула в ВХЛ. 
Календарь и результаты Кубка Петрова-2024 
- Игорь Владимирович, прошел год - где-то даже больше - после насыщенного и 
поворотного для вас сезона. Как себя ощущаете сейчас? Что изменилось? 
Появилось ли внутреннее умиротворение? 
- Умиротворением, наверно, это вряд ли можно назвать. Я бы сказал, что 
появилась уверенность в каком-то смысле, так как меньше реагируешь на 
неудачные игры и понимаешь, что впереди уже следующий матч, который может 
все изменить. В прошлом году я получил достаточное количество и позитивного, 
и негативного опыта. Благодаря этому можно на некоторые вещи немного 
спокойней смотреть. Я думаю, что тренеры меня поймут. 
- Можно ли сказать, что ход "Химика" в регулярке излучал чемпионскую 
уверенность? Знаете, такая определенная стать: когда необязательно 
"вырывать" игру здесь и сейчас, а где-то, наоборот, даже взять паузу - ведь уже 
все знают, что все еще впереди. 
- Да, я понимаю, что вы имеете ввиду, но это немного не так. В сравнении с 
предыдущим сезоном у нас значительно изменился состав. Летом часть игроков 
покинули систему, часть перешли в московский "Спартак", поскольку "Химик" 
является фарм-клубом. В начале сезона также несколько игроков перешли в 
"Спартак", например, Егор Филин, который во многом определял атакующий 
потенциал "Химика". Мы были рады, что Егор смог ярко проявить себя в КХЛ и 
закрепиться в составе. Александр Беляев начинал сезон в составе "Химика", но 
достаточно быстро перебрался в московский клуб. Поэтому первый месяц 
регулярного чемпионата тренерскому штабу приходилось искать новые игровые 
сочетания. 
Скажу честно: сам я был не очень доволен содержанием игры нашей команды 
большую часть времени. В октябре-ноябре наши лидеры ушли, но мы 
продолжили побеждать. В прошлом году нас отличала атакующая и яркая игра, 
но в первой четверти чемпионата я этого не увидел. Игроки проявляли характер. 
Может быть, то, что мы чемпионы, вселяло в ребят уверенность. Возможно, 
именно поэтому мы выигрывали; неудачные игры случались, но все же мы 
держались в группе лидеров. Те игроки, которые у нас остались, начали 
прибавлять к Новому году. У них появилось понимание, что от них многое 
зависит. Они и так хорошие, мастеровитые хоккеисты, но теперь они должны 
были еще и вести за собой команду. В декабре наша игра мне больше стала 
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нравиться. Например, когда мы поехали на Кубок Дружбы в Белоруссию, там 
показали хорошую игру. Дальше уже по накатанной пошли. 
Поскольку у первой команды в тот момент появились кадровые проблемы, то 
наши новые лидеры - Егор Чезганов, Демид Мансуров, Максим Кровяков - тоже 
отправились в "Спартак". У нас вновь появились определенные проблемы в 
составе. В хоккее многое зависит от стандартов, игры в большинстве. У нас, как 
только бригада большинства заиграет, то одного-двух хоккеистов могут 
"выдернуть" в первую команду. Приходится заново создавать. Мы с этим 
справляемся, тренерский штаб хорошо работает. Скажу даже больше: мы 
зачастую на занятиях не тренируем большинство, так как Максим Кривоножкин 
очень много работает аналитически. Он разбирает игры по видео, объясняет и 
показывает игрокам. И даже без практических тренировок большинство у нас 
работает. За игру в меньшинстве отвечает Дмитрий Мегалинский. 
Вторая волна наших лидеров ушла в "Спартак", но в заключительной части 
регулярного чемпионата мы держались и показывали тот хоккей, который 
нравится. Например, даже когда проиграли в Петербурге "СКА-Неве" со счетом 
3:5, сама игра мне понравилась. Много атаковали, создавали моменты. В общем, 
с оптимизмом смотрим вперед. 
- Можно ли говорить, что победы команды вопреки вашим ожиданиям - это некий 
автопилот, а значит, тренерская система работает? 
- Повторюсь, у части команды уже есть чемпионский опыт. Естественно, те 
ребята, которые второй год работают с тренерским штабом, уже понимают нашу 
систему. Возможно, некоторым новым ребятам, которые приходят к нам, бывает 
иногда тяжеловато. Нужно время, чтобы привыкнуть к нашим тренировкам. Но 
когда они начинают все воспринимать, уже и в игре видно, как они прибавляют. 
Тот задел с прошлого года и те ребята, которые с нами остались в команде, 
держат определенный уровень, поэтому мы продолжали идти в лидерах. 
- Прошлый плей-офф показал, что место по итогам регулярного чемпионата 
может почти ничего не решать, если состав участников достаточно сильный. 
Хотя в прошлом году он, возможно, был вообще сильнейший в истории лиги. 
- Да, соглашусь, что состав участников плей-офф был мощный. Но я вернулся из 
КХЛ в "Химик" за два тура до старта игр на вылет. Когда я был в "Спартаке", я 
следил за "Химиком". Исходя из турнирной таблицы, я понимал, что мы играем с 
"Тамбовом". Соперник был на строчку выше. Я считал, что топовые команды - 
это "Югра", новокузнецкий "Металлург", "Рубин". Перед самим плей-офф я не 
оценивал уровень наших соперников. Причем мы начали решающие игры в 
Тамбове не в оптимальном составе. Некоторые ребята еще играли за "Спартак" 
и за молодежку. Возможно, два матча выиграли на эмоциях. Дальше к нам 
присоединились ребята из первой команды. Им, наверно, потребовалось около 
недели, чтобы понять, что здесь нужно тоже выкладываться - после чего тоже 
стали получать удовольствие. "Зауралье" оказалось очень серьезной командой, 
которая сильно прибавила после Нового года. Определенно, по итогу 
регулярного чемпионата я оценивал их как крепкую команду. "Торос" и "Сокол" 
тоже очень приличные были той весной. И, естественно, "Металлург", на который 
мы попали в полуфинале. 
- Когда случился тот переломный момент в сознании, когда вы поняли, что вы 
реально сильнее всех? Когда даже "Металлург" перестал за вами поспевать в 
полуфинале? 
- Когда мы прошли "Кузню", у нас появилась определенная уверенность. Это 
была очень серьезная серия, в которой мы поняли, что у команды достаточно 
мастерства и характера, чтобы достичь вершины. Через эти игры мы набрали 
такую уверенность, что в финале сыграли по накатанной. Выиграли серию с 



 

"Соколом" в четырех матчах. Если я не ошибаюсь, то за весь плей-офф мы всего 
пять поражений потерпели. Наша команда очень здорово сыграла. Все вошли в 
приличную физическую форму. Мы старались поддерживать ее, ничего лишнего 
не делали. Скорее, больше уделяли внимания восстановлению. 
- Когда команда находится на своем пике, как это не сломать? Как меняется 
работа? 
- Это уже определенный опыт. В подсознании у тренера есть понимание 
физиологии игроков. Когда тренеры говорят про готовность хоккеистов, то речь 
идет про каждого из двадцати игроков. Как ни подводи команду к оптимальной 
форме в день матча, существует влияние множества факторов - как физических, 
так и эмоциональных. Когда чувствуешь, что команда на ходу, здесь нужно быть 
очень осторожным. Важно не дать совсем расслабиться и в то же время не дать 
лишней нагрузки. Например, "Сокол" раньше нас закончил полуфинальную 
серию. И когда я узнал, как они готовились к финалу, то я подумал, что мы будем 
в лучшем функциональном состоянии, чем соперник. В итоге мы первые игры 
очень уверенно провели, завладев важным преимуществом в серии. 
- После ваших первых успехов со "Спартаком" к вам было приковано большое 
внимание. Многие искали разные факты о вас, и один из них очень запомнился: 
многие хоккеисты "Химика" называли ваши тренировки чуть ли не меняющими 
сознание. Как добиться такого эффекта, когда вроде бы все базовые методики 
уже придуманы и известны? 
- Хоккей - это игра. И просто нужно играть в хоккей. Понятно, что есть командная 
тактика, есть индивидуальная тактика и то, как тренерский штаб строит игру, как 
хоккеисты играют с шайбой и без нее. Любая тактика изучается, ей находится 
противодействие. Я для себя понял, что любую тактику можно переиграть 
умением, мастерством, физической подготовкой. Поэтому на тренировках мы 
уделяем внимание не каким-то тактическим построениям, а больше игровым 
моментам. Играем на интерес, чтобы больше голов забивали на тренировках. 
Играем в разночисленных составах - равных или неравных. Придумываем 
различные правила в игровых упражнениях. Можно просто сыграть три на три, а 
можно сыграть с определенными заданиями. Посредством этого, наверное, и 
приходит осознание того, что в игре нужно больше думать; таким образом, 
развивается навык быстрого принятия решений. Развивается индивидуальный 
уровень игроков, который в совокупности способен переигрывать команду 
соперника, которая старается играть очень строго, жестко или агрессивно. Игра 
- это и есть игра. Ты должен переиграть и перехитрить противника. Физическая 
подготовка очень важна. Когда ХосепГвардиола тренировал "Барселону", он на 
игровых установках своей команды говорил: "Бег - перекрывает любую тактику. 
Мы должны бегать как самая скромная команда". Если команда в хорошем 
физическом состоянии, то можно и тактику противника переиграть. В этом плане 
мы тоже работаем. У нас есть определенные методики по физической 
подготовке. Выстроенный нами тренировочный процесс ребятам нравится. 
- Вы упомянули мастерство и хитрость в одном ответе. Можно ли сказать, что это 
взаимодополняющие вещи? Одним можно компенсировать другое? Ведь в свое 
время вам удалось "раскрасить" даже "Рязань", хотя это была далеко не самая 
мастеровитая команда в лиге. 
- Игровая хитрость - это и есть одна из составляющих мастерства. Если игрок 
попадает в благоприятную среду, то эти два компонента равнозначны. Я так 
попробовал сделать в "Рязани". Некоторые ребята очень прилично раскрылись. 
Например, Силантьев теперь играет в магнитогорском "Металлурге". Многие 
игроки той "Рязани" до сих пор себя ярко проявляют в других командах. Кому-то 
это дается легче, а кому-то тяжелее. Есть игроки, у которых уже заложен 



 

определенный потенциал и есть талант, но по разным причинам он не мог 
раскрыться. Например, условия были неподходящие, или тренер и команды 
были не те. В спорте это очень важно. Везение, удача, взаимодействие игрока с 
тренером и наоборот. Я доволен, если во время моей работы удается помочь 
кому-то раскрыть свой талант и потенциал. 
- Наверное, Александр Беляев хороший пример. 
- Саша Беляев, скорее всего, все-таки нет. Так как его сразу под "Спартак" брали. 
Пока в прошлом году мы играли в плей-офф, его уже из "Ижстали" брали в 
первую команду. Предсезонную подготовку он прошел в "Спартаке". Просто на 
старте сезона он несколько раз сыграл за "Химик". Я думаю, что лучше в качестве 
примера привести Егора Филина, на которого мало кто рассчитывал. На него и в 
"Звезде" не особо ставили уже. Я его знаю еще по "Красной Армии", всегда очень 
хорошо к нему относился. Когда он был в новокузнецком "Металлурге", я уже 
говорил нашим руководителям, что если есть возможность, то я бы не отказался 
увидеть его в нашей команде. Очень здорово, что он оказался в нашей системе 
и, ярко проявив себя в "Химике", теперь играет в КХЛ. Но опять же, именно своей 
игрой он показал первой команде, что на него можно рассчитывать. Это то, о чем 
мы ранее говорили. Это как раз тот случай, что талант игрока оказался в 
благоприятной среде, раскрылся и позволил ему перейти на более высокий 
уровень. Он молодец, что продолжил все это показывать в КХЛ. Алексею 
Жамнову большое спасибо, что не стали его загонять в определенные рамки, а 
увидели способности игрока. 
- У вас схожее мышление с Жамновым? 
- Я думаю, да, какие-то определенные моменты видим одинаково. Он ведь и 
хоккеист отличный был, игровик. Общаемся с ним достаточно часто. В том числе 
и по ребятам. Спрашиваем друг у друга советы. 
- Ссылка в фарм-клуб для любого игрока, даже когда едешь за игровым 
временем и практикой, это все-таки негативный момент. Но многие говорили, что 
к вам в "Химик" всегда ездят охотно - ради совместной работы. Как вам удается 
мотивировать игроков, которые давно хотят играть в КХЛ, но продолжают 
возвращаться в клуб ВХЛ? 
- Да, я слышал, что многие с желанием едут в "Химик". Знаете, любой человек 
получает удовольствие от того, что он делает; особенно когда он делает то, что 
хорошо умеет. Поэтому им здесь и комфортно. Естественно, что любой 
спортсмен хочет играть как можно выше. Бывает так, что и хоккеист чувствует, 
что он может играть, и я чувствую, что он может. Бывает, что-то в прошлом году 
хорошо пошло, а в этом уже не заладилось. Хоккеист может в КХЛ создавать 
несколько моментов за игру и их реализовывать, например, на 50%, а на 
следующий год реализация может упасть. С чем это связано? Не совсем 
понятно. Может соперники стали с ним внимательнее играть. Здесь сложно что-
то объяснить. Возможно, дело в везении или невезении. И ему может быть 
комфортно в ВХЛ. Но я всегда за то, чтобы при возможности ребята двигались 
на более высокий уровень. В "Химике" мы даем достаточно свободы игрокам. В 
том числе и в быту. Мы им доверяем. Достаточно времени проводим вместе не 
только с командой, но и с семьями ребят. Я приветствую, чтобы семьи были тоже 
в команде. 
- Вы готовы даже на выезд их брать? 
- Да, сейчас вот (интервью записывалось во время выездной серии "Химика" - 
прим. ВХЛ) семьи некоторых игроков приехали поддержать команду. Мы к этому 
нормально относимся, у нас и вправду создана комфортная обстановка, и 
поэтому хоккеисты с удовольствием едут в "Химик". 



 

- Сейчас вы во взрослом хоккее, но продолжительное время работали с детьми 
и молодежью. Это как-то отразилось на вашей повседневной жизни? 
- Да, наверное, поэтому мне и не дают столько лет, сколько есть на самом деле. 
(Смеется.) Даже внешне. Мне нравится работать с молодежью. У меня лет 
двадцать назад был период, когда мне нравилось работать с детьми, но сейчас, 
наверное, больше нравится тренировать ребят 17-23 лет.  
- Этот возраст нынче и считается молодежью в хоккее... 
- Да, сейчас немного изменился мир и мировоззрение. В советское время наши 
звезды - Харламов и Третьяк, например - в 22 года считались если и не 
ветеранами, то состоявшимися хоккеистами, с которых можно требовать все что 
угодно. Сейчас все немного по-другому. Наверное, сейчас в молодежи больше 
инфантильности. Но мне нравится с ней работать. Хотя можно сказать, что я 
нахожу общий язык со всеми, включая более взрослых игроков. Возможно, 
молодежь больше восприимчива к тому, что мы делаем. Им это интересно. У 
более взрослых игроков могут быть уже сложившиеся стереотипы и принципы. 
Не все могут перестроить свою психологию на какие-то другие вещи. Но если 
взять Олега Губина, то он как молодой, и ему все тоже нравится. Он получает 
удовольствие от тренировочного процесса и от игры. 
- А в семье и с родственниками вы тоже стараетесь как-то разукрашивать 
атмосферу? 
- Сейчас получилось так, что моя семья как-то разъехалась и живет в разных 
местах. Дочка жены с семьей работают за границей. Мой сын - в молодежной 
команде "Спартака". Со всеми общаемся по телефону, но, к сожалению, 
достаточно редко видимся. Чаще чем раз в три месяца не получается. Сейчас 
какого-то тесного общения из-за расстояния все-таки не получается. Было 
время, несколько лет назад, когда дружно все вместе жили. Сейчас у всех 
появились дети и своя работа. Естественно, поддерживаем отношения - все-таки 
в наше время это легко делать. Есть видеосвязь. Для хоккейного мира здесь 
ничего нового нет - мы все привыкли к такому. 
- Но получается, что "Химик" как раз выстроен вами как отдельная большая 
семья. И это помогает каждому компенсировать что-то. 
- Это естественно. Но семья - это более широкий круг. Это не только жена и двое-
трое детей. Это родители, братья с сестрами. Поэтому я изначально за то, чтобы 
подруги, жены, дети по возможности находились рядом с игроками. Я еще 
удивляюсь, когда ко мне хоккеисты на выезде подходят и спрашивают: "Можно 
мы побудем дома, а не в гостинице с командой?". Например, кто-то из 
Челябинска и там у них родные. Для меня это вообще не вопрос. Конечно, иду 
навстречу игрокам. Даже, если бы он не спрашивал меня об этом, я бы ничего 
ему не сказал. Семья на первом месте. Если у тебя в семье все в порядке, то и 
в работе все будет нормально. Если у тебя что-то не так, то и мысли во время 
работы не о том, что нужно. Я пытаюсь общаться не только с ребятами. С женами 
тоже разговариваем, обсуждаем, доносим, что только рады, если они будут 
рядом. 
- Игрок, который провел выходные или выезд с семьей, отличается на льду от 
другого? 
- Вряд ли существует прямая взаимосвязь, бывает по-всякому. Но точно важно 
быть с близкими и с семьей. Если ты этого хочешь, то лучше сделать так. Но ты 
должен быть разумным. Если в семье маленький ребенок и точно знаешь, что не 
отдохнешь, тебе не дадут поспать - то лучше остаться в гостинице. Но решение 
всегда за игроком. Я поддержу его выбор. Это психология. Важно, чтобы игроку 
было комфортно. 



 

https://allhockey.ru/article/show/508565-
Igor_Grishin_rad_chto_Filin_realizuet_sebya_v_KHL_spasibo_Zhamnovu_chto_ne_
stali_zagonyat_ego_v_ramki 

К заголовкам сообщений 

Кучеров в четвертый раз в карьере достиг отметки в 60 голевых пасов в 
НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 24 февраля 2024) 
Российский нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров продолжает 
ставить личные рекорды в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). 
 30-летний воспитанник московского ЦСКА сделал результативную передачу в 
первом периоде матча регулярного чемпионата с "Нью-Йорк Айлендерс" и в 
четвертый раз в своей карьере в НХЛ достиг отметки в 60 голевых передач. 
Счет в матче 3:0 в пользу команды из Флориды. Идет второй период. 
Кучеров является двукратным обладателем Кубка Стэнли в составе "Тампы". 
Ранее сообщалось, что передача Александра Овечкина позволила "Вашингтону" 
победить "Тампу" в матче НХЛ. 

https://russian.rt.com/sport/news/1277401-kucherov-nhl-hokkei 

К заголовкам сообщений 

Овечкин вписал себя в историю хоккея и без рекорд Гретцки, заявил 
Плющев (Р-Спорт, Москва, 24 февраля 2024) 
Нападающий и капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин даже без 
покорения рекорда канадца Уэйна Гретцки давно вписал себя в историю 
международного хоккея, заявил РИА Новости бывший главный тренер сборной 
России Владимир Плющев.  
Ранее занимающий второе место в списке лучших снайперов в истории 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) Овечкин довел общее число своих голов в 
регулярных чемпионатах до 838. Рекордсменом лиги является Гретцки, на счету 
которого 894 гола в 1487 матчах.  
"Я не комментирую рекорды, мне кажется, Александр играет для команды, а не 
для рекордов. Даже если он не достигнет никаких рекордов, то он уже давно 
прописал себя в истории международного, североамериканского, российского 
хоккея. Забьет он больше или меньше - от этого он не станет менее значимым 
или важным. Он уже достиг всех результатов. Это больше важно, по-моему, для 
прессы и людей, которые любят заниматься статистикой, что нормальное 
явление", - сказал Плющев.  
"Если вы читали мои интервью по поводу Саши, я всегда говорил, что не надо 
его дергать. Человек обрел достаточный опыт, он сам себя умеет готовить. Когда 
у него были проблемы в начале сезона, я прекрасно понимал, что это временное 
явление. А то, что он может достичь того, что он хочет, это вполне реально. Саша 
заявил о себе в хоккее давным-давно, человек уважаемый. Насколько я 
понимаю, не просто так у него капитанская повязка - это говорит о том, что его 
ценят, уважают, понимают. То, что у спортсменов бывают проблемы, - 
совершенно нормально и естественно. Хоккей - это не шоу, этот спорт надо 
показывать таким, какой он есть, и уважать его. Саша уважает хоккей, а тот, в 
свою очередь, возвращает ему за это", - добавил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20240223/ovechink-1929195353.html 

К заголовкам сообщений 

Ассоциация игроков НХЛ поздравила Овечкина с невероятным 
достижением (Газета.Ru, Москва, 25 февраля 2024) 
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Ассоциация игроков НХЛ поздравила Овечкина с проведением 1400-го матча  
Ассоциация игроков Национальной хоккейной лиги (НХЛ) в своих социальных 
сетях поздравила российского нападающего и капитана "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина с проведением 1400-го матча в лиге.  
"1400 матчей и количество продолжает расти. Поздравляем Овечкина с этим 
невероятным достижением", - говорится в поздравлении.  
Юбилейным для российского нападающего стал матч регулярного чемпионата 
НХЛ против "Флориды Пантерз". "Кэпиталз" вели за четыре минуты до окончания 
встречи, но уступили в овертайме, итоговый счет - 3:2 в пользу "пантер". Овечкин 
провел на льду 18 минут и шесть секунд.  
Российский нападающий не сумел отличиться и прервал свою 10-матчевую 
результативную серию. В этих матчах он оформил 8+6. В текущем сезоне 
Овечкин провел в Национальной хоккейной лиги 53 матча, отметившись 16 
заброшенными шайбами и 26 результативными передачами.  
Россиянин продолжает погоню за легендарным канадцем Уэйном Гретцки в гонке 
лучших снайперов в истории лиги. Гретцки за свою карьеру забросил 894 шайбы, 
21 февраля на счету Овечкина стало на данный момент 838 голов, отставание 
составляет 56 шайб.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/25/22412881.shtml 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Исторический разгром Уфы 7:0 и тот самый буллит Бенды. Главные матчи 
"Ак Барса" во Дворце спорта (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 24 февраля 2024) 
Ностальгия для болельщиков со стажем.  
Сегодня "Ак Барс" на домашнем льду примет "Амур". Из-за "Игр будущего" в 
"Татнефть Арене" уже третья подряд встреча "барсов" пройдет во Дворце спорта 
- старой арене, на которой казанская команда играла почти 40 лет. За это время 
было завоевано два чемпионства (1976, 1998) и сменилось не одно поколение 
игроков.  
Со старой ареной у команды масса воспоминаний: как праздновали 
чемпионство, выходили в финал благодаря буллиту и громили "Салават Юлаев" 
со счетом 7:0. Главные матчи во Дворце спорта "БИЗНЕС Online" вспоминаем 
вместе с бывшим главным тренером "Ак Барса" Всеволодом Елфимовым.  
1. "Ак Барс" - "Динамо" (Москва) - 3:2, 1998 год 
Главным матчем за всю историю Дворца спорта можно назвать чемпионский 
матч с московским "Динамо". Благодаря победе "Ак Барс" впервые стал 
чемпионом страны. Сделали это казанцы досрочно. "Мы знали, что в случае 
победы можем досрочно стать чемпионами, - вспоминает Елфимов. - В то время 
чемпионство Казани было не сколько знаковой, сколько сверхъестественной 
ситуацией. Конечно, напряг был. Хотя говорили ребятам, чтобы они играли 
спокойно, так, как они умеют". 
Посмотреть на потенциальное чемпионство собрался полный Дворец спорта. 
Кому не хватало мест на трибунах, сидели на ступеньках. "Ак Барс" со своей 
задачей справился, победив в основное время "Динамо". Параллельно очный 
матч проводили "Металлург" и ярославское "Торпедо", которые шли на втором и 
третьем местах. Их матч начался на два часа раньше, и уже после первого 
периода главный тренер "барсов" Юрий Моисеев знал о досрочной победе в 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/25/22412881.shtml


 

чемпионате. Он не стал говорить игрокам, что они стали чемпионами: те и сами 
слышали подсказки от зрителей.  
В чем же причина того чемпионства? "Эта победа - взаимный успех руководства, 
игроков, тренерского штаба и республики", - отметил Елфимов. Моисеев после 
матча использовал советский термин: "Не хочу никого выделять. "Ак Барс" силен 
коллективизмом".  
2. "Ак Барс" - "Авангард" - 3:2 Б, 2002 год 
"Противостояние Омска и Казани идет с давних времен. Что не матч с ними, то 
битва, - говорит Елфимов. - В тот момент у "Авангарда" собралась очень 
хорошая команда с тремя равными тройками и сильным первым звеном". У 
омичей в те годы играли супербомбардиры Максим Сушинский и Дмитрий 
Затонский. Правда, форварда Яромира Ягра еще не было: он приедет в Омск 
через два года.  
"Авангард" и "Ак Барс" встретились в полуфинале, и счет в серии после четырех 
матчей был 2-2. Решающая игра дошла до овертайма, а следом начались 
буллиты. Десятым игроком, вышедшим на лед, стал чешский форвард казанцев 
Ян Бенда. Он реализовал решающую попытку.  
"Бенда был психологически устойчивым игроком, поэтому он и смог реализовать 
тот буллит. Весь сезон он провел на хорошем уровне. Притом Бенда раскрылся 
именно в "Ак Барсе" - в других командах он на таком уровне не играл", - сказал 
Елфимов.  
Достойно проявить себя в финале у "Ак Барса" не получилось. Казанцы за три 
матча забили три гола и "всухую" проиграли серию "Локомотиву" Владимира 
Вуйтека. "Вуйтек - хороший западный тренер. Многие привыкли к тому, что 
российские специалисты - сторонники жестких мер. Вуйтек же был демократом. 
Также хорошую атмосферу в раздевалке создал Андрей Коваленко: именно он 
по большей мере отвечал за дисциплину. К тому же во всех линиях у них был 
хороший подбор игроков: Немчинов, Буцаев, которые только вернулись из НХЛ", 
- рассказал Елфимов.  
3. "Ак Барс" - "Салават Юлаев" - 7:0, 2005 год 
Лучший матч в исполнении локаутного "Ак Барса". Та команда играла неровно, 
вылетела в первом раунде, но одну суперигру все же выдала. К концу первого 
периода счет был 3:0, к концу второго - 5:0, а к финальной сирене - 7:0. Главным 
героем вечера стал форвард "Ак Барса" Илья Ковальчук, который набрал 6 (2+4) 
очков. Он по ходу сезона часто менял партнеров, но в той игре впервые вышел 
в тройке с Вадимом Епанчинцевым и Алексеем Ковалевым.  
"Давно так легко не давалась победа. Содержание игры было хорошим. Отмечу 
также реализацию моментов", - сказал пресс-конференции главный тренер 
казанцев Зинэтула Билялетдинов. Однако ознаменовалась та встреча не игрой 
Ковальчука, а новостями с отъездом звездного легионера. После игры вице-
президент "Ак Барса" Равиль Шавалеев заявил, что в Казань не вернется 
форвард Брэд Ричардс, который заскучал по родной Америке.  
Также с той поры началась тенденция, что Ковальчук играет против "Салавата" 
сверхрезультативно. В 2016-м СКА победил уфимцев со счетом 7:1, а Илья 
набрал 5 (3+2) очков. Еще через год Ковальчук оформит в ворота "Салавата" хет-
трик.  
4. "Ак Барс" - "Мангейм" - 5:4 ОТ, 1998 год 
На рубеже веков лучшие команды суперлиги проводили выставочные матчи с 
командами из НХЛ. "Ак Барсу" такое счастье не светило: против американских 
клубов в основном получали игры москвичи. Зато в 1998 году в Казань приехали 
лучшие команды из Европы: чешский "Литвинов", немецкий "Мангейм" и 



 

английский "Скоттиш Иглз". Специально под Евролигу во Дворце спорта затеяли 
реконструкцию, которую успели завершить к приезду европейских команд.  
В сентябре "Ак Барс" принимал "Мангейм". К концу первого периода казанцы 
забили три гола: отличились нападающие Олег Антоненко, Ильнур Гизатуллин и 
Эдуард Кудерметов. Однако за восемь минут до конца встречи немцы сравняли 
счет. В овертайме "Ак Барс" вырвал победу: комбинацию с участием 
нападающих Евгения Давыдова и Михаила Сарматина завершил форвард 
Алексей Чупин. 
Следующие два-три матча давались "Ак Барсу" с большим трудом. Моисеев 
признал, что игроки потратили слишком много сил во встрече с немцами: 
"Видимо, мы выплеснули много эмоций в предыдущем поединке с "Мангеймом". 
Во втором периоде имели преимущество, создали много голевых моментов, но 
соперники больше нас бросали по воротам". 
Казанская команда в итоге вышла из группы, но по буллитам проиграла серию 
плей-офф будущему чемпиону "Металлургу". 
5. "Ак Барс" - СКА (Новосибирск) - 5:2, 1976 год  
В тот момент "Ак Барс" именовался СК имени Урицкого. Команда играла во 
второй лиге (третьем по силе дивизионе страны), однако казанцы имели состав 
уровня первой лиги. "У нас в команде тоже начался хороший подбор игроков. Не 
было такого, что в состав проходили хоккеисты по остаточному принципу", - 
рассказал Елфимов.  
За выход в первую лигу СК им. Урицкого играл с новосибирским СКА. Серия 
началась в гостях: казанцы проиграли 3:7, но в ответной встрече выиграли 5:2. 
Серия переехала в Казань, где СК им. Урицкого выиграл два матча - 7:3 и 5:2. 
Последняя победа дала команде путевку в первую лигу. 
"Это была знаковая игра. В те времена в СКА забирали лучших игроков, которые 
проходили службу в армии в Сибири и на Урале. Хоть мы и выиграли, но, помню, 
что оба матча были очень тяжелыми. После того момента настало облегчение: 
мы добились хорошего результата. Мы сами для себя доказали, что можем 
играть на новом уровне", - отметил Елфимов.  
6. "Ак Барс" - "Металлург" - 6:3, 2000 год 
Как и в 2002 году, "Ак Барс" вышел в полуфинал, где довел серию до пятого 
матча. В этот раз соперником стал "Металлург", а казанцев возглавлял Владимир 
Крикунов. Команды провели сверхрезультативный первый период, который 
завершился со счетом 3:3. Притом первые две шайбы забросили гости: сделали 
они это за первые 75 секунд встречи. И 
После ужасающего старта "Ак Барс" отыгрался: забили Гизатуллин и 
Кудерметов. Следом казанцы отгрузили сопернику еще четыре шайбы, а в 
третьем периоде засели в обороне. Важно было держать в голове, что 
"Металлург" тех времен мог перевернуть любой матч: причина тому - хоккей 
главного тренера Валерия Белоусова. "У них была отличная обстановка в 
коллективе. Их команда играла в хороший хоккей, быстрый и раскрепощенный. 
В любой команде, в которой тренировал Белоусов, был техничный хоккей. Он 
умел работать с мастерами, мог направить их индивидуальное мастерство на 
благо команды", - рассказал Елфимов.  
В финале "Ак Барс" вышел на московское "Динамо" Билялетдинова. Серия 
завершилась со счетом 4-1 в пользу бело-голубых. "Испокон веков московские 
команды отличались уверенной наглостью. Это центр нашей страны, куда 
съезжались лучшие игроки России. Вдобавок Билялетдинов всегда мог хорошо 
построить команду. Все хоккеисты того времени знали принцип его работы, 
требования и манеру игры. У него всегда был порядок в раздевалке и на льду", - 
отметил Елфимов.  



 

7. "Ак Барс" - "Молот" - 6:2, 2005 год 
Последний матч во Дворце спорта. Через несколько дней казанцы переехали в 
новенькую "Татнефть Арену", которая была открыта 30 августа выступлением 
группы Scorpions. В последней игре отличился капитан Алексей Морозов, 
который набрал 4 (2+2) очка. Он опередил молодого форварда "Металлурга" 
Евгения Малкина в списке лучших бомбардиров суперлиги и стал ее 
единоличным лидером. 
Для Морозова эта игра стала важной по другой причине. Крикунов не взял его в 
состав на предстоящие Олимпийские игры, чем хоккеист оказался недоволен. 
Так и получилось, что Россия не взяла с собой на турнир лучшего бомбардира 
суперлиги и не зашла в медали.  
Если возвращаться к матчу, то, несмотря на разгром "Молота", Билялетдинов 
оказался недоволен ходом встречи: "Команда явно не настроилась на матч. 
Лишь прибегнув к серьезным мерам, удалось наладить игру". Помогло 
большинство, которое организовало три шайбы из шести. 
После того матча "Ак Барс" переехал в "Татнефть Арену", в которой в том сезоне 
чемпионство не отпраздновал: решающий матч финала казанцы выиграли в 
Омске. Зато прямую трансляцию вывели на экран Центрального стадиона, где в 
тот момент играл "Рубин" со "Спартаком". После той встречи болельщики 
отправились в аэропорт, чтобы встретить команду.  
8. "Ак Барс" - "Крылья Советов" - 7:4, 1981 год 
В начале восьмидесятых СК им. Урицкого превращался в лидера первой лиги. В 
Казани играла сильнейшая тройка дивизиона Геннадий Маслов - Сергей Столбун 
- Валерий Шалахин, в защите были на пике Шавалеев и Сергей Закамский. 
Постепенно в команде осознавали, что с таким составом необходимо 
подниматься в высшую лигу. 
Каждый год в СССР проводился переходный турнир, в котором худшие команды 
высшей лиги играли против лучших из первой. По окончании сезона 1980/81 СК 
им. Урицкого попал в один из таких. Команды играли по круговой системе, и 
ближе к концу этапа казанцы дома принимали "Крылья Советов". 
Несмотря на статус фаворита, гости получили семь шайб в свои ворота. Четыре 
- на счету Столбуна: одну он забросил в большинстве и три - в равных составах. 
Четвертый гол нападающего - реализованный буллит на последних минутах 
основного времени. "Столбун всегда был неординарным игроком, который 
заточен как на атаку, так и на оборону. На нашем уровне он умел все", - отметил 
игрока Елфимов.  
Однако выйти в высшую лигу команде было суждено лишь в 1989 году. В тот 
момент в СК им. Урицкого началась смена поколений: на место ветеранов 
постепенно приходили будущие чемпионы 1998 года. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291965 

К заголовкам сообщений 

Лишенный лицензии латвийский хоккеист Тамбиев уже год не играет на 
профессиональном уровне (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 февраля 
2024) 
Лишенный лицензии латвийский хоккеист Тамбиев уже год не играет на 
профессиональном уровне  
По данным "Матч ТВ", латвийский хоккеист Кирилл Тамбиев, лишенный местной 
федерацией лицензии, почти год не играет на профессиональном уровне. 
В турнире по фиджитал-хоккею в рамках "Игр будущего" принимала участие 
латвийская команда Baltic Select, часть игроков которой заиграна за 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291965


 

национальную сборную Латвии. Ранее стало известно, что Федерация хоккея 
Латвии приостановила лицензии этих спортсменов, в их числе оказался сын 
главного тренера "Адмирала" Леонида Тамбиева Кирилл. 
 - Кирилл Тамбиев почти год не играет в профессиональный хоккей, лицензии у 
него нет, поэтому непонятно, какого документа его лишили в Федерации хоккея 
Латвии, - сказал собеседник "Матч ТВ".  
Тамбиеву 32 года, последним клубом хоккеиста было рижское "Динамо", за 
которое он играл в сезоне-2022/23. В России Тамбиев выступал за команды из 
МХЛ и ВХЛ. 
Сейм Латвии ранее принял поправки к закону о спорте и запретил сборным 
страны соревноваться с российскими и белорусскими спортсменами. 
"Игры будущего" проходят в Казани с 21 февраля по 3 марта, спортивная 
программа включает соревнования в 21 дисциплине на 10 спортивных объектах 
в Казани и Сочи, в них принимают участие спортсмены из более чем 100 стран. 
Трансляции соревнований проходят на каналах субхолдинга "Матч", а также на 
стриминговых платформах.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021351_Lishennyj_licenzii_latvijskij_khok
keist_Tambijev_uzhe_god_ne_igrajet_na_professionalnom_urovne 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер сборной России высказался о скандале с латвийскими 
хоккеистами (Р-Спорт, Москва, 24 февраля 2024) 
Латвийские и эстонские хоккеисты, соглашаясь на участие в Играх будущего, 
скорее всего, знали о рисках, заявил РИА Новости бывший тренер сборной 
России Владимир Крикунов.  
Ранее Федерация хоккея Латвии (LHF) и Эстонский хоккейный союз (ЭХС) 
приостановили лицензии спортсменов, которые приняли участие в Играх 
будущего в Казани. На турнире по фиджитал-хоккею в рамках Игр будущего 
принимали участие латвийская команда Baltic Select, часть игроков которой 
выступала за национальную сборную, и представители Эстонии Владимир 
Башкиров, Дмитрий Кузнецов и Отар Сакхокия, которые являлись хоккеистами 
тартуского клуба "Вялк 494".  
"Это чисто политическое решение. Они все кричат, что спорт вне политики, а 
оказывается, еще как в политике. Наверное, эти ребята знали о таком риске, 
когда поехали на Игры. Они, скорее всего, все просчитали, заранее решили, что 
поедут, им интересно было участвовать. Сегодня запретили, а завтра, надо 
будет, разрешат опять", - сказал Крикунов.  

https://rsport.ria.ru/20240224/khokkey-1929284456.html 

К заголовкам сообщений 

"Страдают дебилизмом": Плющев - о действиях эстонских и латвийских 
властей (Р-Спорт, Москва, 24 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев, 
комментируя решение Федерации хоккея Латвии (LHF) и Эстонского хоккейного 
союза (ЭХС) приостановить лицензии спортсменов, которые приняли участие в 
Играх будущего в Казани, заявил РИА Новости, что прибалтийские государства 
страдают дибилизмом.  
Ранее LHF и ЭХС приостановили лицензии спортсменов, которые приняли 
участие в Играх будущего в Казани. На турнире по фиджитал-хоккею в рамках 
Игр будущего принимали участие латвийская команда Baltic Select, часть игроков 
которой выступала за национальную сборную, и представители Эстонии 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021351_Lishennyj_licenzii_latvijskij_khokkeist_Tambijev_uzhe_god_ne_igrajet_na_professionalnom_urovne
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Владимир Башкиров, Дмитрий Кузнецов и Отар Сакхокия, которые являлись 
хоккеистами тартуского клуба "Вялк 494".  
"Какая может быть реакция на дибильство каких-то людей, считающих, что они 
пупы земли и могут что-то определять? Люди участвуют в спортивных 
соревнованиях, которые не имеют никакого отношения к политике, и какие-то там 
прибалтийские прыщи думают, что они могут вершить судьбы. Это глупость 
полнейшая. Эти многие карликовые государства страдают дибилизмом и хотят 
что-то из себя покорчить. Если прибалты хотят показать, что они крутые, то они 
потом грибами будут питаться далеко не качественными", - сказал Плющев.  
Игры будущего - инновационные международные соревнования по гибридным 
дисциплинам в концепции фиджитал (physical+digital), которая объединяет 
классический спорт и киберспорт или VR/AR-технологию. Соревнования в Казани 
продлятся до 3 марта.  

https://rsport.ria.ru/20240223/plyuschev-1929191640.html 

К заголовкам сообщений 

В отношении латвийских хоккеистов, лишившихся лицензий из-за участия 
в "Играх будущего", могут возбудить уголовные дела (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 24 февраля 2024) 
В отношении хоккеистов из Латвии, которые участвовали в "Играх будущего" в 
Казани, могут в ближайшее время возбудить уголовные дела. Об этом "БИЗНЕС 
Online" сообщил источник, знакомый с ситуацией. 
Накануне федерация хоккея Латвии приостановила лицензии спортсменов, 
которые участвовали в турнире по фиджитал-хоккею. Их имена не назывались, 
но можно понять, что речь идет о латвийских игроках команды Baltic Select 
Эрвине Муштукове, Кирилле Тамбиеве, Павле Горошкове, Мартине Лаврове, 
Алексее Попове, Алишере Мубаракшине, Никите Зантмане, Артеме Кувсинове. 
Отметим, что Тамбиев - сын главного тренера "Адмирала" Леонида Тамбиева, а 
Мубаракшин играет в Казани за "Барс". 
Ранее сейм Латвии официально запретил латвийским спортсменам играть с 
россиянами и белоруссами на любых международных соревнованиях. В 
интервью латвийской прессе генсекретарь федерации хоккея Роберт Плужей 
пообещал дальнейшие санкции в отношении хоккеистов. Также в латвийских 
СМИ появилась информация, что ситуацией занимается служба 
госбезопасности Латвии. 
Baltic Select, несмотря на заявлении федерации хоккея Латвии, накануне вышла 
на лед в матче за третье место и уступила "Ак Барсу". В команде также выступали 
эстонские хоккеисты Владимир Башкиров, Дмитрий Кузнецов, Отар Сакхокия. 
Они аналогично попали под санкции: федерация хоккея Эстонии запретила им 
выступать в местной лиге.  

https://www.business-gazeta.ru/news/624261 

К заголовкам сообщений 

Латышских и эстонских хоккеистов наказали за "Игры будущего". Дальше 
уголовное дело? (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 24 февраля 
2024) 
Спортсменам советуют не возвращаться на родину - за дело взялись 
спецслужбы Латвии Иностранцы не стали дожидаться окончания "Игр будущего": 
первые провокации случились еще до завершения первой недели соревнований. 
Накануне федерации хоккея Литвы и Эстонии выступили с похожими 
заявлениями: они аннулировали лицензии местных хоккеистов, приехавших в 

https://rsport.ria.ru/20240223/plyuschev-1929191640.html
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Казань на фиджитал-соревнования. Как на это отреагировали в оргкомитете 
"Игр" и что теперь грозит хоккеистам - в материале "БИЗНЕС Online". 
Латвийцы не смогут играть за сборную, эстонцы - за свои клубы 
В "Играх будущего" участвуют представители 107 стран, среди которых есть 
много недружественных - США, Великобритания, Германия, Франция, Испания и 
многие другие. В пятницу о себе напомнили два представителя Прибалтики - 
Латвия и Эстония (представители Литвы в Казань не приехали). Обе были 
представлены на соревнованиях по фиджитал-хоккею в объединенной команде 
Baltic Select. 
Напомним, что на "Играх" нет разделения по национальному признаку: 
спортсмены объединяются в клубы, а не сборные. В подтверждение этому - 
состав Baltic Select, где эстонцы Владимир Башкиров, Дмитрий Кузнецов, Отар 
Сакхокия играли вместе с латышами Алексеем Поповым, Эрвином Мустуковом, 
Алишером Мубаракшиным, Кирилом Тамбиевым, Павелом Горосковым, 
Мартином Лавровым, Никитой Зантманом и Артемом Кувсиновым. 
Накануне команде предстоял матч за третье место с казанским "Ак Барсом". 
Перед ним латвийская федерация хоккея разразилась объявлением. "Исходя из 
информации об участии некоторых латвийских игроков в "Играх будущего", 
проходящих в России, федерация хоккея Латвии приостановила действие 
лицензий этих хоккеистов", - говорится в нем. Под "некоторыми латвийскими 
игроками" имеются ввиду все представители страны в Baltic Select. 
Что значит "приостановила действие лицензий", чуть позже пояснил 
генеральный секретарь федерации Роберт Плужей. По его словам, в новом 
статусе хоккеисты не смогут представлять Латвию на официальных 
соревнованиях, проще говоря, выступать за сборную. После проверки, которую 
пообещал Плужей, в отношении игроков возможны новые санкции. 
Неудивительно, что на таком нервном фоне Baltic Select проиграл "Ак Барсу" и 
занял по итогу четвертое место. Как говорили представители команды, ситуация 
сильно сказалась на эмоциональном настрое игроков: они не могли 
игнорировать новости. Все хоккеисты от общения с прессой по завершению игры 
отказались. 
Под вечер команду ждала еще одна новость - уже от федерации хоккея Эстонии. 
"Останавливаем лицензии всех хоккеистов эстонской лиги, которые участвуют в 
российском фестивале "Игры будущего", - сказано в ее заявлении. Имена 
хоккеистов так же не названы, но несложно догадаться, что речь об игроках все 
той же Baltic Select. 
Если сравнивать степень тяжести заявлений, то эстонцы здесь "победили". Если 
латыши лишилась места в сборной, в которой в силу уровня большинству из них 
все равно не суждено было играть, то эстонцы лишились своей работы. 
Башкиров, Кузнецов и Сакхокия выступали до "Игр будущего" за местный клуб 
Valk 494. После решения федерации они вынуждены будут покинуть клуб. 
"Игры будущего": "Мы не комментируем эту историю" 
"Игры будущего" сдержанно отреагировали на решения федераций. "Мы не 
комментируем эту историю. Мы за спорт, за чистый спорт. Вне политический 
влияний с любой стороны", - высказался накануне директор соревнований Игорь 
Столяров. "Не в моей компетенции комментировать это. Неприятная история. 
Это личные отношения между командой и государством, и в них вмешиваться 
очень сложно", - дополнил его слова сегодня министр спорта РТ Владимир 
Леонов. 
Сами команды, согласно расписанию, в ближайшее время покинут Казань - не 
из-за скандала, а из-за завершения турнира по фиджитал-хоккею. В Казани 
останется только Алишер Мубаракшин. Этот хоккеист четыре последних года 



 

выступает в системе "Ак Барса". В 38 матчах за "Барс" (ВХЛ) в этом сезоне он 
сделал две передачи. По нашей информации, решение латвийской федерации 
никак не сказалось на статусе Алишера в казанском клубе. Он будет в прежнем 
режиме играть за "Барс". 
Кому повезло меньше, так это Кириллу Тамбиеву - сыну главного тренера 
"Адмирала" Леонида Тамбиева (тоже гражданина Латвии). Он выступал за 
молодежную сборную страны на нескольких турнирах и, судя по всему, больше 
вызовов от федерации не получит. О ситуации в интервью "Матч ТВ" уже 
высказался отец хоккеиста: "Спорт должен быть вне политики. Фиджитал-хоккей 
- прекрасный вид спорта, лучше заниматься им, чем курить и пить вино на улице. 
Ребята молодцы, они получили удовольствие от выступления". Также Тамбиев 
добавил, что Baltic Select отправилась в Россию за свой счет. 
Нетрудно догадаться, какие комментарии получают спортсмены на просторах 
латвийского интернета. "Их нужно не только лишить лицензии! Выдворить всех 
из страны без права возвращения!", "В каком мире они живут?", "Это не 
латвийские хоккеисты, это русские хоккеисты! Хорошо, что мы избавились от 
таких "избранных" - небольшая подборка комментариев из латвийских СМИ. 
Хоккеистами занялась Служба госбезопасности Латвии 
Ситуация в ближайшее время может накалиться. "Для них определенно будут 
последствия", - сказал RT олимпийский чемпион Александр Кожевников и 
посоветовал игрокам не испытывать судьбу и оставаться в России. К этому 
совету имеет смысл прислушаться, ведь в латвийской прессе уже пишут про 
дальнейшие санкции к хоккеистам. Как указывает Jauns.lv, глава спортивного 
департамента министерства образования и науки Латвии Юрий Зиварт 
пообещал принять меры в отношении хоккеистов. 
И это еще не все. По словам журналистов Jauns.lv, ситуацию расследует Служба 
госбезопасности (одна из трех спецслужб в стране). "Мы изучаем участие 
спортсменов из Латвии на названном турнире в России. Воздержимся от 
дальнейших комментариев до завершения дела", - сказал представитель 
службы. На каком основании началось расследование? Якобы "Игры будущего", 
поясняют латыши, нужны российскому режиму и российской пропаганде. 
Дескать, участвуешь - значит, выражаешь поддержку внешней политике страны-
агрессора. 
По нашим данным, хоккеисты могут стать фигурантами уголовного дела в Латвии 
в ближайшее время. Эта информация сегодня активно обсуждаются в Казани на 
полях "Игр будущего". Что может послужить правовым основанием для такого 
сурового шага - остается только гадать. Можно вспомнить решение сейма Латвии 
от 1 февраля, которое официально запретило местным спортсменам 
участвовать в соревнованиях с российскими и белорусскими атлетами. 

https://www.business-gazeta.ru/article/624263 

К заголовкам сообщений 

Светская львица и хоккеист. Гуськов и Мамиашвили объявили о свадьбе 
(Советский спорт, Москва, 24 февраля 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина женится на дочери олимпийского 
чемпиона.  
Это очень круто, когда мужчина и женщина из спортивных семей решают 
пожениться. Таких примеров в российском спорте предостаточно. Но есть нюанс 
- чаще подобные браки происходят между людьми из смежных видов спорта, а у 
нас уникальная в своем роде ситуация.  

https://www.business-gazeta.ru/article/624263


 

Дочь олимпийского чемпиона по греко-римской борьба, а также президента 
Федерации спортивной борьбы России Михаила Мамиашвили, 23-летняя 
Елизавета, выходит замуж за хоккеиста уфимского "Салавата Юлаева" 22-
летнего Матвея Гуськова.  
Впервые о своих отношениях пара объявила в декабре 2021 года. В тот момент 
появились первые фото красивой пары. Тогда Матвей еще играл столичных 
армейцев и это была новогодняя клубная вечеринка.  
Кстати, Матвей тоже из хоккейной семьи. Папа жениха Александр Гуськов - когда-
то был одним из лучших защитников России. На данный момент Александр - 
вице-президент Молодежной хоккейной лиги. Было время, когда Матвей уезжал 
на пару лет в юниорские лиги Канады, Александра в тот момент сильно 
критиковали на Родине.  
Гуськов-старший оказался в щепетильной ситуации - он сам рассказывал 
молодежи, что нужно развиваться и играть дома, при этом его сын уезжает 
пробовать свои силы за океан. Но долгим вояж Матвея в Канаду не назовешь. 
Быстро поняв что к чему, парень вернулся в Россию, где продолжил играть за 
столичных армейцев. Сейчас он прекрасно чувствует себя в Уфе и является 
одним из лидеров "Салавата Юлаева".  
Что касается Лизы, то она после школы поступила на факультет актерского 
мастерства в Санкт-Петербурге. Живет, можно сказать, на два города. Мечтает 
стать актрисой и попасть на широкие экраны. С подросткового возраста 
Елизавета была частой гостьей светских тусовок, и даже появлялась на 
обложках модных глянцевых журналов. В биографии красивой девушки есть 
даже такой удивительный момент, как участие на балу Tatler в платье от 
ливанского дизайнера Elie Saab Haute Couture. Стоимость этого наряда - 
запредельная.  
После того, как Лиза начала встречаться с Матвеем, соцсети красавицы стали 
скромнее. Оно и понятно, серьезные отношения диктуют условия. Видимо, время 
начало уходить на что-то более полезное. С другой стороны, как бы не 
скромничали молодые люди, а сейчас они - самая красивая пара российского 
спорта. Можно пожелать им счастья и поменьше невзгод. А все остальное у них 
уже есть.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/svetskaya-lvicza-i-hokkeist-guskov-i-
mamiashvili-obyavili-o-svadbe 

К заголовкам сообщений 

Российские хоккеисты обыграли гостей из Китая на льду Амура (Мир24 
(mir24.tv), Москва, 24 февраля 2024) 
Российско-китайские зимние игры открылись на Амуре, который разграничивает 
две страны. Прямо на льду фарватера реки прошли матчи по хоккею и 
отборочные туры авторалли. Соревнования рассчитаны на два дня. Подробнее 
- корреспондент "МИР 24" Алексей Жидких.  
Это завершающий этап в создании уникального произведения - огромной 
ледовой открытки на реке Амур. Трудились больше недели. Во льду сначала 
сделали углубления, а потом забили их снегом. Китайский мишка панда и русский 
с клюшками в лапах символизируют крепкую, как сибирские морозы, дружбу двух 
народов. 
"Китайцы называют эту реку Черный дракон, мы называем ее красиво: любовь, 
Амур, но сегодня праздник дружбы, праздник спорта", - рассказал министр по 
развитию Дальнего Востока и Арктики Алексей Чекунков. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/svetskaya-lvicza-i-hokkeist-guskov-i-mamiashvili-obyavili-o-svadbe
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После танца дракона, который зрители увидели на церемонии открытия, на лед 
вышли хоккеисты. С китайцами сыграли юниоры благовещенского "Форварда" и 
команда ветеранов "Темп". Во всех трех матчах сибиряки переиграли гостей из 
Поднебесной с общим счетом 15:3. 
"Амурская область в силу своего географического положения является одним из 
лидеров российско-китайских отношений. У нас большое число проектов, 
строится канатная дорога Благовещенск-Хэйхе, я надеюсь, что в следующем 
году мы ее запустим", - отметил губернатор Амурской области Василий Орлов. 
Эстафету от хоккеистов приняли гонщики. В воскресенье финальные заезды, в 
них примут участие десятки грузовиков, джипов, а также легковых автомобилей. 
Российскую сборную представят пилоты из Приамурья, Хабаровского края, 
Набережных Челнов и Челябинской области.  

https://mir24.tv/news/16581661/rossiiskie-hokkeisty-obygrali-gostei-iz-kitaya-na-ldu-
amura 

К заголовкам сообщений 
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